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Radar

COMPARAÇÃO
as críticas do Brasil em nível internacio-

nal continuam a todo vapor. mais uma vez a 
FiNaNCiaL TimeS tece críticas à Copa do 
mundo e à dilma Rousseff, comparando-a aos 
comediantes norte-americanos irmãos marx, 
que fizeram sucesso com suas trapalhadas. 
entre as trapalhadas da presidente estão a 
Copa do mundo e olimpíada, os riscos de falta 
de energia elétrica e o cenário catastrófico de 
nossa economia. o Financial Times chama de 
“PoBRe diLma”, destacando que envergonha 
o Brasil esse cenário. Uma vez o nosso país era 
o queridinho do mercado e hoje saiu do radar 
dos investidores. diz ainda que o Brasil precisa 
de um choque de credibilidade e se dilma não 
se entregar as eleições de outubro o farão...

NoSSo mUNdÃo
No município de orleans, na rodo-

via SC-108, um automóvel Fox colidiu 
de frente com um ônibus que fazia a 
linha São Joaquim – Criciúma, no km 
338,6, por volta de 21h20 do último 
sábado, conforme a PmRv. o aciden-
te ocorreu em uma curva aberta. o 
detalhe: os dois ocupantes do carro, 
um rapaz de 23 anos e uma mulher de 
26, estavam sem roupas. eles foram os 
únicos feridos do acidente e tiveram 
lesões graves. o homem foi encami-
nhado ao Hospital Santa otília, em 
orleans, e a mulher, a uma unidade de 
saúde de Urussanga. Pasmem, o casal 
transitava completamente nu dentro 
do veículo. a polícia ainda analisa a 
hipótese de que o casal estaria prati-
cando sexo com o carro em movimen-
to, quando a colisão frontal contra o 
ônibus ocorreu... Sem comentários...

MÉDICOS PEDIATRAS
está aberto, desde a terça-feira (6), o 

período de entrega de documentos para 
a seleção de médicos pediatras feita pela 
Secretaria de Saúde do distrito Federal. 
ao todo, 80 profissionais serão admitidos, 
com salários mensais de até R$ 17,6 mil.

a duração do contrato é de um ano, 
prorrogável por igual período, e os novos 
profissionais reforçarão o quadro dessa es-
pecialidade na rede pública de Saúde local, 
que atualmente conta com 708 médicos.

essa contratação temporária é mais 
uma tentativa da pasta em completar 
essa lacuna até que o novo concurso 

público com diversas especialidades, 
inclusive pediatria, seja divulgado.

outra vantagem para os atuais e os 
novos médicos que serão contratados é a 
possibilidade de acúmulo de dois contra-
tos de trabalho na rede pública. os salá-
rios podem chegar a R$ 50 mil. mas ainda 
há a dependência de parecer positivo da 
Procuradoria Geral do dF. Pelo visto a ca-
rência de pediatria e demais espe-
cialidades é em nível nacional, 
mas a solução é procurá-los e 
bem remu-
nerá-los...

TRÂNSITO EM MARAVILHA
o presidente do Conselho Comunitário de Segurança (Conseg), 

Jandrei Willinghoeffer, entregou ao presidente da CdL, Jeovany 
Folle; à prefeita, Rosimar maldaner; ao presidente do Legislativo; e 
à nossa SdR um ofício com sugestões de melhoria para o trânsito da 
cidade, levantadas em audiência pública no dia 25 de setembro de 
2013. ele destaca que as sugestões representam os interesses de todos 
que acompanharam a audiência pública, em especial as entidades 
e clubes de serviço do município. entre as melhorias necessárias 
estão questões ligadas à mobilidade urbana, vagas para estacio-
namento, padronização de calçadas e trabalho de conscientização 
sobre o trânsito junto às instituições de ensino. importante o ato, 
mas seria de suma importância mostrar, através da imprensa local, 
as sugestões para que cheguem ao conhecimento dos munícipes...

VaCiNaÇÃo 
Presenciamos o 

atendimento à população 
dos funcionários da sala 
de vacinação de mara-
vilha, aqui no centro da 
cidade. observamos a 
dedicação de suas funcio-
nárias em bem orientar 
aos que lá se dirigem 
e com um detalhe, um 
sorriso no rosto... Serviço 
público de primeira... 
Parabéns a essa equipe!

REPASSES ILEGAIS
o deputado maURiCio eSKU-

dLaRK, do PSd, exibiu documento 
do Tribunal de Contas da União que 
o nosso Governo Federal está ilegal-
mente repassando recursos da União 
à associação estadual de Pequenos 
agricultores de São miguel do oeste, 
e a última foi da insignificante quantia 
de R$ 1,2 milhão... embora proibido, 
a ordem não vem sendo cumpri-
da. isso vai dar muito que falar...

Nossa homenagem a todas as mães, e o LÍdeR, 
como sempre o fez, reproduz as enviadas à sua 
redação para que fiquem eternizadas em suas 
páginas... É a maneira que encontra para valo-
rizá-las. Fica aqui, em nome de toda a equipe, a 
profunda gratidão e o eterno reconhecimento a 
todas as mães. Um dia muito feliz e que sejam 
sempre amadas... o nosso abraço fraternal!
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LiÇÕeS de Vida
Faça uma lista de vinte e cinco 

coisas que você quer vivenciar antes 
de morrer. Leve-a na carteira e con-
sulte-a com frequência. Sugestão: as-
sista ao filme “antes de partir”. 

RÁDIO RAIO DE LUZ 
Fomos alvo de reconhecimento em nível de estado pelos serviços prestados. 

Resta-nos agradecer pela homenagem. Seguiremos fortes e corretos sempre.

Justiça bloqueia bens de ex-prefeito
a Justiça atendeu ao pedido do ministério Público de Santa Catarina (mPSC) 

e decretou, liminarmente, a indisponibilidade dos bens do ex-prefeito de descan-
so, no valor de R$ 125.826,66, por indícios de prática de atos de improbidade ad-
ministrativa. isso denigre um município e os atos ilegais de prefeitos é algo estar-
recedor... Pobres municípios... o que falta de honestidade é vergonhoso...

FRaUdeS
o Tribunal de Justiça de Santa Catarina 

(TJSC) condenou o prefeito e a secretária de 
educação do município de Rio das antas, 
além de oito empresários, por frustrarem o 
caráter competitivo da licitação que visava a 
contratação de empresas para o transporte 
escolar do ensino fundamental. o prefeito e a 
secretária de educação de Rio das antas foram 
condenados à prestação de serviços à comu-
nidade durante dois anos e quatro meses, à 
prestação pecuniária no valor de dois salários 

mínimos e ao pagamento de multa no valor de 
2% de R$ 606.732,00, relativo ao valor total da 
licitação. os empresários envolvidos na fraude 
também foram condenados à prestação de 
serviços à comunidade, à prestação pecuniá-
ria e ao pagamento de multa de acordo com 
uma porcentagem dos valores dos contratos 
firmados por cada empresa vencedora da 
licitação. moral da história: Quer roubar, roube 
com segurança; o que não existe... Lugar de 
imorais e ladrões é na cadeia mesmo...

moToRiSTaS PRoFiSSioNaiS
os motoristas profissionais estão perto de ter as horas de trabalho regulamentadas 

em lei. É que o plenário da Câmara dos deputados aprovou projeto que, quando passar 
a valer, determina jornada diária de oito horas, mais duas horas extras para motoris-
tas profissionais de caminhão. o texto do projeto de lei prevê 11 horas de descanso por 
dia, sendo oito horas seguidas. as outras três podem se divididas ao longo do dia. além 
disso, a matéria aumenta de quatro para cinco horas e meia o período máximo de jor-
nada sem que o motorista seja obrigado a parar. agora é aguardar a regulamentação...

Transmitiremos, neste domingo, mais 
uma partida de nossa representante aqui do 
oeste na série a do Brasileirão. Nossa equipe 
própria fazendo o maior sucesso nas transmis-
sões... e nós vamos torcer para quem? Bom, 
a torcida é livre, mas não se esqueça de sinto-
nizar a LÍdeR Fm e mandar sua mensagem 
durante o jogo... Faremos o melhor por você!

E AGORA? Torcer 
para Grêmio ou 
Chapecoense?

Na manhã da última quinta-feira (8) recebemos a agradável visita do prefeito de Cunha Porã, 
Jairo ebeling, e sua esposa, a advogada Bruna ebeling, que além de conhecer nossas instalações, 
nos relataram fatos e acontecimentos que envolvem a administração do próspero município 
cunha-porense. enfatizaram a importância da parceria, principalmente com o LÍdeR, que tem 
grande circulação e cobertura na comunidade. Nossos agradecimentos pelo reconhecimento, e 
aproveitamos para deixar nossos meios de comunicação à disposição da administração, e assim 
a população possa acompanhar de perto seus trabalhos! ao casal, obrigado pela ilustre visita!

Daiane Gohlke/O Líder

Visita
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Alta no imposto de 
cerveja, refrig-
erante e mais 
bebidas põe 200 
mil empregos em 
risco, diz Abrasel

Vendas da indús-
tria de SC têm alta 
no 1ºtrimestre 
- Economia SC

Justiça quebra 
sigilo bancário 
da Petrobras e 
de ex-diretor

Brasil é 3º pior 
em ranking de 
educação, aponta 
Economist

São Paulo tem 
quase 800 novos 
casos de dengue 
em uma semana

Com imunização 
abaixo da meta, 
Ministério da 
Saúde prorro-
ga a vacinação 
contra a gripe
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  37.119                    2500.000
20   09.410                   16.300 
30   49.282              16.000
40  92.260                 15.800
50    17.838                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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“Mães! Pessoas que não têm guerra 
para desistir. Pessoas que não fogem de 
nenhum compromisso. Querem guerrear, 
levem uma mãe. Querem vencer, levem 
uma mãe. Coloquem sempre uma mãe 
na frente, que não haverá nenhuma bala 
que o atingirá. Não tem nada que uma 
mãe não possa enfrentar. A mãe não de-
siste nunca, a mãe tem todas as forças do 
mundo a seu favor. A mãe usa o maior 
escudo já existente. O que você pensar ao 
falar de uma mãe, será muito pouco pelo 
que ela representa. Mãe, você é a maior 
guerreira do mundo. Feliz Dia das Mães!”. 

amanhã (11) festejamos o dia das 

mães – das mulheres que devem ser lem-
bradas sempre com muito amor e cari-
nho, afinal elas são as guerreiras do dia 
a dia, se dedicando para a família, pro-
fissão e sociedade. Pensando nisso, nes-
ta edição trazemos um caderno especial 
contando histórias de mães que viven-
ciaram momentos de tristeza, alegria e 
que comemoram o verdadeiro significa-
do desta data. 

É com esta pequena mensagem e este 
reconhecimento que o jornal o Líder 
deseja a todas as mães um dia repleto de 
muita felicidade e amor. Parabéns, ma-
mães!

o valor de uma mãe
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Sentença que mudou a rota de uma vida
*João Baptista Herkenhoff

  
dentre as milhares de decisões que proferi na 

carreira de juiz, há uma que me traz uma lembrança 
especial porque mudou a rota de uma vida.

a sentença a que me reporto veio a se tornar 
muito conhecida porque pessoas encarregaram-se 
de espalhá-la: por xerox, primeiramente; depois por 
mimeógrafo; depois por e-mail; finalmente, veio 
a ser estampada em sites da internet. Primorosos 
trabalhos de arte foram produzidos a partir do caso, 
por pessoas que não conheço pessoalmente: odair 
José Gallo e mari Caruso Cunha (versões sonoras e 
com imagens).

a protagonista do caso judicial chamava-se 
edna.

Hoje, aos 77 anos, a memória visual me socorre. 
Sou capaz de me lembrar do rosto de edna e do am-
biente do fórum, naquela tarde de nove de agosto 
de 1978, há trinta e seis anos portanto. Uma mulher 
grávida e anônima entrou no fórum sob escolta poli-
cial. essa mesma mulher grávida saiu do fórum, não 
mais anônima, porém edna, não mais sob escolta 
porém livre.

após ouvir, palavra por palavra, o despacho que 

a colocou em liberdade, edna disse que se seu filho 
fosse homem ele iria se chamar João Batista. mas 
nasceu uma menina, a quem ela deu o nome de 
elke, em homenagem a elke maravilha.

edna declarou no dia da sua liberdade: poderia 
passar fome, porém prostituta nunca mais seria.

Passados todos estes anos, perdi edna de vista. 
Nenhuma notícia tenho dela ou da filha. entretan-
to, edna marcou minha vida. Primeiro, pelo resgate 
de sua existência. Segundo, pela promessa de que 
colocaria no filho por nascer o nome do juiz. era o 
maior galardão que eu poderia receber, superior a 
qualquer prêmio, medalha, insígnia, consagração, 
dignidade ou comenda.

Lembremo-nos de Jesus diante da viúva que 
lançou duas moedinhas no cesto das ofertas: “eu 
vos digo que esta pobre viúva lançou mais do que 
todos, pois todos aqueles deram do que lhes sobrava 
para as ofertas; esta, porém, na sua penúria, ofere-
ceu tudo o que possuía para viver.” (Lucas, 21, 1 a 4).

edna era humilde e pobre. Sua maior riqueza 
era aquela criança que pulsava no seu ventre. ela 
não me oferecia assim alguma coisa externa a ela, 
mas algo que era a expressão maior do seu ser. Se a 
promessa não se concretizou isto não tem relevân-

cia, pois sua intenção foi declarada. o que impe-
diu a homenagem foi o fato de lhe ter nascido uma 
menina. em razão do que acabo de relatar, se eu 
encontrasse edna, teria de agradecer o que ela fez 
por mim. edna me ensinou o que é ser juiz. edna 
me ensinou que mais do que os códigos valem as 
pessoas. isso que eu aprendi dela tenho procurado 
transmitir a outros, principalmente a meus alunos e 
a jovens juízes.

Segue-se a íntegra da decisão extraída da fol-
ha 32 do Processo número 3.775, da Primeira Vara 
Criminal de Vila Velha: a acusada é multiplicada-
mente marginalizada: por ser mulher, numa socie-
dade machista; por ser pobre, cujo latifúndio são os 
sete palmos de terra dos versos imortais do poeta; 
por ser prostituta, desconsiderada pelos homens, 
mas amada por um Nazareno que certa vez passou 
por este mundo; por não ter saúde; por estar grávida, 
santificada pelo feto que tem dentro de si, mulher 
diante da qual este juiz deveria se ajoelhar, numa 
homenagem à maternidade, porém que, na nossa 
estrutura social, em vez de estar recebendo cuida-
dos pré-natais, espera pelo filho na cadeia.

É uma dupla liberdade a que concedo neste 
despacho: liberdade para edna e liberdade para o 

filho de edna que, se do ventre da mãe puder ouvir 
o som da palavra humana, sinta o calor e o amor da 
palavra que lhe dirijo, para que venha a este mundo 
tão injusto com forças para lutar, sofrer e sobreviver.

Quando tanta gente foge da maternidade; quan-
do milhares de brasileiras, mesmo jovens e sem dis-
cernimento, são esterilizadas; quando se deve afir-
mar ao mundo que os seres têm direito à vida, que 
é preciso distribuir melhor os bens da Terra e não 
reduzir os comensais; quando, por motivo de con-
forto ou até mesmo por motivos fúteis, mulheres se 
privam de gerar, edna engrandece hoje este Fórum, 
com o feto que traz dentro de si.

este juiz renegaria todo o seu credo, rasgaria to-
dos os seus princípios, trairia a memória de sua mãe, 
se permitisse sair edna deste Fórum sob prisão.

Saia livre, saia abençoada por deus, saia com 
seu filho, traga seu filho à luz, que cada choro de 
uma criança que nasce é a esperança de um mundo 
novo, mais fraterno, mais puro, algum dia cristão.

expeça-se incontinenti o alvará de soltura.
 

* Juiz de direito aposentado. foi um 
dos fundadores da Comissão de Justiça 

e Paz da Arquidiocese de Vitória

No dia 25 de abril foi comemorado o dia internacional contra a alienação 
Parental, que consiste na ação da mãe ou do pai de uma criança, que a instiga 
para romper os laços afetivos com o outro genitor, criando fortes sentimentos 
de ansiedade e temor no menor.

Tais atitudes geralmente nascem da não assimilação do divórcio por parte 
de algum dos cônjuges, e desta forma desenvolve um processo de desmoral-
ização e descrédito do ex-cônjuge, utilizando os filhos como instrumento de 
agressividade direcionada ao parceiro.

o genitor alienante tende a não comunicar aos outros fatos importantes 
relacionados à vida dos filhos, tentando afastá-lo da convivência do menor 
(escola, médico, comemorações, etc.). Toma decisões importantes que interfer-
em drasticamente na vida da criança, sem a prévia consulta ao ex-cônjuge ou 
tenta reiteradamente desmoralizar o ex-cônjuge, obrigando o menor a tomar 
um partido e escolher entre o seu pai ou a sua mãe. o alienante interfere con-
stantemente nas visitas, controlando excessivamente os horários, organizando 
diversas atividades para os mesmos dias e tornando a convivência com o outro 
genitor engessada e obrigada.

dessa forma, a criança alienada passa a apresentar um sentimento con-
stante de raiva e ódio contra o genitor alienado e a sua família, se recusa a dar 
atenção, visitar ou se comunicar com o outro genitor e guarda sentimentos e 
crenças negativas sobre o outro, que são inconsequentes, exageradas ou inver-
ossímeis com a realidade.

o que o alienante não percebe é que ao praticar tais ações o seu filho tende 
a apresentar mais distúrbios psicológicos, como depressão, ansiedade e pânico. 
Tem tendência a ter autoestima mais baixa e com isso fazer o uso de drogas e 
álcool e até maior índice de suicídio.

a síndrome da alienação parental foi o termo proposto pelo psiquiatra 
estadunidense Richard Gardner em 1985, e foi finalmente reconhecida pelos 
tribunais em 2010 com a edição da Lei 12.318, que implantou medidas como o 
acompanhamento psicológico, a aplicação de multa e até a perda da convivên-
cia familiar de crianças, a pais que estiverem alienando os seus filhos.

estima-se que 80% dos filhos de pais divorciados já sofreram algum tipo de 
alienação, muitas vezes os familiares ou até mesmo o genitor alienado não con-
segue perceber o que está acontecendo e acaba desistindo de manter algum 
tipo de relacionamento com o menor.

Com a popularização do tema, cada vez mais os pais divorciados estão aler-
ta sobre qualquer mudança de comportamento nas crianças e que pareça ser a 
alienação parental. Nestes casos, quando o assunto não consegue ser resolvido 
de forma amigável e a discussão vai para o judiciário, é necessário que este se 
cerque de psicólogos e assistentes sociais para um estudo aprofundado. Nós, 
os operadores do direito, advogados ou juízes, devemos priorizar o bem-estar 
da criança e ir em busca da verdade, para tanto, não somos aptos a dar laudos 
psicológicos e devemos trabalhar em conjunto com estes outros profissionais 
para que o problema da alienação seja reconhecido e sanado. 

a criança deve encontrar na família a sua segurança e o meio para que 
cresça saudável, tanto fisicamente quanto psicologicamente, e não devemos 
aceitar que aqueles que deveriam proteger agridam o menor. marido e mulher 
tem todo o direito de se separar e seguir as suas vidas, filho, este é para sempre 
e a responsabilidade jamais acaba.

Alienação parental, como 
reconhecer e como agir

Primeiro Júri realizado na 
Comarca de maravilha, em 

03 de maio de 1967.
de pé, da esquerda para a direita: 
dr. Nicolau apóstolo, dr. Paschoal 

apóstolo, dr. Sílvio Rebello 
Noronha, dr. elói Luiz dadam, 

dr. Érico Borges, alcino Frincatto 
e alcides andré de moraes.

Jurados sentados, da esquerda para 
direita: Jorge Francisco da Silva, 
arlindo Theobaldo Reck, eigor 
João Breda, abílio Kaiser, mildo 

Nelson Begrow, armindo Francisco 
Grellmann e Lauro Sudbrack.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Museu Municipal Padre Fernando Nagel

instituição também comemorará seu 44º aniversário

museu de maravilha participa da 
12ª Semana Nacional de museus

EXPOSIÇÃO

entre os dias 12 e 18 de maio o museu municipal Padre 
Fernando Nagel de maravilha participará da programação 
da 12ª Semana Nacional de museus, em 1.337 museus e 
outras instituições culturais de todo o país.

Neste ano o tema proposto pelo instituto Brasileiro de 
museus (ibram) é “museus: coleções criam conexões”, que 
tem o objetivo de integrar a população às ações dos museus, 
incentivar a visitação, fortalecer a cultura e o conhecimento 
do povo e desvendar essa rede infinita de conexões.

durante toda a semana, estará em exposição a coleção 
particular do colecionador Bernardo Barth, que possui mais 
de 60 rádios antigos.

essa programação, além de fazer parte da comemoração 
ao dia internacional de museus, 18 de maio, estará também 
comemorando o aniversário do museu municipal Padre 
Fernando, que foi criado pela Lei nº 344, de maio de 1970.

“Convidamos a população maravilhense e regional 
para que prestigiem esta exposição, bem como o acervo do 
museu. a visitação pode ser feita entre os dias 12 e 16 de 
maio, das 8h às 11h30 e das 13h às 18h”, comenta a respon-
sável pelo museu, elisandra Benelli.

Ilustração
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PODER LEGISLATIVO

atos de vandalismo e recorrentes registros de violência em maravilha preocupam os 
representantes do povo 

Vereadores debatem reajuste salarial dos servidores 
públicos e a segurança pública em maravilha 

RENATA MATTIA 

Foi realizada na última segun-
da-feira (05) a primeira sessão de 
caráter ordinário de maio de 2014. a 
noite foi marcada pela aprovação de 
projetos de lei em primeiro e segun-
do turnos, além da entrada de mais 
projetos de autoria do Poder Público 
e uma indicação que tem como au-
tor o vereador doraci Felisiak (PSd).

Três projetos de autoria do Po-
der executivo foram aprovados em 
segundo turno, sendo o Projeto de 
Lei (PL) 019/2014, que autoriza o 
Poder executivo a receber por doa-
ção de bem móvel 18,35m³ de ma-
deiras do ibama. o projeto recebeu 
parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação e foi 
aprovado por unanimidade de vo-
tos. “Para que todos entendam, esta 
é uma madeira que foi derrubada de 
maneira irregular e o proprietário foi 
multado pelo órgão responsável pela 
fiscalização, ibama, e consequente-
mente teve esta madeira apreendi-
da. Com a aprovação deste projeto, a 
madeira será doada ao Poder Públi-
co para que este possa efetuar obras 
de interesse da coletividade, com a 
devida apresentação de relatório da 
destinação do bem”, salientou o ve-
reador doraci Felisiak (PSd).

Foi aprovado também o PL 
020/2014, de autoria do executi-
vo, que autoriza a escrituração de 
imóvel adquirido e quitado através 
do fundo rotativo de habitação. o 
projeto recebeu parecer favorável à 
aprovação da Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação e foi apro-
vado por unanimidade de votos. 

outro projeto aprovado, tam-
bém de autoria do Poder executivo, 
foi o PL 022/2014 que visa autorizar 
o Poder executivo a aderir o progra-
ma “mais médicos” a conceder au-
xílios moradia e alimentação. “este 
projeto autoriza o executivo a estar 
custeando a moradia e alimenta-

 Renata Mattia/ O Líder

Primeira sessão de maio é marcada pela aprovação de projetos e moções. 
Segunda sessão do mês será realizada hoje

ção de dois médicos que já estão 
trabalhando em maravilha através 
do Programa mais médicos do Go-
verno Federal. Certamente eles vêm 
para atender uma grande demanda 
na Cidade das Crianças”, afirmou 
o líder do governo, odair Batistello 
(PmdB). o projeto recebeu parecer 
favorável da Comissão de Finanças e 
foi aprovado com o voto favorável de 
todos os vereadores.  

Moção reforça a necessidade 
de mais efetivos para a Polícia Civil 

Retornou para pauta a moção n° 
002/2014, de autoria dos vereadores 
peemedebistas eder moraes e ivo 
Badia. após a sua apreciação, a mes-
ma foi aprovada por unanimidade de 
votos. “Com a aprovação desta mo-
ção, solicitamos o seu encaminha-
mento para todos os órgãos ligados à 
Segurança Pública de Santa Catarina 
e da nossa região, visto a nossa preo-
cupação com a segurança dos mara-
vilhenses. a moção tem por objetivo 
a viabilização do preenchimento das 
duas vagas existentes para delegado 
no município de maravilha, ainda a 
vinda de mais dois escrivães e cinco 
agentes, como forma de atender de 
forma satisfatória a crescente de-

manda de ocorrências”, afirmou o 
presidente ivo Badia. 

o vereador eder moraes agrade-
ceu a todos os edis pela aprovação 
da moção. “agradecemos a todos 
que proferiram o voto favorável à 
aprovação, certamente com um nú-
mero maior de efetivos estaremos 
agilizando os trabalhos da Polícia 
Civil de maravilha”, ressaltou eder, 
durante seu pronunciamento na Pa-
lavra Livre.

Reajuste salarial e segurança 
pública foram assuntos de debate 
na Palavra Livre

durante a palavra livre muitos 
foram os assuntos em discussão, 
em especial o reajuste salarial pro-
posto aos servidores públicos de 
maravilha. o vereador Láurio Stieler 
(PP) ressaltou a indicação 11/2014. 
“Juntamente com o vereador Janir 
Signor, apresentamos uma indica-
ção visando o reajuste do salário dos 
servidores públicos. Por inúmeros 
momentos o vereador Sérgio Bors-
cheidt (PPS) já havia ressaltado a 
necessidade de um reajuste, visto 
que há muitos anos esse acréscimo 
não vem sendo dado, existindo um 
verdadeiro achatamento no salário. 

o que buscamos é uma reposição 
salarial. estamos representando o 
anseio da comunidade e aos verea-
dores que compõe o governo, gosta-
ríamos de ressaltar que não iremos 
nos esquecer desta indicação. estou 
grato por estarmos aqui empenha-
dos em prol dos funcionários públi-
cos”, afirmou.  

o líder do governo, odair José 
Batistello (PmdB), disse que falar 
num reajuste de 10% é dar falsas 
esperanças aos servidores. “Neste 
momento tenho que discordar com 
o que o vereador Stieler afirmou, 
um reajuste de 10% seria excelente, 
mas sabemos de algumas limita-
ções que o Poder Público encontra. 
o vereador Sérgio várias vezes usou 
o seu espaço para falar do aumento 
ao funcionário público, sabemos 
que há uma grande defasagem e 
que vem de muitos outros manda-
tos. Porém, o executivo deixou claro 
que iria se trabalhar para enxugar a 
folha de pagamento, sendo que isso 
foi possível graças à boa adminis-
tração dos nossos líderes. É claro, 
está se fazendo um estudo para um 
reajuste possível, mas afirmar que 
será de 10% é dar falsas esperanças 
aos nossos funcionários”, salientou. 
odair também ressaltou o sucesso 
do 1º Jogo das mães maravilhosas. 
“o evento realizado no último do-
mingo, dia 04, foi um verdadeiro su-
cesso. agradecemos a todas as mu-
lheres que participaram”, finalizou.  

em sua fala, o vereador Janir 
antônio Signor (PSdB) ressaltou a 
infraestrutura das estradas e calça-
das de maravilha. “Necessitamos de 
cuidados maiores com relação ao 
asfaltamento na Cidade das Crian-
ças. Nossas ruas estão com muitos 
buracos, o nosso solo não ajuda. e 
ainda na tarde desta segunda-feira 
uma senhora caiu, nas proximida-
des do Banco do Brasil, em função 
de um buraco na calçada. Pedimos 
ao líder do governo que leve a nos-

sa reivindicação para que melhorias 
sejam feitas nas ruas de maravilha”, 
ressaltou. 

a vereadora marclei Grando 
(PmBd) lamentou atos de vandalis-
mo na comunidade da Linha Barro 
Preto. “Primeiramente gostaria de 
agradecer a todas as mulheres e 
pessoas envolvidas na realização do 
1º Jogo das mulheres maravilhosas. 
esta foi uma promoção que visou di-
vertir as mães e homenageá-las pelo 
seu dia, que será comemorado no 
próximo domingo, dia 11. o evento 
foi pensado com o intuito de diver-
são, porém, se obtivéssemos lucros 
estaríamos repassando à comunida-
de da Linha Barro Preto, para melho-
rias no salão e no campo da comu-
nidade. Porém, trago-lhes um fato 
lamentável. Na madrugada de do-
mingo para segunda vândalos depre-
daram o nosso salão, com o intuito de 
bagunçar mesmo, pois até então não 
sentimos falta de algo de relevância. 
então todo o nosso esforço será para 
organizar a bagunça deixada por eles. 
mais uma vez a segurança pública 
está nos preocupando, necessitamos 
trabalhar fortemente com isso, afinal 
o vandalismo está muito presente no 
nosso dia a dia e preocupando a co-
munidade”, afirmou.  

Convidamos 
a todos para 
prestigiar a 

segunda sessão de 
caráter ordinário 

que será realizada 
hoje (10), às 7h30”,

presidente Ivo Badia
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Direto ao Ponto

RELATO VERGONHOSO DE PROPINA NA 
ARGENTINA: LÁ É PROIBIDO USAR GPS?

Sempre admirei os “hermanos”. Te-
nho, inclusive, grandes amigos que aqui 
residem. mas recente relato de um amigo 
brasileiro que fazia turismo por aquele 
País demonstrou uma completa vergonha, 
sequer condizente com a grandiosidade 
que a Nação argentina quer ter. Relatou 
meu amigo viajante que, na saída da 
capital da Província de Corrientes rumo 
a outra cidade argentina, Resistencia, foi 
parado pela polícia, onde lhe foi impu-
tado o “uso do GPS” como uma infração 
cometida. ora, façam-me o favor... eu já vi 
todo o tipo de desculpa para a cobrança 

de propina, mas esta, do “uso do GPS”, é 
surreal. então, devo desabilitar o GPS que 
tem no painel do meu veículo, e que é item 
de fábrica, como se diz, ao adentrar no 
vizinho país? infelizmente, isso man-
cha, macula a imagem de Nação séria e, 
inclusive, de polícia séria. dá realmente 
a impressão que, em virtude das agruras 
enfrentadas graças à combalida economia 
argentina, criada e revigorada por políticos 
incompetentes que povoaram aquele País, 
as necessidades de sua população tem 
que ser satisfeitas pecuniariamente em 
manobras ilegais, como o pedido de pro-

pina e a alegação de infração por “uso de 
GPS”. Bem, depois não venham nos cobrar 
por conta de atitudes ou ações de nossos 
policiais quando os motoristas argentinos 
estiverem cruzando por nossas estradas. 
infelizmente, ações como essas, por mais 
que isoladas, nos dão a impressão que lá 
há uma população pobre, necessitada, e 
que a corrupção da polícia se transforma 
em “caça-níquel” para matar a fome. Toda-
via, cabe ao final deste relato um registro: 
quem quer ganhar dinheiro, é fácil. Basta 
trabalhar dignamente. e convenhamos 
que propina não tem nada de dignidade. 

o QUe “NÃo Se 
deVe FaZeR” em 
Uma CÂmaRa de 
VeReadoReS

Relato, nesta edição do Líder de 
maravilha, fato ocorrido em São miguel 
do oeste. dias atrás o repórter anderson 
Rodrigo cobria a sessão do Legislativo 
quando alguns vereadores, de maneira 
despreparada e desrespeitosa, afrontaram 
a imprensa dizendo, entre outros impropé-
rios, que “a imprensa só divulgava coisas 
negativas”, só aparecia em momentos 
especiais, onde havia polêmica e coisas 
afins. a título ilustrativo, o jornalismo do 
grupo WH Comunicações já tem como 
escala, em São miguel do oeste, um profis-
sional para cada sessão do Legislativo, com 
ordens de ficar até o término da sessão. 
Por conta disso, faço questão de trazer tal 
relato para os amigos de maravilha, e de 
reproduzir manifesto feito pelos colegas 
em relação ao desagravo de que todos 
foram alvo. Pelo que fiquei sabendo, alguns 
vereadores estavam “mordidos” por conta 
de situação envolvendo outro grupo de 
comunicação. ou seja, além de tudo, faltou 
coragem para dar “nome aos bois”, como 
se diz. a seguir, o manifesto de nossos 
colegas do Sistema 103 e Jornal o Líder. 

maNiFeSTo – eQUiPe da 103 Fm e JoRNaL o LÍdeR
“Nós, jornalistas, conhecemos bem o 

nosso papel, calcado sempre na impar-
cialidade e na coerência das informações. 
Levamos à população, a público, os fatos 
como eles realmente se apresentam e, 
sempre, garantimos aos diferentes lados 
da notícia um espaço que lhes é de direito 
e que nos apresenta como um dever. O 
jornalista não é um mero emissor de in-
formações. Para quem não conhece, nosso 
trabalho é bem maior e mais árduo que 
este. Acordamos todos os dias sem nem 
mesmo termos nos desligado totalmente 
do trabalho. Logo no começo de nossos 
dias, corremos, e muito, atrás daquela 
informação precisa, atrás daquela fonte 
essencial para que todos os desdobramen-
tos de um fato sejam levados ao conheci-
mento de nossos leitores. Ser jornalista, 
portanto, é promover a cidadania e dar 
voz e vez para que a população possa 
conhecer uma realidade bem próxima. 
Portanto, é por meio da imprensa e do 
trabalho dos jornalistas e repórteres que 
a população se torna um importante ator 
na construção da democracia e justiça 
de nosso país. Mesmo assim, por diver-
sas vezes nosso trabalho é posto à prova, 
criticado e questionado, seja pelo poder 
público, seja por pessoas comuns que não 
têm conhecimento de como funciona o 

processo. Em nossa cidade um dos poderes 
mais importantes na tomada de decisões 
de um município, o Legislativo, resolveu 
criticar e questionar generalizadamente o 
trabalho de toda uma imprensa, dividida 
por diferentes ideais. Como ideal funda-
mental, por exemplo, sempre tivemos a 
isenção, veracidade e coerência das in-
formações repassadas ininterruptamente 
de forma imparcial. Para 
isso, acompanhamos de 
perto todas as sessões do 
Legislativo, para tornar 
público aquilo que é de 
interesse da população. 
Acompanhamos em longas 
noites de terça e quinta-fei-
ra o debate dos vereadores 
do município e damos voz 
e vez para que eles possam 
manifestar aquilo que é de 
importância e relevância 
pública. Ouvimos também 
os Josés e as Marias de 
São Miguel do Oeste, os 
trabalhadores que acor-
dam cedo para garantir 
à família o alimento e a 
educação, afinal, são eles 
que sentem na prática 
os reflexos de toda uma 

legislação definida por poucos. Nunca 
encobrimos ou sequer ocultamos uma 
informação, tendo como alicerce do nosso 
trabalho a enorme responsabilidade 
de sermos verdadeiros formadores de 
opinião. ‘É isso que somos, com respon-
sabilidade e coerência’”. Texto: Camila 
Pompeo. Colaboração: débora Ceccon, 
Keli Fernandes e anderson Rodrigo.

HomeNaGem ÀS mÃeS 
em maRaViLHa

Uma bela festa aconteceu na tarde do sábado passado (03), 
no salão da Comunidade evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil, de maravilha. as mamães foram homenageadas pelo 
seu dia, que acontece amanhã, pela administração municipal. 
os parabéns aos organizadores, as Secretarias de educação e 
de assistência Social e o departamento de Cultura de ma-
ravilha, e principalmente parabéns a quem teve a bela ideia 
de propiciar às homenageadas a apresentação da orquestra 
municipal de Violões de itapiranga. Já tive oportunidade de 
assistir a orquestra, e é realmente inesquecível e sensacio-
nal. Belas homenagens. mais um belo trabalho da equipe de 
administração da prefeita Rosi, que além de administradora, 
tem também a sensibilidade de mãe manifesta nestes eventos. 
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Geral
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SÓ POR MILAGRE
Sim, só por milagre um casamento dos de hoje pode dar certo. Todas as 

probabilidades para dar errado, certo só por uma probabilidade matemática 
tão especial quanto a de alguém ganhar sozinho uma Megassena.

Por que digo isso? Porque – como psicólogo, jornalista, humano e inter-
essado nessas questões a envolver as pessoas, observo todos os dias os 
erros, os grave equívocos. No passado, tínhamos, por exemplo, o namoro. O 
namoro era namoro, relação “leve” mas duradoura, com familiares “adultos” 
por perto, uma conquista vagarosa, sem pressas nem muitas intimidades. 
Depois desse namoro, de um mínimo de dois, três anos, vinha o noivo, um 
compromisso celebrado diante das famílias. Alianças trocadas, enxoval em 

preparação e tudo o mais com vagar, compromissos e responsabilidades.

Hoje não, hoje os dois “namorados” se conhecem na balada e acordam 
nus... Exagero? Você é muito ingênuo. Claro, nossas filhas são santas, in-

gênuas, ora já se viu... Esse cara é um linguarudo, ora já se viu!

Dia destes, repercutiu na imprensa uma loucura cometida por uma “noiva”, 
rejeitada dias antes do casamento; ela mandou dois vagabundos contratados 
“mutilar” o noivo... O que houve? Não sei nos detalhes mas imagino que o 
rapaz deve ter se dado conta de que o casamento seria um grave erro. Sim, 
é possível essa consciência um pouco antes de fazermos alguma tolice, mas 
para muitos já é tarde, são pessoas fracas, e, assim, assumem e levam adi-
ante o compromisso. Dá nisso que anda por aí, casamentos de poucos anos 
de duração. Claro, os dois não se conheciam o bastante para tornarem-se 
dois em um, coisa que alguns idiotas rejeitam. Dois em um sendo cada um 
uma individualidade preservada. Mas para isso exige-se maturidade, tempo, 
amor. O que mais falta é amor, isto é, tempo, conhecimento. O resto é equívo-

co sexual, perturbação dos sentidos, o que mais há por aí...

REVOLUÇÃO
Em Buenos Ayres, entrou na “moda” o linchamento de bandidos, foram 15 

nos últimos dias, o povo pegando os ladrões e lhes fazendo a justiça que a 
justiça não faz. Chegaram a esse ponto. E aqui? Estamos ultrapassando os 
limites, nosso povo parece um pouco mais “equilibrado”... Será? Cuidado. No 
Brasil, quem de “direito” não está fazendo a sua parte, faz tempo e a cada 
dia que passa esse pessoal faz menos e menos... As polícias não dão ven-
cimento no buscar e prender bandidos, bandidos que no outro dia precisam, 
outra vez, ser buscados e presos... Até quando? Será que até o povo por aqui 
também perder a paciência e partir para outro tipo de “justiça”? Cuidado, pode 
vir por aí uma revolução, cultural, de início... De início. Cuidado. Ou a justiça 

faz a sua parte ou...

SAFADOS
Dia destes, policiais militares perderam a paciência e disseram que estão 

cansados de prender bandidos e ver no outro dia vê-los soltos. Quem os 
solta? Ah, é a lei, o texto manda soltar! Desculpem-me, mas essa lei, esse 
“texto”, podem ser flexibilizados pela determinação e vontade do julgador. Até 
quando a polícia vai ser feita de boba, prende num dia e sai no dia seguinte 

para prender de novo, até quando, ué, gente!

FALTA DIZER
Bandidos. Ouça esta confissão de banditismo que foi feita por um dos rep-

resentantes máximos dos comunistas assassinos de Fidel e seus asseclas, 
Che Guevara, discursando na ONU, dezembro, 1964 – “Fuzilamos sim, temos 
fuzilado e vamos continuar fuzilando sempre que necessário”... Que tal? É o 
que quiseram fazer no Brasil em “64”, mas aqui os tiros saíram pela culatra.

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Fiscalização teve como objetivo coibir a venda 
de produtos impróprios para o consumo

mercados são vistoriados 
em maravilha

alunos do curso de Bombeiro Comunitário 
têm aula de aPH 

DIRETO DO CONSUMIDOR

Capacitação

ISABEL MüLLER

o ministério Público, 
Procom, Vigilância Sanitária 
e a Polícia Civil de maravilha 
realizaram, na tarde de sex-
ta-feira (02), uma fiscaliza-
ção em alguns mercados do 
município com o objetivo de 
verificar se estavam à dispo-
sição dos clientes produtos 
impróprios para o consumo. 

Conforme o ministério 
Público, há mais de um mês 
foi realizada reunião com os 
comerciantes do ramo ali-
mentício informando das 
constantes reclamações 
quanto a alguns produtos 
vencidos, expostos à venda. 
“Todos os proprietários dos 
estabelecimentos tiveram 
um prazo para se adequar 
e verificar todos os produ-
tos expostos, então agora 
estamos fazendo essa fis-
calização para verificar se 
cumpriram com o acordo da 
reunião, ou não. até o final 
do ano todos os mercados 
serão vistoriados para com-
bater esse problema, que foi 
trazido aos órgãos envolvi-
dos. ao longo de 2014 essa é 
a nossa maior preocupação 
relacionada ao direito do 
consumidor em maravilha”, 
afirmou o promotor Guilher-
me Pacheco Zattar. 

ainda conforme o pro-

motor, a irregularidade é 
ter produto vencido, com a 
embalagem violada ou de 
origem animal que não es-
teja devidamente acondi-
cionado, aí sim é uma infra-
ção administrativa perante 
a Vigilância e um crime de 
menor potencial ofensivo. 
“Se for pego algum produ-
to irregular em algum es-
tabelecimento acarretará 
em multa perante a Vigi-
lância e um procedimento 
criminal, que como é uma 
infração de menor poten-
cial ofensivo, é um pro-
cedimento que se resolve 
na transação penal, que é 
com prestação de serviço 
à comunidade, ou pagar 
uma prestação pecuniária 
em dinheiro em favor de 
entidades do município”, 

ressaltou. 
o promotor enaltece 

ainda que em função da 
reunião anteriormente re-
alizada o ideal era não en-
contrar nenhum produto 
irregular. “Para os consu-
midores o alerta é para que 
procurem verificar a valida-
de do produto antes de com-
prar e se constatar que o es-
tabelecimento tem produtos 
impróprios para o consumo 
à venda pode acionar qual-
quer órgão de defesa ao con-
sumidor”, afirma.

Segundo a Vigilância Sa-
nitária, a multa mínima é de 
dez Unidades Financeiras 
municipais (UFm) que, con-
vertida em dinheiro, repre-
senta R$ 900,40. o produto é 
encaminhado para a empre-
sa de recolhimento de lixo. 

Isabel Müller/O Líder

Todos os mercados de Maravilha serão fiscalizados até o 
final do ano 

o Corpo de Bombeiros de 
maravilha realizou, no sábado 
(03), uma simulação de aten-
dimento pré-hospitalar (aPH) 
para capacitar os 24 alunos 
inscritos no curso de Bombeiro 
Comunitário.

a equipe foi divida em gru-
pos para testar os conhecimen-
tos aplicados durante a aula. o 
treinamento ocorreu na sede 
da 3ª Companhia de Bombei-
ros militares, sob a vistoria da 
bombeira militar (Bm) soldado 
Tatiane Favero Siqueira.

o aPH é todo processo 
realizado por socorristas ca-
pacitados para atuar em casos 
clínicos e traumas na estabi-
lização das vítimas e para sua 
remoção a uma unidade hos-
pitalar. “No dia a dia a gente vê 
muito (acidente) entre motoci-

Simulação de atendimento pré-hospitalar foi vivenciada

clistas, colisão de carro e moto, 
e os motociclistas acabam 
sendo as maiores vítimas neste 
tipo de ocorrência”, alertou a 
Bm Tatiane. 

além da atividade prática, 
Tatiane explicou um pouco 
sobre a anatomia do corpo hu-

mano a fim de facilitar o aten-
dimento e saber identificar 
fraturas, localizar hemorragia 
interna, tipos de lesões, ou-
tros quadros que possam virar 
aPH, casos clínicos e alguns 
exercícios para exercitar a força 
física. 

Bombeiros/Divulgação
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motivo da interdição do prédio foi a não liberação do habite-se pelos Bombeiros de maravilha. em coletiva 
de imprensa realizada nesta sexta-feira (09), tenente do Corpo de Bombeiros e promotora de Justiça 
esclarecem os motivos da suspensão

Justiça interdita aulas da escola João XXiii 
FALTA DE SEGURANÇA

RENATA MATTIA 

Na tarde da última quinta-feira 
(08) a redação do jornal o Líder foi 
informada de que as aulas da es-
cola de educação Básica João XXiii 
de maravilha tinham sido tempo-
rariamente suspensas. Conforme 
o gerente de educação da SdR de 
maravilha, almir da Rosa, o motivo 
desta suspensão foi a não liberação 
do habite-se dos Bombeiros, visto a 
falta de alguns e importantes itens 
de segurança. Já na manhã de sexta-
feira (09), em entrevista ao Programa 
atualidades, da Rosa destacou que 
durante o fim de semana estarão 
trabalhando para regularizar o pro-
blema e pretendem voltar às aulas já 
na próxima semana. “São algumas 
adequações que os Bombeiros estão 
solicitando. Como a empresa execu-
tora não realizou o que foi solicitado, 
estaremos trabalhando no fim de 
semana para solucionar a proble-
mática. em se tratando de obra pú-
blica, necessitaríamos de licitação 
para aquisição dos produtos, e visto 
a urgência para o retorno das aulas, 
estaremos utilizando recursos pró-
prios da Gered para a regularização 
do prédio da escola”, afirmou. 

AUTORIDADES ESCLARECEM 
OS MOTIVOS DESTA DECISÃO
De acordo com o tenente do Corpo 
de Bombeiros de Maravilha, João 
Emiliano de Moura Miranda, ao 
finalizar as obras o prédio come-
çou a ser utilizado sem solicitar a 
vistoria do Corpo de Bombeiros e, 

consequentemente, sem o habite-se 

Na manhã de sexta-feira (09) a 
imprensa foi convocada para uma 
coletiva de imprensa, com a presen-
ça do tenente do Corpo de Bombei-
ros de maravilha, João emiliano de 
moura miranda, e com a promotora 
de Justiça da Comarca de maravilha, 
ana elisa Goulart Lorenzetti. Na opor-
tunidade, as autoridades ressaltaram 
os motivos judiciais que provocaram 

a interdição do prédio da escola de 
educação Básica João XXiii. 

Conforme o tenente, ainda em 
2013 foram iniciadas vistorias em to-
das as escolas públicas, particulares 
e municipais de maravilha, visando à 
regularização das suas infraestrutu-
ras. “Nossa maior dificuldade é sem-
pre com relação às escolas públicas, 
justamente pelo processo burocráti-
co para uma regularização”, afirmou. 
moura destacou que a escola João 
XXiii tem suas próprias peculia-
ridades. “Como a escola é de uma 
edificação nova, ela tem que ter uma 
série de documentos para que pos-
sa começar a funcionar. o primeiro 
documento necessário é o atesta-
do para alvará de Habite-se, que na 
verdade é o pré-requisito para que o 
município emita o alvará de Funcio-
namento, para que então a edifica-
ção possa ser ocupada”, explicou. 

o tenente afirmou ainda da im-
portância do atestado para alvará 
de Habite-se. “Com este atestado, 
há a certeza de que a edificação está 
segura para o seu funcionamento. 
esse atestado é regularizado por lei 
estadual, sendo este o primeiro do-
cumento e requisito aos demais”, sa-
lientou. 

Para o tenente, as aulas do João 

XXiii iniciaram de maneira intem-
pestiva. “ao finalizar as obras as au-
las já iniciaram, sem nem mesmo 
solicitar a vistoria do Corpo de Bom-
beiros. após o início das aulas, fomos 
acionados pelo ministério Público, 
realizamos então a vistoria de habi-
te-se, que é a que emite o atestado, e 
na oportunidade foi constatado que 
ainda existiam algumas irregularida-
des. ou seja, a edificação não estava 
segura para ser ocupada. esta visto-
ria foi realizada ainda no dia 27 de 
março”, ressaltou. 

A edificação nem 
deveria ter sido 
ocupada antes 

da vistoria final, 
da qual dá o 

atestado de habite-
se para a obra”, 

Uma vez intimado, o 
Estado já deveria ter 
suspendido as aulas 
para regularização, 

ou mesmo, 
relocando os alunos 

para proceder as 
obras de segurança 

na edificação”,

João Emiliano de 
Moura Miranda

Ana Elisa 
Goulart Lorenzetti

Ação Civil Pública havia sido 
ajuizada pelo Ministério Público

durante a coletiva de impren-
sa, a promotora da Comarca de 
maravilha, ana elisa Goulart Lo-
renzetti, apresentou uma cronolo-
gia onde afirmou que desde feve-
reiro de 2014 o estado está ciente 
da situação da infraestrutura da 
escola João XXiii. “ainda em feve-
reiro de 2014 houve a instauração 
de uma ação Civil Pública, pedin-
do em liminar, diante da ausência 
de condições mínimas de seguran-
ça, a realização destas obras mais 
emergenciais. em razão disso, o 
ministério Público solicitou uma 
nova vistoria em março. Já na vis-
toria foi verificada que nada do 
que havia sido pedido para me-
lhorar a segurança na edificação 
tinha sido feito, sendo assim, foi 
recorrido ao Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC)”, afir-
mou. 

Conforme a promotora, no 
mês de março foi decidido pelo 
TJSC a imediata interdição da 
edificação da escola de educa-
ção Básica João XXiii. “o estado 
foi intimado no dia 04 de abril do 
teor desta decisão, da qual de-
termina a não utilização da edi-
ficação até conseguir o habite-se 
dos bombeiros”, explicou. em 
detrimento de algumas situações 
peculiares na Comarca, a decisão 
do TJSC só foi efetivada na tarde 
de quinta-feira (07). “antes de 
determinar a interdição da edifi-
cação, o juiz da Comarca de ma-
ravilha esteve, acompanhado dos 
bombeiros de maravilha, visitan-
do in loco a situação da infraes-
trutura. e após a visita, certificou-
se que realmente as melhorias 
solicitadas ainda não haviam sido 
feitas, conforme decisão do TJSC, e 
declarou, de imediato, a suspensão 
das aulas até a regularização das 
obras de segurança necessárias 

Bombeiros afirmam que a es-
cola não é segura 

Conforme o tenente moura, 
na edificação há a necessidade de 
colocação de corrimões, peitoris, 
mangueiras para incêndios. “Para 
alguns podem ser somente deta-
lhes, porém, numa edificação onde 
tem crianças, jovens, adultos, ser-
vidores públicos, estas são medi-
das que podem evitar muitas situa-
ções. Realmente, não foi por falta 
de aviso, pois é desde fevereiro de 
2014 que estamos deixando todos 
cientes da falta de itens de segu-
rança. a Gered nos afirmou que até 
a próxima terça-feira, dia 13, todas 
as melhorias serão feitas. assim 
sendo, estaremos realizando mais 
uma vistoria e, se realmente estiver 
tudo conforme solicitado, daremos 
o habite-se à edificação. Caso con-
trário, as aulas continuarão sus-
pensas em função da interdição da 
edificação, conforme decisão da 
Justiça”, finalizou o tenente. 

para a emissão do habite-se pelos 
bombeiros”, afirmou. 

Justiça interditou a edificação da Escola de Educação Básica João XXIII 
na quinta-feira (08)

Autoridades afirmam que não foi por falta de aviso, afinal, desde 
fevereiro a Estado vinha sendo intimado das melhorias necessárias
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Pensar é o trabalho mais pesado que há, e talvez seja 
essa a razão para tão poucos se dedicarem a isso.”

HENRy FORD

Presente para a mamãe, para a sogra, 
para as avós e para as esposas...

de acordo com pesquisa eletrônica realiza-
da entre 8 e 24 de abril pela Boa Vista SCPC, a 
maioria dos consumidores, 86%, planeja com-
prar presentes para o dia das mães. mais da 
metade dos consumidores (57%) informou que 
vai gastar até R$ 200 com todos os presentes 
que pretendem comprar. Neste ano cresceu a 
tendência de comprar objetos de uso pessoal, 

como vestuário, calçados e cosméticos: 73% pre-
tendem presentear com esses itens, em com-
paração a 58% em 2013. além das mães, 28% dos 
entrevistados vão comprar presentes também 
para sogras, 17% para as avós e 15% para as es-
posas. e mais: 69% das mulheres participantes 
da pesquisa responderam que pretendem se au-
topresentear na data.

Crescimento pessoal, respeito às diferenças 
e proatividade são algumas das habilidades 
que voluntários desenvolvem em atividades 
altruístas e não remuneradas. além de 
fazer o bem para a sociedade, pessoas que 
realizam trabalho voluntário são valorizadas 
pelas empresas na hora da contratação. 
— isso mostra o comprometimento com 
a sociedade e serve como uma referência 
de conduta no trabalho — explica Valentin 
moresco, especialista em recrutamento e 
seleção da RH Brasil de Joinville. Para fazer 
um trabalho voluntário, não é necessário 
dispor de muitas horas ou sequer sair de 
casa. São diversas opções de voluntariado 
presencial ou on-line disponíveis nas 
organizações. Para facilitar o encontro entre 
quem deseja oferecer um trabalho e as 
instituições sociais, existem portais on-line 
semelhantes àqueles de busca de emprego. 
Um exemplo é o Voluntários on-line, um 
serviço do instituto Voluntários em ação. ao 
todo, o portal oferece 2.297 oportunidades 
de voluntariado em 266 cidades. dessas, 
667 são vagas para trabalho on-line.

os funcionários da LF Caminhões participaram, no último mês, de evento que 
contou com a palestra: “Qualidade e Criatividade”, com o consultor na área de 

Recursos Humanos, Jorge Chiodini. o encontro abordou a política de qualidade 
do Grupo Volkswagen, empresa certificada iSo 9001 há 14 anos, marca revendida 

pela LF Caminhões, além da comunicação entre a equipe para a geração de melhor 
qualidade do trabalho. “a grande ‘sacada’ do mundo contemporâneo é atuar em 

equipe e conduzir o trabalho com qualidade e excelência”, orientou Chiodini. 

norma da Anvisa 
desburocratiza criação 

de pequenos negócios

Trabalho voluntário 
desenvolve habilidades e é 
valorizado na contratação

entrou em vigor no dia 30 de abril a 
resolução nº 49 da anvisa, que unifica os 

critérios municipais e estaduais para a 
concessão de alvará de funcionamento 

dos negócios previstos na resolução e 
prevê a regularização sanitária automática 

dos empreendimentos classificados 
como de baixo risco segundo os critérios 

da Classificação Nacional de atividade 
econômica, do iBGe, ou da Classificação 

Brasileira de ocupações, do ministério do 
Trabalho e emprego. São consideradas 

de baixo risco, por exemplo, a produção 
de produtos de padaria e confeitaria, o 

comércio atacadista de diversos produtos 
agrícolas – como café em grão, soja e cacau 

–, e o comércio atacadista de produtos 
alimentícios em geral. Para garantir que 

os micro e pequenos empreendedores se 
beneficiem o quanto antes da medida, o 

Sebrae, a anvisa e a Secretaria da micro e 
Pequena empresa assinaram um acordo 

técnico que prevê a realização de ações para 
agilizar a implementação da resolução em 

todo o país. Já está sendo feito, por exemplo, 
um trabalho com o Corpo de Bombeiros de 

todo o país para racionalizar a concessão 
de alvarás de funcionamento. Para se ter 

uma ideia do impacto potencial da norma, 
basta lembrar o dado, citado pelo ministro-

chefe da Secretaria da micro e Pequena 
empresa, Guilherme afif domingos, de 
que 90% das empresas seriam de baixo 

risco. — o processo de abertura de uma 
pequena empresa estaciona hoje nos 

pedidos de alvarás. Com o novo estatuto, 
a ideia é que o tempo para legalizar um 
negócio caia de 90 dias, em média, para 

menos de 48 horas — afirma a analista 
do Sebrae/SC, Kátia Regina Kausch.

LF Caminhões em busca de qualidade
Correção do iR 
abaixo da inflação 
aumenta tributação 
sobre salários

o governo reajustou em 4,5% a tabela do impos-
to de renda. ao longo dos anos, a correção abaixo da 
inflação aumentou a carga tributária que incide so-
bre o salário do trabalhador. o reajuste vai ser aplica-
do sobre os salários dos brasileiros só no ano que vem, 
para a declaração do imposto de renda que vai ser en-
tregue em 2016. “Se nós considerarmos essa diferença 
dos 4,5% oferecidos pelo governo e os 6,5% anunciados 
da inflação, somente estes 2% representarão um incre-
mento de arrecadação para o governo federal em torno 
de R$ 2 bilhões, a R$ 2,5 bilhões, que deveriam estar na 
verdade na classe trabalhadora e não indo para a arrec-
adação do governo”, diz Claudia damasceno, presiden-
te do Sindifisco. Segundo o dieese, os reajustes da tabe-
la do imposto de renda já acumularam uma defasagem 
de 61,24%, porque não acompanham a inflação desde 
1996. Naquele ano, só pagava imposto de renda quem 
recebia mais de R$ 900 por mês. Um trabalhador que 
ganhava oito salários mínimos – R$ 896 – era isento. No 
ano passado, oito salários mínimos davam R$ 5.424. 
em 2013, pagava imposto 
de renda quem ganhava 
mais de R$ 1.700 por 
mês. Pelas contas 
da Receita Fed-
eral, só nos últi-
mos dez anos, a 
arrecadação do 
imposto retido 
na fonte tripli-
cou: subiu de 
R$ 26 bilhões 
para quase R$ 
81 bilhões.

a partir desta segunda-feira (5) estão em vigor as novas regras para trans-
ferir os empréstimos e financiamentos de um banco para outra instituição fi-
nanceira que oferecer melhor taxa de juros. Trata-se da chamada "portabili-
dade" do crédito. Pelas normas, tudo será feito eletronicamente pelos bancos 
sem custo adicional. as instituições financeiras terão o prazo de 5 dias para 
fazer uma contraproposta ao cliente que estiver querendo sair. Na visão de 
maria inês dolci, da Proteste, o maior benefício da medida é para quem 
pegou crédito para compra da casa própria (imobiliário) – que envolve em-
préstimos de maior valor. 

o valor e o prazo da operação não podem ser superiores ao sal-
do devedor e ao prazo remanescente da operação de crédito. outra re-
gra é que o sistema de amortização da operação de crédito objeto da 
portabilidade não pode ser alterado. o Banco Central recomenda que 
as pessoas realizem a comparação entre as taxas oferecidas com base 
no chamado Custo efetivo Total (CeT) das operações. o CeT engloba, 
além da taxa de juros da operação, tarifas, impostos, seguros e outras 
despesas cobradas dos clientes, além do custo com cartórios, no caso 
do crédito imobiliário.
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a história da Balzan informática co-
meçou em 2008. a empresa foi formada 
inicialmente por três sócios, porém no 
momento o casal edson Rodrigo e Bel-
ciane Balzan é o proprietário. 

de acordo com edson, a empresa 
começou suas atividades na sala onde 
hoje está instalada a SKY, sendo que a 
única mudança foi para o atual ende-
reço, localizado na avenida araucária, 
344, no Centro de maravilha.

atualmente a Balzan informática 
conta com os serviços do casal proprie-
tário e de mais três colaboradores.

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores?

a empresa surgiu da necessidade de 
uma realização pessoal. Comecei com a 
vontade de trabalhar e de encarar novos 
desafios.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Uma das principais inovações foi o 
investimento em um ambiente novo, 
para melhor receber nossos clientes.

Jornal O Líder – Qual o público-al-
vo e produtos que a empresa oferece?

 atendemos empresas e usuários 
físicos. Trabalhamos com manuten-
ção de micros, impressoras, note-
books, nobreaks e monitores. Venda 
de equipamentos como computado-
res, notebooks, ultrabooks, nobreaks, 

copiadoras e periféricos em geral. ofe-
recemos também assistência técnica 
especializada.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

a Balzan informática tem como 
principal objetivo oferecer serviços e 
produtos com qualidade e confiança.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa?

o nosso diferencial está na presta-
ção de serviços com qualidade, agilida-
de e confiança.

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem?

Crescer, continuar atendendo nos-
sos clientes com confiança, agilidade e, 
principalmente, humildade. 

Jornal O Líder – Na visão de vocês, 
qual o segredo para o sucesso?

Primeiramente humildade, fazer um 
trabalho certo e principalmente deixar 
o cliente seguro de que ele está no lugar 
certo e terá o que precisa no momento 
em que precisar.

Jornal O Líder – Algo mais que gos-
taria de destacar sobre a sua empresa?

Hoje formamos uma excelente equi-
pe e trabalhamos em conjunto para che-
gar aos resultados. Fizemos o que gos-
tamos, acho que este é o segredo para 
o sucesso, seja para o empreendedor ou 
para o colaborador.

Balzan Informática

Fotos: Renata Mattia/O Líder
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Nesta coluna abordaremos um 
problema muito conhecido, princi-
palmente pelas mulheres, e que traz 
muito desconforto, na maioria das 
vezes de maneira súbita. estamos 
falando da cistite, que é o nome que 
se dá para doenças inflamatórias e/
ou infecciosas da bexiga. as cistites 
mais frequentes são causadas por 
germes oriundos do nosso trato in-
testinal. Uma delas é a bactéria co-
nhecida por escherichia Coli. em 
situações especiais, essa bactéria 
migra contaminando a região pe-
rineal (área onde se localizam os 
órgãos genitais). após um perío-
do de multiplicação, essa bactéria 
pode invadir a uretra e se localizar 

na bexiga, causando uma cistite in-
fecciosa. essa situação é mais fácil 
de acontecer nas mulheres, devido, 
principalmente, a causas anatômi-
cas. a uretra da mulher (canal por 
onde passa a urina) é curta e muito 
próximo da região anal, o que facili-
ta a infecção. 

as cistites infecciosas são cau-
sadas por fatores anatômicos 
predisponentes, por fatores cons-
titucionais e genéticos, por instru-
mentação do aparelho urinário (uso 
de sondas uretrais), por cirurgias 
sobre o aparelho urinário, por doen-
ças do aparelho urinário (“pedras”), 
pela atividade sexual, pela presença 
de corrimento vaginal. 

O que se sente e como se ma-
nifesta? 

os pacientes com cistite quei-
xam-se de aumento da frequência 
das micções (polaciúria), de ur-
gência miccional (micção impe-
riosa), dor na bexiga, de ardência e 
dificuldade para urinar (disúria). a 
ardência acontece principalmente 
no final da urinada. a urina pode 
apresentar odor característico, 
como também sangue. desconforto 
geral, dores lombares baixas e irrita-
ção podem acompanhar o quadro. 
Febre geralmente não acompanha 
as cistites no adulto. a hipertermia 
(febre) leve ou moderada pode estar 
presente nas crianças. Há situações 
em que o paciente tem germes na 
urina sem sintoma algum. É o que 
se chama de bacteriúria (bactérias 
na urina) assintomática. 

Como se faz o diagnóstico? 
a história do paciente é im-

portante na localização do órgão 
envolvido. o exame qualitativo de 
urina nos dá ideia da quantidade de 
leucócitos, hemácias e densidade. 
entretanto, o exame mais impor-
tante é a urocultura com antibio-
grama. esse exame é o único que 
fará o diagnóstico entre uma cistite 
infecciosa e uma não infecciosa. ele 
identifica a bactéria e, através do 
antibiograma, orienta na escolha 
do antibiótico mais apropriado ao 
tratamento. Se a urocultura apontar 

ausência de germes, o diagnóstico 
de cistite não infecciosa é o mais 
provável. Uma vez diagnostica-
da uma cistite infecciosa, deve-se 
procurar a sua causa. exames de 
imagem (radiografias do aparelho 
urinário, ecografias) e cistoscopia 
devem ser solicitados, conforme o 
caso. a abordagem diagnóstica va-
ria conforme a idade e o sexo do pa-
ciente. o mesmo vale para as cistites 
não infecciosas. 

Como se trata? 
as cistites infecciosas são tra-

tadas com antibióticos, de acordo 
com o resultado da urocultura. Se 
uma causa for encontrada, essa de-
verá ser eliminada (por exemplo, 
um cálculo renal). 

medidas gerais também fun-
cionam, como calor local, alcalini-
zantes da urina, chás. em situações 
extremas, como na cistite intersticial 
avançada, a bexiga é removida do 
paciente. 

Qual é o prognóstico? 
Felizmente, as cistites infeccio-

sas apresentam bom prognóstico. 
o problema é a sua repetição, prin-
cipalmente em mulheres, onde na 
maioria das vezes não se encontra 
uma causa evidente. em muitos 
casos o médico necessita fazer uso 
prolongado de antibióticos em do-
ses pequenas e diárias para evitar a 
repetição. 

Como evitar as infecções uri-
nárias? 

- Higiene íntima com mode-
ração. deve-se dar atenção à lim-
peza após as evacuações, que de-
vem sempre ser feitas na direção 
contrária à vagina. deve-se evitar 
levar bactérias para perto da va-
gina.

- NUNCa realizar ducha vagi-
nal. esse procedimento empurra 
as bactérias em direção à bexiga e 
favorece o aparecimento de cistite.

- dê preferência ao chuveiro. 
evite tomar banhos em banheiras.

- evite desodorantes em spray 
na área genital ou qualquer outro 
produto de limpeza que possa ir-
ritar a vagina.

- Sempre urinar após a relação 
sexual. o coito favorece a entrada 
das bactérias na uretra.

- ingerir bastantes líquidos 
para urinar com frequência e ex-
pulsar as bactérias da bexiga e 
uretra.

- Não usar camisinhas que 
contenham espermicidas, pois 
elas não são mais efetivas e ainda 
aumentam o risco de cistites.

- Uso indiscriminado de an-
tibióticos também pode alterar a 
flora natural da vagina e facilitar 
infecções.

- mulheres na menopausa de-
vem usar cremes vaginais à base 
de estrogênio para reduzir o res-
secamento da mucosa vaginal.

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

CiSTiTe – iNFeCÇÃo Na BeXiGa
Divulgação
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BENEFíCIO à POPULAÇÃO 

Pronto atendimento 
noturno completa um ano 
de funcionamento 

Somente atendimentos médicos, foram contabilizados mais de 4 mil 
durante o primeiro ano. equipe multidisciplinar trabalha de segunda a 
sexta-feira, das 18h às 22h 

RENATA MATTIA

Com o objetivo de disponi-
bilizar maiores cuidados 
aos maravilhenses, bem 
como ampliar o atendi-

mento ao maior número de pes-
soas, foi inaugurado, no dia 13 de 
maio de 2013, o Pronto atendimen-
to Noturno. “Quando inauguramos 
o Pronto atendimento Noturno o 
principal objetivo era dar uma op-
ção a mais de atendimento na área 
da saúde à população. este é um 
projeto que vem ao encontro com 
o que preconiza o ministério da 
Saúde, que é justamente ampliar 
o acesso à saúde pública, ou seja, 
mais postos com mais equipes da 
estratégia Saúde da Família (eSF). 
esta foi uma das alternativas viá-
veis para ampliar o atendimento e 
o acesso na Cidade das Crianças”, 
ressaltou o secretário de Saúde de 
maravilha, Jonas dall´agnol. 

Conforme dall´agnol, esta é 
uma medida que vem auxiliando 
de maneira significativa os aces-
sos. “Com o Pronto atendimento 
Noturno tem-se algumas facilida-
des aos trabalhadores, pois podem 
procurar um médico sem faltar no 
trabalho, ou ainda, a tranquilidade 
para os pais que não estão com seus 
filhos durante o dia, e à noite tem a 
possibilidade de buscar um aten-
dimento digno para a solução das 
comuns dores de cabeça, diarreia, 
estados febris das crianças, enfim, 
muitos são os resultados obtidos 
desde a inauguração desta nova 
possibilidade de atendimento”, afir-
mou. 

Números significativos 
do primeiro ano

Conforme a enfermeira coor-
denadora dos eSFs, Sandra Bor-
tolanza, somente nos primeiros 
meses de atendimento já se obser-
vou a grande aceitação da popula-
ção para o novo projeto. “estamos 
sempre primando pela qualidade 
dos atendimentos aos nossos ma-
ravilhenses. Neste primeiro ano de 
funcionamento, podemos registrar 
números significativos de consul-
tas médicas e encaminhamentos, 
sendo que temos uma média diária 
de aproximadamente 25 pessoas”, 
salienta. 

Para o secretário dall´agnol, 
os números mais significativos nos 
atendimentos são para as crianças. 

“Hoje, em nível de Brasil, há uma 
grande deficiência no número de 
pediatras, e esta realidade infeliz-
mente também é sentida na Cidade 
das Crianças. Porém, o que pode-
mos observar e nos deixa felizes é 
o grande número de consultas às 
crianças que estamos conseguindo 
realizar através do atendimento no-
turno. o que podemos perceber é 
que com esta nova possibilidade de 
acesso à saúde, os pais chegam no 
pronto atendimento, são atendidos 
pelo médico da família, que tem ca-
pacidade para atender estas crian-
ças, sendo que eles saem, na grande 
maioria das vezes, satisfeitos com 
os atendimentos”, afirma. 

Sem sombra de dúvidas 
esta foi uma ação que 
veio ao encontro das 

necessidades da saúde 
de maravilha, sendo que 

todos estão acessando 
e saindo satisfeitos 
dos atendimentos e 
os recursos públicos 

estão sendo investidos 
com excelência”,

 Jonas dall´agnol

ATENDIMENTOS 
ODONTOLóGICOS 

à DISPOSIÇÃO 

Já nos primeiros meses do Pron-
to atendimento Noturno, a equi-
pe percebeu certa necessidade de 
colocar à disposição da população 
também atendimentos odontoló-
gicos estendidos. “a procura por 
atendimento odontológico come-
çou a ser intensa, então, resolvemos 
disponibilizar à população também 
a parte odontológica durante a noi-
te. a princípio implantamos nas 
segundas, quartas e quintas-feiras, 
sendo estes dias suficientes para 
a demanda hoje existente de ur-
gência e emergência odontológica, 
porém, num futuro próximo sabe-
remos que haverá a necessidade de 

ampliação de segunda a sexta-feira”, 
afirma dall´agnol. 

quando buscar o Pronto 
Atendimento noturno 

de acordo com o secretário da 
Saúde e a enfermeira coordenado-
ra dos eSFs, a proposta do Pronto 
atendimento Noturno é diferente 
da estratégia da Saúde da Famí-
lia, sendo que neste busca-se a 
solução de queixas momentâneas. 
“Nos eSFs os atendimentos são 
mais criteriosos e visam criar vín-
culos entre a equipe de saúde e os 
pacientes, sempre com a proposta 
de maior número de agendamen-
tos possíveis”, explica Sandra.

Já a ideologia do Pronto aten-
dimento Noturno é diferente. “este 
é para atender as queixas momen-
tâneas, atendimentos mais simpli-
ficados, como pequenos descon-
fortos, casos de dores abdominais, 
diarreia, dores de cabeça e febre. 
além disso, quando o estado é um 
pouco mais grave, o objetivo da 
equipe multidisciplinar que está à 
disposição é de pronto solucionar 
parte do problema, encaminhan-
do, se necessário, para os pontos 
de saúde no dia seguinte, para 
diagnósticos mais precisos e soli-
citação de exames e demais pro-
cedimentos necessários”, explica o 
secretário. 

Equipe multidisciplinar
está à disposição da população uma equipe multidisciplinar 

composta por um médico da família, uma enfermeira, um técni-
co em enfermagem, um dentista e um assistente administrativo. 
“Lembrando que os atendimentos odontológicos estão à disposi-
ção nas segundas, quartas e quintas-feiras”, explica. 

Atendimentos 
em números

Conforme a equipe multidisciplinar, 
no período de 13/05/2013 a 06/05/2013 o 
total de pacientes somente para as consul-
tas médicas foi de mais de 4,2 mil. “este é o 
número que temos somente das consultas 
médicas realizadas das 18h às 22h. muitos 
foram os maravilhenses beneficiados”, afir-
ma a enfermeira Sandra Bortolanza. 

A procura pelo atendimento correto
 Um dos principais objetivos do Pronto Atendimento Noturno 

era desafogar o plantão do Hospital São José, porém, neste 
primeiro ano não houve diminuição significativa 

outro grande objetivo da implan-
tação do Pronto atendimento Noturno 
em maravilha era desafogar o plantão 
do Hospital São José de maravilha. “os 
atendimentos de urgência e emer-
gência ainda são tratados no hospital, 
onde há mais recursos e condições 
para os atendimentos. e quando fala-
mos em desafogar o plantão hospitalar 
é realmente em casos de mal-estares, 
situações mais simples que podem ser 
controladas no posto de saúde. acre-
ditamos que neste primeiro ano esta 
parceria entre Secretaria da Saúde e 
Hospital São José tenha surtido efeitos, 
embora nos finais de semana, que é um 
dos pontos críticos do plantão, os nossos 
trabalhos não funcionam, ocasionando, 
corriqueiramente, transtornos para o 
nosso hospital. mas desde a criação do 
atendimento noturno pensava-se em 
fortalecer os trabalhos na área da saúde, 
dando mais segurança e comodidade 
aos maravilhenses”, justificou Jonas. 

a equipe de redação do jornal o 
Líder conversou com a diretora do Hos-
pital São José, Neiva Schaefer, para saber 
se este objetivo do Pronto atendimento 
Noturno, que era de amenizar a procu-
ra pela emergência do São José, havia 
surtido efeitos, porém, de acordo com 

ela, a população de maravilha precisa 
se conscientizar a buscar o atendimen-
to no local correto. “Gostaríamos de dar 
uma resposta afirmativa para este ques-
tionamento, mas infelizmente a nossa 
demanda não diminuiu nem 1%, acre-
dito que quanto maior as oportunida-
des cresce também a demanda”, afirma 
Neiva.

Conforme ela, nas últimas sema-
nas a direção do Hospital São José es-
teve reunida com os representantes 
do Poder Público e da Secretaria da 
Saúde para expor essa situação. “Nos-
sa conversa foi justamente para buscar 
alternativas para conscientizar a popu-
lação maravilhense de buscar o local 
correto para os devidos problemas. Por 
exemplo, este é um dado estatístico, 
mas 85% das pessoas que passam pela 
emergência do Hospital São José não 
necessitariam passar pelo plantão, vis-
to que os seus problemas poderiam ser 
solucionados com a atenção básica de 
saúde – Pronto atendimento Noturno. 
outro dado que temos é que atende-
mos aproximadamente 2.500 pessoas 
por mês no plantão do Hospital, é como 
se a população inteira de maravilha fos-
se passar, pelo menos uma vez por ano, 
pela emergência”, afirma.

Neiva ainda afirma que estes são 
dados alarmantes, visto a demanda que 
está sempre numa crescente. “Gosta-
ríamos de conscientizar a população 
maravilhense para que, em casos de 
mal-estares, dores abdominais, diar-
reias e febres procurem as unidades bá-
sicas de saúde e deixe somente os aten-
dimentos de emergência para o plantão 
do Hospital São José. Trabalhando nesta 
parceria, conseguiremos dar uma maior 
e melhor atenção a todos. esta é uma 
preocupação da diretoria do São José 
e também da Secretaria da Saúde, por 
isso buscamos sempre trabalhar em 
parceria e para melhor atender os nos-
sos maravilhenses”, finaliza.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e 
jornalista, especializado em Marketing e Gestão Estratégica. Outros 
textos, informações e contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando
Conforme Vieira, acompanhando os índices econômicos, constata-se que o período 
de estabilidade econômica, com a inflação baixa, pode estar chegando ao fim

deputado marcos Vieira diz que 
dilma está desconstruindo o Brasil

POLíTICA 

Ultimamente tenho observado com mais atenção um momento crucial 
de diversos empresários: aquele em que ele chegou no limite, não possui tem-
po para mais nada. Consequentemente, o negócio chegou no limite de cresci-
mento também, já que empresário e empresa se confundem. explico.

em geral esse empresário vive estressado, reclamando do governo, dos 
impostos, dos fornecedores, dos funcionários e dos clientes. afinal de contas, 
ele lida com todos eles. ele bate o escanteio e corre para cabecear. ele contrata, 
manda, desmanda, carrega, negocia, paga. Passa o dia resolvendo problemas, 
apagando incêndios.

ele não tem tempo para pensar no negócio, no mercado, no cliente, na 
estratégia. e a culpa não é de quem ele culpa: a culpa é toda dele. Para resolver 
esse problema, ele precisa desenvolver a capacidade de delegar.

mas para pedir que outros trabalhem por ele e com ele, é necessário que 
ele tenha funcionários bons, talentosos. Só que esses seres raros vem com uma 
característica inata: a ambição. Logo, se a empresa não apresenta perspectivas 
futuras, eles vão embora. Talvez o empresário nunca conheça um deles, pois a 
sua empresa não é atraente. ela é uma monarquia intocável. e dessa forma, o 
empresário vai precisar se conformar com os acomodados. eles vão trabalhar, 
mas invariavelmente vão dar trabalho.

Quem cria um negócio precisa pensar em expandir. demora para per-
ceber (eu admito que também demorei), mas a expansão e a perspectiva de 
crescimento são as únicas maneiras de reter talentos.

e esses talentos também gostam de autonomia. Não diga a ele exatamen-
te como agir: crie um ambiente para resolver problemas e facilitar a vida das 
pessoas e deixe ele atuar. Crie regras de meritocracia: os melhores precisam 
ser promovidos a sócios, a cargos estratégicos. mas esqueça as promoções por 
tempo de serviço. os talentosos não respeitam muito o tempo. Premie o resul-
tado e eles vão levar você e a organização mais longe.

Por outro lado, não há nenhum pecado em manter o negócio pequeno, 
sob controle. mas é preciso parar de reclamar e ter consciência de que isso 
tem consequências: uma empresa limitada 
que não vai conseguir atrair e reter pessoas 
excepcionais. Pode anotar: em 5 ou 10 anos, 
os problemas continuarão os mesmos (na 
melhor das hipóteses).

Lembre-se, empresário: os seus limi-
tes estão limitando a sua empresa. e a 
culpa é sua.

o empresário limitado
Contra números não há argumentos. 

Para o deputado estadual marcos Vieira 
(PSdB), o governo da presidente dilma 
Rousseff está arruinando o Brasil. Vieira 
ressalta que na década de 1980, com o 
fim do governo militar, quando o Brasil 
se desenvolveu à custa de financiamen-
tos internacionais (Fundo monetário 
internacional - Fmi), os reflexos foram a 
inflação galopante e o descontrole de pre-
ços. “Época quando as maquininhas de 
remarcar preço eram usadas de manhã, à 
tarde e à noite”, relembra Vieira.

Nos anos de 1990 chegou-se ao pe-
ríodo da redemocratização e a implanta-
ção dos diversos planos econômicos para 
conter a inflação, que beirava os 80% ao 
mês. “Com o presidente Fernando Henri-
que implantamos o Plano Real, alcança-
mos a estabilidade econômica e voltamos 
a crescer, mas desta vez com dinheiro no 
bolso, além da criação de diversos progra-
mas sociais, como o Bolsa Família”,  refor-
ça o deputado.

de 2003 a 2010, com a herança da es-
tabilidade econômica, da inflação baixa, 
do Real como moeda forte, Vieira explica 
que o presidente Luiz inácio Lula da Silva 
conseguiu fazer com que o Brasil viesse 
a se tornar respeitado em todo o mun-

do, sabendo aproveitar a herança que o 
presidente Fernando Henrique Cardoso 
deixou.

acompanhando os índices econômi-
cos, constata-se que o período de estabi-
lidade econômica, com a inflação baixa, 
pode estar chegando ao fim. “o presiden-
te Fernando Henrique Cardoso baixou 
a inflação de mais de 80% ao mês para 
menos de 8% ao ano. o presidente Lula, 
que no seu governo foi beneficiado com o 
Plano Real, baixou a inflação para menos 
de 5% ao ano. agora, no governo dilma, 
estamos muito preocupados com o cres-
cimento da inflação, que já está atingindo 
7%”, conclui o deputado marcos Vieira. 

 
 Aumento de preços é sentido dia-

riamente
outro dado alarmante mostrado 

por marcos Vieira é sobre o inchaço da 
máquina pública federal. “No Governo 
FHC eram 320 mil os comissionados em 
estatais. este número subiu para 410 mil 
na gestão Lula. Hoje temos incríveis 500 
mil servidores comissionados, mesmo 
com diversas privatizações, como na tele-
fonia. Situação semelhante encontramos 
na carga tributária, que saltou de 31% em 
2002 para quase 37% ao ano no governo 

dilma”, demonstra o deputado.
outro importante índice sobre a si-

tuação econômica brasileira, o PiB agro-
pecuário, setor responsável por uma das 
maiores gerações do emprego e renda do 
Brasil, demonstra queda. “de 4,35% ao 
ano na presidência de FHC, caímos para 
3,23% com a presidente dilma, refletindo 
na redução significativa de investimentos 
e desemprego no campo. Uma das maio-
res empresas brasileiras, que até então era 
respeitada em nível mundial, a Petrobrás 
tinha uma dívida de R$ 31 bilhões em 
2002. Hoje as dívidas alcançam R$ 267,8 
bilhões, sem esmiuçar os escândalos com 
propinas na compra de uma refinaria 
americana”, diz Vieira.

Para comprovar essa tese, o Banco 
Central confirmou, no início do mês de 
abril, que a inflação será maior do que o 
previsto e pode chegar aos 7% para este 
ano.

a pesquisa de preço divulgada pelo 
iBGe no início desta semana apontou 
que a batata, por exemplo, teve aumen-
to de 35,5%. o tomate também pode ser 
encontrado por R$ 100,00 a caixa com 25 
quilos, sendo que o normal é de até R$ 
35,00, cobrados no mesmo período do 
ano passado. 
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evento reuniu 
mais de 50 mães 
no campo do 
Barro Preto

1º Jogo das mães maravilhosas é realizado 
em maravilha

INTEGRAÇÃO

Pensando em proporcionar um 
dia diferente foi realizado, no úl-
timo domingo (04), o 1º Jogo das 
mães maravilhosas. o evento foi 
uma parceria dos vereadores do-
raci Felisiak (PSd), odair José Ba-
tistello (PmdB) e marclei Grando 
(PmBd).

“o evento surgiu com o intuito 
de homenagear as mulheres pelo 
dia das mães, que iremos comemo-
rar no domingo (11). Resolvemos 
fazer um divertido jogo de futebol 
e logo após servimos almoço”, res-
saltou a vereadora marclei Grando 
(PmdB).

mais de 50 mães se divertiram 
jogando uma partida de futebol 
narrada pelo alemão Fritz. Logo 
após, ao meio-dia foi servido al-
moço, entregue a premiação para a 
equipe vencedora e realizada uma 

homenagem às mães que participa-
ram da festa.

“agradecemos a presença e a 
participação de todas as mães. Com 
certeza é uma grande alegria para 
nós estarmos reunindo mais de 50 
mães para um jogo divertido de fu-
tebol”, afirmaram os vereadores.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Partida de futebol foi a atração da 1ª edição do Jogo das Mães Juiz, bandeirinhas e capitãs das equipes

Alemão Fritz fez a 
narração da partida Jogo das mulheres foi de muita diversão  

Dolobor

Convocação

Primeiro CD está sendo lançado

CTG Juca Ruivo realiza assembleia 
e eleição da patronagem

a associação italiana Trivêneta 
de Pinhalzinho foi fundada em 16 de 
agosto de 2002 e agora está lançando 
o seu primeiro Cd. a associação teve 
como idealizador onório Fontana, e 
seu objetivo principal é resgatar a cul-
tura italiana vivida pelos antepassados, 
como os costumes, indumentária, gas-
tronomia e, principalmente, o canto.

em 04 de fevereiro de 2003 inicia-
ram as atividades do Grupo de Canto, 
sob a regência do maestro maravilhen-
se mário antônio Pasa, com os 25 com-
ponentes. Sendo ele quem deu a base 
de canto ao grupo. 

Para Pasa, o Cd é o resultado do 
esforço coletivo, foram muitos anos 
de aprendizado, participando de en-
contros de grupos italianos e de corais 
da região. “Hoje são mais de 100 can-

Maestro maravilhense Mário 
Antônio Pasa

ções que o grupo interpreta, inclusive 
inéditas, de autoria do integrante Wil-
son Canzi. Hoje o grupo conta com 30 
componentes, tendo a regência com-
partilhada de idacir Ferla, moacir er-
thal e Wilson Canzi”, ressalta.

Arquivo pessoal

o Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo realiza, no dia 08 
de junho, assembleia geral e abertura 
do processo de eleição da nova patro-
nagem para o biênio de 2014-2016. a 
assembleia ocorre às 20h30, em pri-
meira convocação, e a segunda e últi-

ma, às 21h, na sede do CTG, na Linha 
Barra do Segredo, km 613, BR-282.

o patrão aldérico Biazi convoca a 
todos os associados em dia com suas 
anuidades para participar. Na ordem 
do dia está marcada a prestação de 
contas, assuntos gerais e eleição.
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mãe é sinônimo de amor sem limites, de apoio, carinho, mão ami-
ga e de um colinho revigorante. mãe também é aquela que en-
frenta tudo e todos pela sua cria, que não permite que nada de 
mal aconteça a sua prole, que dá sua vida para salvar a do filho.

Para a maioria dessas mães guerreiras a espera pelo filho é planeja-
da, cheia de expectativas e repleta de alegrias. Ver o rosto do filho pela 
primeira vez, sentir seu cheiro e pegá-lo no colo são momentos únicos 
e muito esperados. Porém, em uma fração de segundo, tudo pode mu-
dar e transformar o momento de alegria em angústia e medo, deixan-
do tudo em suspense. Nesses momentos as mamães assumem todos 
aqueles sinônimos, viram verdadeiras leoas e superam provações, da-
das como impossíveis de suportar. É assim com as “mães de UTi”.

e são histórias de “mães de UTi” que escolhemos para contar nes-
ta edição especial de dia das mães. mães aqui da região que supera-
ram diversas situações. a maioria dos casos é de mães que superaram 
problemas, mas há aquelas que ficaram ao lado de seus filhos até o últi-
mo minuto e enfrentaram, além de doenças, a dor da perda, a dor de en-
terrar um filho, mas que conseguiram superar e levar a vida adiante.

estas são as mães que vão muito além do seu papel de mãe, muito 
além do que a razão é capaz de explicar, mães que carregaram um fardo 
quase impossível de simplesmente levantar. estas são as mães heroínas!

As provações que só uma mãe é capaz de suportar

Divulgação

adelaide
“Sua existência é, em si, um 

ato de amor. Gerar, cuidar, nutrir. 
amar, amar, amar... Parabéns pelo 
seu dia. amamos você”. 

Homenagem do marido ade-
lar e filhas daiana, diana e Tatiana. 

aldina da Silva
“mãe, princípio de tudo, mu-

lher sublime, presente de deus e 
exemplo de amor.

Parabéns pelo seu dia!”. Ho-
menagem da família que te ama e 
admira muito!

alice Schwertz da Silva
“mãe, que a beleza das flores, a do-

çura do mel e o brilho das estrelas en-
volvam você e que continue irradiando 
este amor e alegria que sempre nos 
ofereceu”. São os votos do marido, Nau-
ri Ferreira da Silva, e filhos iuri e andrey

alita
“Ser mãe... É ter um amor 

enorme, que não cabe no peito. 
É amar sem medidas, é se dar, se 
doar, amar, amar e amar. obrigado 
por tudo! Feliz dia das mães!”. dos 
filhos andreia, Gabriela e Felipe!

andréia Patricia Reinehr Krieser
“Ser sua filha é o melhor presen-

te que deus poderia nos conceder. 
Pedimos sempre para que o bon-
doso deus lhe proteja e abençoe. 
Um grande beijo, com muito amor!”. 
amanda, Laís e Juliane

andresa Lopes
“Tudo aquilo que sou, ou pre-

tendo ser, devo a um anjo: minha 
mãe”. 

Para a mamãe andresa Jaqueli 
Lopes, de sua filha Sofia Lopes de-
cker

andréia!
“obrigado pelo amor, carinho, 

atenção e confiança que sempre me 
dedicou. Feliz dia das mães!”. de seu 
filho Tcharles

ana maria Paloschi
“obrigado pelas conversas, 

pela atenção, pelo elogio que só 
vem de quem ama e, principal-
mente, por te importares comigo 
(augusto Branco)”. Com carinho, 
dos filhos, netos e esposo.

mãe Cicira Gnadt
“Que a beleza das flores, a do-

çura do mel e o brilho das estrelas 
envolvam você hoje e que conti-
nue irradiando este amor e alegria 
que sempre nos ofereceu. Feliz dia 
das mamães! Te amamos muito”. 
Com carinho, de seus filhos: Betty, 
Venice e Jaison

Cleiri Padilha
“a palavra mãe não é um subs-

tantivo, é um verbo! mãe é cuidar, 
chorar, brincar, sorrir, ajudar, mu-
dar, se preocupar, se irritar… mãe 
é saber amar!”. Homenagem dos 
filhos Carlos eduardo Trindade, 
Rodrigo Fritsche e

Roberto Fritsche

Cleide Janice Gossler
 “Tudo aquilo que sou, ou pre-

tendo ser, devo a um anjo: minha 
mãe.”abraham Lincoln

mãe, podemos tentar retribuir 
o que fez por nós, mas nunca va-
mos conseguir chegar perto, então 
queremos registrar todo o amor 
que sentimos por você! Homena-
gem dos filhos michele Gossler, 
douglas Vinicius de Sousa e Sara 
Stranfeld 
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Cleonice
“mãe, que deus a proteja 

sempre, te ilumine, te dê forças 
para continuar sua batalha. e que 
eu possa sempre sentir e ter esse 
amor maior em todos os momen-
tos de minha vida. Te amo!”. Ho-
menagem de sua filha Precila Pott 

mãe denila
“existem lugares onde nos 

sentimos realmente seguros, pois 
o amor e o carinho estão sempre 
presentes, até quando não existem 
palavras. Te amamos!”. Homena-
gem dos filhos Jakson, angélica e 
Bruno

mãe daira:
“o amor de mãe é o combus-

tível que capacita um ser humano 
comum a fazer o impossível. Pa-
rabéns pelo seu grande dia. amo 
você!”. Com carinho, de sua filha 
aline

edite Tereza Rossa
“Você é a minha razão de tudo, 

é o meu conforto, sem você nada 
tem sentindo, sem você eu perco o 
rumo. [...] o porquê das lágrimas? 
Por medo, talvez, porque você é a 
minha base, meu chão. Tu és a mi-
nha vida mãe! Te amo!”. Homena-
gem de andressa Rossa

Claci
“Fonte de amor, carinho, com-

preensão, queremos lhe desejar um 
feliz dia das mães. Te amamos mui-
to”. Homenagem de seus filhos

deomira e Fernanda dazzi
“Vocês têm o brilho único nos olhos, a alma e o coração repletos de amor, 

vocês fazem o mundo melhor! Feliz dia das mães!”. Homenagem da família 
dazzi

Clarice oro
“mãe, nesta data tão especial, 

queremos dizer que você é nosso 
anjo da guarda e que te amamos 
muito! obrigado por tudo!”. de toda 
a família! 

“Hoje tenho a 
certeza de que 

todos nós temos 
uma missão aqui na 
Terra. a do Rafinha 

foi vir para dar 
sobrevivência à irmã. 
e a minha missão é 

cuidá-la com 
muito amor”,

Nilsa Wolschick

VITóRIA 

ILAINE ROHDEN

o nascimento de um filho é a 
maior alegria que uma mulher pode 
ter. Um filho representa tudo da vida 
de uma mãe e, no caso da maravi-
lhense Nilsa Wolschick, um filho re-
presenta uma vitória. 

após seis anos tentando engravi-
dar, quatros inseminações e algumas 
perdas, aos 37 anos Nilsa realizou o 
sonho de ser mãe. Como ela e seu es-
poso ivan já haviam feito várias ten-
tativas e o seu organismo não aceita-
va o embrião, na quarta tentativa de 
fertilização in vitro o casal resolveu 
implantar dois embriões, para que a 
chance de, ao menos dar certo, fosse 
maior.

dessa tentativa vieram Rafael e 
Fernanda. a gravidez de Nilsa foi de 
dois bebês em placentas diferentes 
e no começo tudo estava ocorren-
do bem. “No início do quarto mês 
de gestação, apesar de todos os cui-
dados e dos medicamentos que eu 
tomava, formaram-se diversos trom-
bos na placenta do menino e, em 
seguida, ele foi acometido por uma 
esquizencefalia. além disso, o líqui-
do amniótico se adensou, dando si-
nais de envelhecimento da placenta”, 
lembra.

a partir deste momento a gravi-
dez de Nilsa começou a ficar mais 
delicada e agitada. os tratamentos 
iniciaram, pois o corpo de Nilsa co-
meçaria a entender que os bebês 

estariam prontos para nascer. “Co-
meçaram as contrações, como se 
fosse um parto, mas isso não poderia 
acontecer porque, como a menina 
era normal e saudável, se houves-
se aborto do menino, ela também 
ficaria seriamente comprometida”, 
conta.

Nilsa destaca que então foi feito 
um procedimento chamado circla-
gem, para poder segurar a gravidez 
mais um pouco, o que não ajudou 
muito. “depois disso eu só fiquei 
internada, e como eu deveria per-
manecer em repouso absoluto, não 
pude mais me tratar em Passo Fun-
do, tive que permanecer em maravi-
lha”, lembra.

os bebês de Nilsa nasceram com 
27 semanas de gravidez. ela não teve 
mais como segurar, o parto precisava 
ser feito às pressas e também depen-
dia de vagas em uma UTi Neonatal. 
“Tivemos sorte porque abriram duas 
vagas na UTi em Chapecó. eu fui le-
vada às pressas, por pouco não nas-
ceram no trajeto. Senti muitas dores, 
como se fosse um parto normal”, co-
menta, destacando que, além disso, 
ela também teve um sangramento, 
com risco grande de hemorragia se-
vera. Fernanda nasceu com 1.130 kg 
e Rafael com 910 gramas.

a dor e o sofrimento de Nilsa co-
meçaram no trabalho de parto, ain-
da em maravilha, e se estendeu até 
o hospital de Chapecó: “Foi uma de-
cepção muito grande, porque o mé-
dico plantonista não queria assumir 
a responsabilidade, por ser um caso 

muito grave, mas acabou tendo que 
ele mesmo fazer a cirurgia”, conta. 
“Fui para a sala de recuperação sem 
ter informação alguma, nem contato 
com meus bebês. Fui vê-los somente 
no outro dia, no final da tarde”, frisa.

a vida do pequeno Rafael não foi 
fácil. ele viveu por três dias e, devido 
às complicações decorrentes da es-
quizencefalia e da prematuridade, 
faleceu em 11/05/2013. “então eu 
recebi alta e ela (Fer-
nanda) continuou na 
UTi Neonatal. ela tinha 
muitos problemas, de-
vido à prematuridade 
extrema. Teve que fazer 
cirurgia cardíaca, e por 
isso foi transferida para 
Pato Branco. Lá ficamos 
por quinze dias”, desta-
ca. 

Fernanda ficou in-
ternada 93 dias. “ela 
se alimentava só por 
sonda. em Chapecó eu 
extraía meu leite e con-
gelava em vidrinhos, 
para passar o leite para 
ela. Já em Pato Branco 
não havia lactário, en-
tão eu tinha que ir ao 
hospital, de três em três 
horas, para tirar o leite 
e alimentá-la”, lembra a 
mãe.

Um dos momen-
tos que marcaram Nil-
sa foi o choro da filha. 
“depois de 20 dias de 

vida e após a cirurgia no coração, 
quando a desentubaram, eu pude 
ouvir o primeiro choro dela”, conta. 
até os quatro meses Fernanda só se 
alimentou por sonda, porque preci-
sava aumentar o peso. “Só então ela 
conseguiu pegar a mamadeira. eu 
tirava o leite materno e colocava na 
mamadeira para amamentá-la. Foi 
assim até os sete meses”, ressalta. 

Hoje com um ano de vida, Fer-
nanda está com atraso em seu de-
senvolvimento, mas não ficou com 
nenhuma sequela. “agradeço a todas 
as pessoas que me deram força e ora-
ram por nós, principalmente minha 
família, pelo apoio incondicional 
e em especial à minha mãe, Siria 
Bauermann, guerreira que sempre 
esteve ao meu lado, vivenciando e 
acompanhando tudo comigo, sem 
medir esforços”, frisa. 

Nilsa e seu esposo estão muito 
felizes com  Fernanda e têm a certeza 
que o menino Rafael, o anjo, como 
eles chamam, cumpriu sua missão. 
“Hoje tenho a certeza de que todos 
nós temos uma missão aqui na Terra. 
a do Rafinha foi vir para dar sobre-
vivência à irmã. e a minha missão é 
cuidá-la, com muito amor”, justifica.

Fernanda completou um ano no dia 08 deste mês 
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“Se tivéssemos nos 
revoltado com tudo o 
que aconteceu, com 

tudo o que passamos, 
acho que não 

teríamos os gêmeos 
hoje. acredito que 

isso foi uma prova e 
nós fomos testados”, 

diz Kellen Kipper, 28 anos

HORA DE RECOMEÇAR

ISABEL MüLLER

Sabe aquela expressão: “Nem tudo 
acontece por acaso?”. Talvez isso tenha 
acontecido na vida da mãe Kellen e do 
pai Jean Carlos Kipper. deus tirou um 
anjinho de dois anos da vida do casal, 
mas há dois meses colocou athus Feli-
pe e mariáh Vitória nas suas histórias.

Kellen e Jean se conheceram em 
2003, quatro anos depois se casaram 
e, em 2010, veio a primeira gestação. 
Lívia Paola teve apenas dois anos e dois 
meses de vida e, no dia 06 de setembro 
de 2012, ela faleceu afogada na piscina 
da casa dos avós. “ela ficou 40 minutos 
com parada respiratória, chegou a ser 
levada para a Unidade de Terapia in-
tensiva (UTi) de Chapecó, mas acabou 
não resistindo. apesar do problema de 
visão que ela tinha, conseguimos doar 
as córneas e pelo que ficamos saben-
do, duas crianças foram beneficiadas”, 
lembra, emocionada, a mãe.  

o casal diz que passou por uma 
fase muito difícil e, em 2013, Kellen 
descobriu que estava grávida nova-
mente, dessa vez de gêmeos. “Foi mui-
to bom saber que estava grávida de 
gêmeos, sempre quis, pois como temos 
casos na minha família e na família do 
Jean, a possibilidade era bem grande. 
antes da gestação da Lívia eu sempre 
comentava que queria ter gêmeos, mas 
depois que tive ela pensei que não que-
ria mais, até por que seriam três crian-
ças. Quando perdi a Lívia e planejei 
engravidar novamente já veio o desejo 

de ter gêmeos. Na minha primeira ul-
trassom o médico disse que era só um 
bebê, então quando eu fiquei sabendo 
que seriam dois, por mais que eu que-
ria, a surpresa ainda foi grande”, afirma.

ela diz que foi uma gravidez de bas-
tantes cuidados e teve que ficar cinco 
meses de repouso, não por complica-
ções, mas por precaução. “os bebês es-
tavam previstos para nascer no mês de 
abril, mas acabaram nascendo um mês 
antes, no dia 06 de março. Prematuros, 
mas nasceram muito bem, com um 
peso bom e nem necessitaram ficar na 
incubadora”, afirma.

Sobre o dia a dia com os bebês, Kel-
len salienta que é puxado e que passa o 
dia em função dos dois, mas afirma que 
é muito gratificante. “o trabalho que se 
tem com eles é dobrado, mas o amor, o 
carinho, o sorriso que eu vejo deles toda 
manhã também é em dobro e isso tudo 
compensa”.    

Ser mãe para Kellen
Hoje ela diz que deus foi muito 

grande. “acho que se tivéssemos nos 
revoltado com tudo o que aconteceu, 
com tudo o que passamos, não tería-
mos os gêmeos hoje. acredito que isso 
foi uma prova e nós fomos testados. a 
Lívia tinha vários probleminhas, não 
de saúde, mas passamos diversas di-
ficuldades com ela por erros médicos. 
então, até que acertamos tudo foram 
momentos bem complicados. agora, 
acredito que deus nos testou para ver 
se nós teríamos capacidade de cuidar 
dela, para hoje podermos cuidar dos 
gêmeos. Só temos que agradecer por-
que foi uma bênção o presente que ga-
nhamos”, afirma. 

Para ela, ser mãe é a melhor coisa 
do mundo, somente quem é mãe sabe 
o sentimento que se tem. “Sempre digo 
que aprendemos a valorizar a nossa 
mãe quando se é mãe. enquanto não 
se tem filhos e não está grávida, apenas 
é possível imaginar o que é o amor de 
mãe, mas a partir do momento que o 
bebê é tirado da barriga e que se ouve o 
primeiro choro, aí sim é possível saber o 

que é amor de mãe e o que significa ser 
mãe. É o coração da gente batendo fora, 
a todo instante, a sua vida são os filhos. 
É muito gratificante ser mãe e poder ge-
rar uma vida”, enaltece.

Para as mães, Kellen diz para todas 
aproveitar ao máximo os filhos, pois 
nunca sabemos o dia de amanhã. “os 
filhos crescem rápido e aproveitar é o 
que mais é necessário na maternida-
de. Tanto que hoje não nos sentimos 
mal, porque curtimos muito a Lívia, eu 
chagava em casa do trabalho e deixava 
tudo para curtir ela naquele momento. 
Nos finais de semana, nós nos dedicá-
vamos inteiramente para ela, saíamos, 
levávamos para brincar, íamos para a 
praça, coisa que hoje em dia se perdeu 
muito, as famílias vivem em função do 
trabalho, de querer construir coisas 
para o futuro, e esquecem de viver o 
hoje. Nunca sabemos se perdemos eles 
amanhã, aí depois vem o arrependi-
mento, de não ter aproveitado mais e de 
não ter ficado mais presente na vida dos 
filhos”, finaliza. 

Kellen e Jean, com os gêmeos Athus Felipe e Mariáh Vitória

Isabel Müller/O Líder

diana maria Luneburger de 
oliveira

“de todos os direitos de uma 
mulher, o maior é ser mãe. Para-
béns, mamãe!”. Homenagem do 
seu filhão davi Luis, do marido 
Ricardo e da Heloisa, que está che-
gando. “Te amamos”.

dirce müller
“Neste dia tão especial so-

mente temos que agradecer pelo o 
carinho, o refúgio, a amizade ver-
dadeira, a torcida, o amor incon-
dicional e por tudo o que tem feito 
por nós. Te amamos muito!”. 

de seus filhos isabel, Gabriela 
e João Pedro e esposo anestor

elenir
“a mãe não desiste nunca, 

tem todas as forças do mundo a 
seu favor e usa o maior escudo já 
existente. Coloquem sempre uma 
mãe na frente, que não haverá ne-
nhuma bala que o atingirá. Tenho 
orgulho de te chamar de mãe!”.

Homenagem de sua filha Jés-
sica
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“ eu nunca pensei: 
‘Porque eu?’. eu só 

pensei que se eu fui 
escolhida para isso, 

então eu deveria 
passar por isso, não 

vou desistir. em 
nenhum momento 

eu pensei ou me 
questionei no que 
eu poderia ter feito 

de errado para 
merecer isso”,

enfatiza Noeli Klein

NOVO RUMO 

ILAINE ROHDEN

Hoje, aos 45 anos, Noeli Teresi-
nha dall’agnoll Klein tem certeza que 
é uma mãe especial e abençoada. o 
motivo é uma história de vida que, se-
gundo ela, não trocaria por nenhuma 
outra.

Noeli foi mãe pela primeira vez 
aos 20 anos. ainda muito jovem e re-
sidindo no interior de Bom Jesus do 
oeste, a vida dela e de seu esposo ola-
cir não era fácil. Sua primeira filha foi 
daiane, que hoje está com 24 anos. 

a grande surpresa na história de 
vida de Noeli aconteceu quando daia-
ne tinha apenas seis meses. ela lembra 
que a filha nasceu aos oito meses e dez 
dias de gravidez, e conta que naquela 
época a menina deveria ter tomado 
o famoso banho de luz, devido à má 
formação do fígado. “Como nenhum 
médico aqui tinha esse conhecimen-
to, ela (daiane) foi transferida para 
Chapecó, onde ficou 12 dias internada 
e levou uma injeção no cérebro. ela 
estava muito mal”, lembra. 

Noeli destaca que após isso a 
menina se recuperou rapidamente. 
Porém aos quatro meses daiane teve 
uma febre muito alta, mas a família 
não percebeu que havia dado con-
vulsão nela. “Foi então que deu uma 

Noeli e suas filhas são companheiras e dividem todos os momentos de suas vidas

paralisia cerebral. até então ela se de-
senvolvia bem, mas depois começou 
a ficar mais molenga, perder a força”, 
comenta, destacando que apenas aos 
seis meses descobriram o que ela ti-
nha. “eu aceitei com mais facilidade 
do que meu marido, que ficou deses-
perado. mas a partir daí nós passamos 
a dar mais atenção e cuidar ainda mais 
dela”, destaca.

a vida de Noeli tomou outro rumo, 
diferente do que ela imaginava, mas ao 
contrário do que as pessoas pensam, 
ela ergueu a cabeça e recomeçou um 
caminho cheio de lutas e amor. “a par-
tir disso, eu pegava a daia duas vezes 
por semana, caminhava três quilôme-
tros a pé até o Centro de Bom Jesus, pe-
gava um ônibus até modelo e outro de 
lá até Pinhalzinho, para levar ela até a 
apae e fazer o tratamento”, conta. 

Noeli fez esse trajeto durante um 
ano e dois meses, até que se mudou 
para a Linha Humaitá, em Cunha 
Porã. “Lá meus cunhados passaram a 
nos ajudar e então eu comecei a levar 
a daia todas as tardes para a apae de 
maravilha”, frisa. Quatro anos após a fa-
mília se mudou para maravilha, o que 
facilitou o dia a dia. 

Quando daiane tinha oito anos, 

Noeli teve sua segunda filha, a Jaíne. 
“Não pensava em ter outro filho. Não 
pelo fato de achar que poderia ter al-
gum problema, o que para mim não 
é problema algum. mas sim por achar 
que não iria dar a atenção e os cuida-
dos suficientes que um filho merece”, 
destaca. 

Porém, o nascimento de Jaíne mu-
dou mais uma vez a vida da família 
Klein. “ela não dormia sozinha. mas 
depois que a Jaíne nasceu a daia dei-
tava e não precisava de mais ninguém 
ao seu lado. acho que ela ficou com 
vergonha e hoje as duas são muito 
apegadas”, frisa. 

após o nascimento de Jaíne, No-
eli também voltou a estudar, hoje é 
formada em Pedagogia e trabalha na 
apae marisol de maravilha, mesma 
escola que sua filha daiane frequenta. 
“Na época eu fiz faculdade para nos 
ajudar no sentido de conhecer mais a 
daiane, mas hoje estou muito feliz atu-
ando”, justifica.

Noeli destaca que em nenhum 
momento da sua vida ela e sua família 
deixaram de fazer algo ou ir a algum 
lugar pelo fato de daiane ser especial. 
“Nós sempre levamos ela junto, nun-
ca escondemos ela de ninguém. e ela 

adora sair”, comenta. 
a vida de Noeli e seu esposo olacir 

foi e é diferente do que as famílias co-
muns. “a nossa diferença está na ma-
neira de ver as coisas. aproveitamos 
cada momento juntos e sabemos da 
importância de ajudar uns aos outros. 
Hoje eu sei que a minha família é o que 
eu tenho de mais importante e não a 
trocaria por nada nessa vida”, ressalta. 

“eu nunca pensei: ‘Porque eu?’. eu 
só pensei que se eu fui escolhida para 
isso, então eu deveria passar por isso, 
não vou desistir. e em nenhum mo-
mento eu pensei ou me questionei no 
que eu poderia ter feito de errado para 
merecer isso. Porque é a maior felici-
dade ter ela e a Jaíne conosco”, acres-
centa.

o significado da palavra mãe para 
Noeli é algo inexplicável. “Ser mãe 
para mim é a maior alegria. depois 
você tem companhia e alguns com-
promissos a mais. eu acredito que a 
melhor coisa que deus criou no mun-
do é poder ser mãe”, justifica. 

Para suas filhas Jaine e daiane, No-
eli significa muito. “Significa tudo. É o 
maior amor que nós temos. a compa-
nhia é boa, ela é maravilhosa”, salienta 
Jaine.  

Ilaine Rohden/O Líder

mãe denise 
“mãe, o dia das mães é só uma 

vez por ano, mas amamos você to-
dos os dias!”. Filhos duda e Gustavo 

elsa
“Um amor mais forte que tudo, 

mais duradouro que tudo, é somente 
o amor de mãe! Feliz dia das mães!”. 
Homenagem de seu filho Cristyan

mães erica e Laura
“o amor é uma palavra que sig-

nifica muito, mas nem metade do 
que eu sinto por vocês. Parabéns a 
vocês, mamães que amamos muito!”. 
Homenagem da família Von Borstel
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“meus filhos 
são guerreiros, os 
motivos da nossa 

verdadeira alegria e 
maior orgulho”,

disse evanir mack

MÃE HEROíNA

RENATA MATTIA

Com 50 anos recém-feitos, evanir 
amarante mack tem uma linda história 
de perseverança e trabalho na criação 
dos seus filhos. ao contar todas as di-
ficuldades passadas, desde a época de 
criança, evanir hoje pode ser compara-
da a uma supermãe. “desde muito cedo 
iniciei a minha vida de trabalho. Nos 
primeiros anos de vida auxiliava o meu 
pai na agricultura, sendo que quando 
eu tinha quatro anos a nossa mãe nos 
abandonou, deixando o pai, com mais 
quatro filhas mulheres e um bebê de 
apenas seis meses. mas não foi somente 
na agricultura que permaneci. depois 
de alguns anos iniciei trabalhos de em-
pregada doméstica e babá”, conta. 

evanir conta que mesmo traba-
lhando buscava estar sempre estudando, 
afinal, tinha uma verdadeira paixão pelos 
livros e bancos escolares. “Tinha o sonho 
de ser professora e sempre gostei muito 
de estudar, chegava a caminhar, todos 
os dias, mais de 12 quilômetros para ir à 
escola. Porém, o sonho de ser professora 
não foi concretizado, visto as dificuldades 
da época”, salienta.

Certo dia evanir encontrou com José 
mack. “iniciamos um relacionamento, 
namoramos e casamos, sendo que da 
nossa união tivemos dois filhos: elói Len-
non e Josiel mileno mack”, conta.

a mãe evanir ressalta que sempre 
admirou muito as pessoas que estuda-
vam, mostrando estes exemplos para 
seus filhos para que seguissem sempre 
pelo melhor caminho. “eu e meu ma-
rido sempre fomos muito amigos dos 
nossos filhos, e com essa relação con-
seguíamos acompanhar as atividades 
deles, demonstrando sempre os ver-
dadeiros valores do ser humano e das 
famílias felizes. incentivamos, desde 
muito cedo, que os dois estudassem. 

Sempre estudaram em escola pública, 
mas já nos primeiros anos demonstra-
vam ser muito inteligentes, com um 
futuro brilhante pela frente”, diz. 

durante muitos anos os filhos elói 
e Josiel estudaram de manhã e à tar-
de eram os serventes do pai. “Sempre 
trabalhei como autônomo nas cons-
truções, contando com o apoio dos 
filhos e da família. Nunca deixei meus 
filhos acomodados, de manhã eles 
estudavam, sendo que era essa a prio-
ridade para eles, mas à tarde eram os 
meus serventes. Somente assim con-
seguimos demonstrar a eles o valor do 
dinheiro, da humildade e do trabalho 
digno”, conta José mack. 

Realizando sonhos
os filhos de evanir sempre foram 

destaque nos estudos. “antes mesmo 
de finalizar o ensino médio meus filhos 
já haviam passado no vestibular”, conta.

elói, o mais velho, passou no curso 
de Biologia e cursou na Universidade 
Regional integrada do alto Uruguai e 
das missões (URi) - Campus de Frede-
rico Westphalen. Passados dois anos, 

o filho mais novo, Josiel, iniciou o cur-
so de Farmácia, também pela URi. “o 
meu maior sonho era ver o sucesso dos 
meus filhos, por isso, no momento em 
que eles entraram para a faculdade, eu 
realmente vesti a camisa e iniciei os tra-
balhos na construção civil junto com 
o meu marido. Não tinha serviço que 
não fazia e, por ser mulher, ainda tive 
que enfrentar certo preconceito em 
estar trabalhando no pesado. e assim, 

com um grande esforço, persistência e 
amor, conseguimos manter os nossos 
filhos na universidade”, conta.

Sensação de dever cumprido 
Para evanir e José mack a realiza-

ção de um grande sonho e a visuali-
zação de que todo esforço tinha sido 
recompensado foi ver os dois filhos se 
formando na faculdade. “Lembro-me 
como se fosse hoje o momento da en-
trega do certificado dos meus filhos, 
naquela hora eu tive a convicção de 
que nenhum sonho é impossível de ser 
realizado, basta temos coragem, von-
tade e fé. No dia da formatura deles eu 
senti que tinha cumprido com o meu 
dever de mãe”, afirma evanir.

 Uma mãe muito orgulhosa
Para evanir, comemorar o dia das 

mães é motivo de muito orgulho. “Não 
paro para pensar no passado, penso 
somente no futuro e sou grata a tudo de 
bom que me aconteceu. Hoje eu sou 
uma mãe muito orgulhosa”, diz. “meu 
filho mais velho, elói, de 29 anos, é o 
primeiro doutor do Brasil em Ciência 
do Sistema Terrestre, formado pelo ins-
tituto Nacional de Pesquisas espaciais 
(iNPe). e o Josiel mileno, de 26 anos, 
está nos últimos anos de doutorado em 
Farmacologia pela Universidade Fede-
ral de Santa Catarina”, afirma.

“Hoje reconheço que todo o meu 
esforço de mãe valeu a pena, meus fi-
lhos são verdadeiros orgulhos, mas não 
só eles, toda a minha família, os nossos 
valores e conquistas. Por isso, para mim 
não há melhor presente para o dia das 
mães do que a realização pessoal e pro-
fissional dos meus filhos”, finaliza. 

Mãe Evanir Mack hoje comemora o sucesso dos filhos

Com muito 
trabalho, 
Evanir acredita 
que estes 
valores foram 
imprescindíveis 
para uma boa 
criação dos seus 
filhos

eneida Zanella
“mãezona, vovózona, sogrona. 

mamãe eneida, você é uma mulher 
maravilhosa e perfeita. obrigada 
por fazer parte de nossas vidas. Te 
amamos. Parabéns pelo seu dia!”. 
Suas filhas Sandra, Silvania e Ceni, 
netos eduardo, arthur e Lorenzo e 
genros Lonildo, Cleiton e Fabiano

mãe elci Regina diesel Grebien
“mãe, palavra com poucas le-

tras, mas com muitos significados. 
Para mim a melhor mãe o mundo, 
minha melhor amiga e companhei-
ra para todas as horas. eu te amo 
muito”. de sua filha Karla Grebien

“Quero que você saiba que a 
cada dia que passa eu tenho mais 
certeza que você é a melhor mãe do 
mundo. obrigado por todos os mo-
mentos, pelas broncas, pelos mimos 
e, principalmente, por ser a melhor 
mãe do mundo!

Feliz dia das mães, mamãe Fer-
nanda!”. de seu filho erick e esposo 
Rafael
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mães Neiva, adriane e Solange
“Parabéns pelo seu dia! Vocês são tudo em nossas vidas, nosso alicer-

ce, porto seguro! amamos muito vocês”.

elida donatti
“mãe guerreira, de sorriso since-

ro, coração generoso e lutadora, obri-
gado pela mãe que és... Te amamos e 
vamos sempre estar com você!”. Com 
amor, de seus filhos débora e diego

mÃe eLeNi
“Ficamos sem palavras para des-

crever a importância de você na nos-
sa vida. mãe se resume em poucas 
palavras: eu amo você! obrigado por 
existir!”. do filho mozer de oliveira e 
marido mozar de oliveira

Élia
“mãe. Que a beleza das flores, a 

doçura do mel e o brilho das estre-
las envolvam você hoje e que você 
continue irradiando este amor e esta 
alegria que sempre nos ofereceu!”. 
Homenagem, com amor, dos filhos

mãe edith iria Bauer
“Hoje temos a infinita certeza 

que não existe nada maior, melhor e 
mais verdadeiro que o amor de uma 
mãe por seu filho. Te amamos!”. Seus 
filhos ivani, airton, Valdir e Silvério

ema Rosa Jacobsen
“deus não pode estar em todos 

os lugares e por isso fez as mães. 
amamos muito você!”. Homenagem 
de seus filhos

eroni Rodrigues de Lima
“Tudo aquilo que somos, ou pre-

tendemos ser, devemos a um anjo: nos-
sa mãe”. de suas filhas Thais, Taymara, 
Hellen e Karen, esposo anildo e genros

Gilvonete Heinz
“mãe, para você, hoje e sempre, o 

meu coração cheio de amor! Parabéns 
pelo seu dia. Te amo!”. Homenagem de 
sua filha Gabrielle Heinz

ilva Sehnem
“mãe de mãos protetoras... de 

amor que acolhe... de palavras que con-
fortam...

mãe de abraço que aquece a 
alma... mulher guerreira, que inspira... 
a meLHoR mÃe do mUNdo... ama-
mos você!”. de seus filhos, genro, noras e 
esposo

ilse Bohrer
“eu só peço a deus para te aben-

çoar e por toda vida eu quero estar ao 
teu lado pra poder te abraçar. obrigado, 
deus, pela minha mãe!”. Homenagem 
de marcelo Bohrer e Claisa Bohrer 

inês diesel
“mãe que me deu a vida e merece 

muito mais que o mundo. Te amamos!”. 
Homenagem de suas filhas diane, 

Rejane e mariane e esposo osni diesel 

Hilda de Souza Ávila Bortoncello
“mãe, sua bondade e ternura fa-

lam-me de deus-amor!
mãe, você me faz sentir a vida, a be-

leza das cores, a harmonia, o encanto e 
a doçura!” 

Homenagem de seu filho Leandro, 
nora Julia e neto enzo Gabriel

inês Lang 
“Tudo aquilo que sou, ou pretendo 

ser, devo a um anjo: minha mãe. Te ama-
mos!”. de seus filhos Vanderleia e igor

iracema Costa
“mãe, você é tudo, meu porto segu-

ro! Feliz dia das mães. Te amo!”.
de sua filha Susi Costa

Gabriela Tramontina
“mãe é a palavra mais completa 

que alguém escreveu! Te amo e em bre-
ve estarei aí com você, mamãe!”. de seu 
bebê Theo Victor. Homenagem de Feli-
pe Tramontina

Helma
“Ser mãe é assumir de deus o dom 

da criação, da doação e do amor incon-
dicional. obrigado por ser essa mãe 
maravilhosa. Te amo, mãe!”. de seu filho 
ademir marcos Bruch

eva Farias
“mulher a quem devemos a vida, 

que merece o nosso respeito, nossa 
gratidão e nosso afeto, um feliz dia das 
mães! Te amamos!”. de suas filhas Janete 
e Viviani 

mamãe Sonia 
“Teus braços sempre se abrem 

quando precisamos um abraço. Teu co-
ração sabe compreender quando preci-
samos uma amiga. Tua força e teu amor 
nos dirigiram pela vida e nos deram as 
asas que precisávamos para voar e seguir 
em frente sabendo que sempre estaria 
ao nosso lado... Feliz dia das mães”. Com 
amor, de seus filhos Nina, marcos e Nerci
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inês Schenkel
“mãe. Teus braços se abrem quan-

do preciso um abraço. Teu coração 
sabe compreender quando preciso 
uma amiga. Teus olhos se endurecem 
quando preciso uma lição. Tua força e 
teu amor me dirigiram pela vida e me 
deram as asas que precisava para voar. 
Te amo!”. Homenagem da filha Bruna 

isanete Badia Golzer
“ela tem a capacidade de ouvir o 

silêncio. adivinhar sentimentos. en-
contrar a palavra certa nos momentos 
incertos. Nos fortalecer quando tudo ao 
nosso redor parece ruir. Sua existência 
é em si um ato de amor. mãe é um ser 
infinito.

Te amamos!”. das filhas Cheila, 
mayara e Schayane e esposo marildo

ivanir
“mãe, obrigado por todo o amor 

e carinho e por sempre nos guiar pelos 
caminhos certos. Feliz dia das mães!”. 
dos filhos Felipe e marcos

isolene Behm Zanini
“mãe, tu és a única pessoa do mun-

do que sempre está presente de forma 
incondicional, demonstrando todo o 
seu amor. Te amamos!”. Homenagem 
dos filhos Patricia, emilli e eduardo Za-
nini 

ivena
“obrigado pelas conversas, pela 

atenção, pelos conselhos, elogios e, 
principalmente, por te importares co-
migo. Você é o presente de deus para 
nossas vidas!”. Com amor, dos filhos Pa-
trícia e mathias e da neta Sarah

Joice Ritter Be
“mãe. Teus braços sempre se 

abrem quando preciso um abraço. Teu 
coração sabe compreender quando 
preciso uma amiga. muito obrigada por 
ser nossa mãe e a “mãe-vó” mais dedi-
cada e perfeita... Te amamos!”. Tati, daia, 
Nicoli e ana amélia

Jacqueline moroni
“mãe e símbolo de grandiosidade, 

de força, de amor, de esperança e, acima 
de tudo, símbolo de vida! Te amo, ma-
mãe!”. Homenagem de sua filha isadora 

ivanete Batisti
“mãe, princípio de tudo e sinôni-

mo de amor. Você é tudo de mais raro 
que temos e de melhor na vida. É por 
isso que, no dia das mães, queremos 
lhe dizer o quanto você é especial, mãe”. 
Filhos Ronaldo e Gracieli Signor

ivoni
“Não existem palavras para dizer 

o quanto você é especial para nós. Te 
amamos muito, mamãe ivoni!”. Home-
nagem de seus filhos Valdomiro, Sirlei, 
Roseli e eliane, sem deixar de fora seus 
netos e netinhas que te amam muito

Leila e Lourdes Valandro
“Queremos parabenizar vocês pela passagem do dia das mães, desejando mui-

ta saúde, paz e amor. Vocês são as pessoas mais importante para nós. Te amamos!”. 
Homenagem de milena e Selmar Valandro

Jurema maria isaias
“mãe. Queria eu ter a capacida-

de para expressar em palavras todo o 
amor, gratidão e carinho que tenho por 
ti. agradeço a deus por sua existência 
e, em breves palavras, gostaria de dizer 
que você é meu exemplo de vida, de su-
peração, persistência, fidelidade e amor. 
Te amo de forma única, absoluta e infi-
nita! Feliz dia das mães!” 

Leides Romitti Birkheur
“Tem coisas que só mãe consegue 

entender. mãe só quer o bem dos filhos. 
Que bom que deus deu às mulheres o 
dom ser mãe. Queremos te agradecer 
pelos conselhos, por ensinar os verda-
deiros valores, por nos tornar pessoas 
do bem! amamos você!”. de sua filha 
diadrini, esposo João, neto Weslei e 
genro Cleimar 

Leonice
“Podemos tentar fazer de tudo para 

retribuir o que você fez por nós, mas 
nunca vamos conseguir nem chegar 
perto, então queríamos deixar registra-
do todo o amor que sentimos por você. 
Feliz dia das mães!”. Com carinho, filhos 
orestes e diego e esposo Gilmar

Lia machado
“mãe, esposa, amiga, companhei-

ra... Neste dia tão especial desejamos a 
você muitas felicidades! mãe, me dá teu 
colo. mãe, mulher que adoro. mãe, tão 
puro amor de mãe, que as vezes não me 
vêm palavras pra expressar. mãe, pra ti 
conjugo o verbo amar. amamos você!”. 
Filha Scheila machado e marido Vilmar 
machado

Lia Spier de Lima
“e hoje, nesta data onde todas as 

mães recebem o reconhecimento e 
o agradecimento merecido, também 
quero te parabenizar pelo seu dia: o 
dia das mães. obrigado por tudo!”. dos 
filhos Cristian e Neiderlin e seu marido 
Vanderlei de LimaLedovina Weizenmann

“mãe, você é o presente que deus 
me deu para seguir seus exemplos, a 
pessoa que sempre me amparou quan-
do precisei, meu porto seguro, a minha 
vida. Uma pessoa batalhadora, guerrei-
ra, que nos guiou e educou! além de ser 
uma excelente mãe das suas filhas, você 
é mãe dos seus 7 netos e uma bisneta! 
mãe, eu te amo!”. Homenagem: Rosi-
meri e família

Ledir Felichak
“Te amamos. Feliz dia das mães!”. 

Homenagem de suas filhas Poliana e 
Brenda e de seu esposo Gilmar

Jaqueline orso
“Neste dia tão especial gostaría-

mos de agradecer por ser sempre esta 
mãe dedicada, amorosa e amiga. muito 
obrigado por tudo! Feliz dia das mães! 
Te amamos muito!”. Homenagem do 
esposo marcos e dos filhos mateus, ma-
nuella e Carolina

Josiane Giaretton Wawrzyniak
“mãe, agradeço a deus por você 

existir e fazer parte da minha vida. Você 
é a principal razão das minhas vitórias 
e conquistas. Você me deu o melhor 
presente: ter você como mãe!”. Home-
nagem do marido Sidnei, filho Nicolas 
e toda a família

Julita da Silva
“Teus braços sempre se abrem 

quando preciso um abraço. Teu cora-
ção sabe compreender quando preciso 
uma amiga. Tua força e teu amor me 
dirigiram pela vida e me deram as asas 
que precisava para voar. obrigada pela 
mãe maravilhosa que és. Te amo!”. de 
sua mãe Clarice da Silva
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maria Lurdes Berger
“agradecemos a vida consentida, 

refletida no espelho da alma. amiga e 
companheira, agradecemos o amor 
que nos repassa dia a dia”. Homenagem 
de seus familiares

marlene Robert
“Você nos esperou com tanto cari-

nho, nos ensinou os primeiros passos... 
as primeiras palavras. e as lembranças 
mais antigas que temos de você é sua 
mão segurando a nossa para nos dar 
proteção... obrigado, mãe, amamos 
muito você!”. Homenagem de daiane, 
Gentil e osmair

marlene Castanha
“mãe, princípio de tudo, mulher 

sublime, presente de deus e exemplo 
de amor. Qualquer palavra seria insu-
ficiente para expressar o tamanho do 
nosso amor por ti! obrigado por ser a 
melhor mãe do mundo. Te amamos!”. 
Homenagem de enio, Simone e aline

mãe
“Uma palavra que resume o amor! 

Neste dia especial quero lhe agradecer 
por tudo o que já fizestes por mim, por 
todo amor e carinho. Você é incrível, 
minha fonte inesgotável de amor! Te 
amo muito. Feliz dia das mães!”. Home-
nagem da filha Taynah, esposo dirceu e 
genro Paulo

mãe maria
“mãe, sua bondade e ternura fa-

lam-me de deus-amor! Você me faz 
sentir a vida, a beleza das cores, a har-
monia, o encanto e a doçura! Você é 
capaz de esquecer o sofrimento e a dor 
para nos ver felizes! Feliz dia das mães!”. 
Seus filhos Juliana, Renata, márcia, Feli-
pe e eduardo

Libra moraes
“Um presente é a manifestação do 

amor que sentimos por uma pessoa. o 
amor de mãe é a manifestação da com-
paixão de deus em uma mulher.

Parabéns mãe!”. Homenagem de 
eder moraes e João moraes

Liamar Pedroso
“Nesta data tão especial queremos 

lhe agradecer por tudo que faz por nós, 
por nos gerar a vida e ser este grande 
exemplo de mulher, esposa, amiga e 
uma excelente mãe. Te amamos muito, 
mãe!”. de seus filhos Rômulo Ronaldo e 
Carol e seu esposo aury 

márcia Rocha 
“Parabéns por esta data tão espe-

cial. Que deus lhe ilumine sempre, ale-
grando ainda mais as nossas vidas!”. Ho-
menagem de sua filha Gabriela Rocha

marcia eckert
“mãe é a missão de maior respon-

sabilidade. É amar da forma mais com-
pleta.

É dar o melhor de si e não esperar 
nada em troca. agradecemos por ser 
essa pessoa que és e compartilhar sua 
vida conosco”. Com muito amor e cari-
nho, de seu esposo Sérgio e filhos ma-
theus Henrique, Rúbia e diego 

mãe mari 
“Não há palavras para descrever 

o quanto você é importante em nossas 
vidas. Você é nossa guerreira e nosso 
maior exemplo. Somos muito gratas 
por todo tempo que dedicou e dedica a 
nós, te amamos mais que tudo!”. de suas 
filhas daiana, Camila e Paulina

Lucimar Guzatti
“Se eu tivesse que escolher uma 

mãe pra mim, eu escolheria você, mãe, 
todas as vezes! Te amo tanto!”. Com todo 
amor do mundo, da sua filha mikelly

Lúcia 
“agradecemos a deus por nos ter 

colocado em tua vida. Ter você como 
mãe é um orgulho enorme, uma felici-
dade infinita. Você significa amor, cari-
nho e dedicação. amamos muito você e 
desejamos que teus dias sejam repletos 
de saúde e alegrias”. Homenagem das 
suas filhas, esposo, genros e netos 

Neiva Walczacki 
“mãe, princípio de tudo e sinônimo 

de amor. Com todo meu carinho, feliz 
dia das mães!”. do seu filho everton Luiz 

maria Filipin 
“eu tenho tanto, pra lhe falar, mas 

com palavras não sei dizer, como é gran-
de o meu amor por você. Te amamos!”. 
Homenagem dos filhos darlan, diego 
e Gabriela, esposo euclides e das netas 
Julia e Sofia

Lucia merigo
“mãe, desejo a você tudo de bom 

que tenho no meu coração. Parabéns 
pela passagem do seu dia. Te amamos!”. 
Homenagem de seus familiares.

marli 
“mãe você é o maior presente que 

deus poderia nos dar. Te amamos!”. Ho-
menagem de seus filhos alex e alessan-
dra Canan

mãe marina
“Gratidão e amor eterno não são 

suficientes para tamanha garra e bon-
dade! 

Te amamos além da vida, nossa 
guerreira, nosso melhor exemplo, nossa 
mÃe! 

Você é um anjo na mais bela for-
ma!”. Com muito amor, seus filhos Jefer-
son, andréia e João Pedro

marilene Teresinha Grebien Willms
“obrigada por ser essa pessoa tão 

especial, mãe e amiga... Te amamos e 
sempre te amaremos!”. de suas filhas Pa-
tricia e Juliana, genros Fernando e Roma-
rio e neto Victor

mãe 
“Fonte de ternura, carinho, amor. 

Parabéns pelo seu dia!”. de seu marido 
Leonir e dos filhos Gabriel e Henrique 

mãe
“a vida nos presenteia com pessoas 

maravilhosas como você, que ensinam 
pelo saber, pelo exemplo e pelo amor 
incondicional. Te amo, mamãe!”. Ho-
menagem de seus familiares

Lourdes Teresinha Regner
“ela vai sempre estar do meu lado, 

me protegendo, encorajando, acon-
selhando, brigando, dando carinho, 
ensinando, brincando, sorrindo, cho-
rando... ela daria sua vida por mim. e eu 
também daria a minha por ela. Te amo, 
mãe!”. de sua filha Kelly dayanne Reg-
ner e esposo Rubens João Regner  

mãe Luci 
“Ser mãe… É a missão de maior 

responsabilidade. É amar de forma 
mais completa. É dar o melhor de si e 
não esperar nada em troca… a ela de-
vemos nossa vida. Feliz dia das mães! 
Te amamos muito!”. Com carinho, das 
filhas Luana, iana e Natana e do esposo 
Valdir
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iolanda Garmatz e erica Lambrecht
“o alicerce da vida começa com o amor de mãe, que constrói, nos dá força e nos re-

nova em cada gesto de carinho! amamos vocês”. Homenagem dos filhos e netos

Neuza Taffarel 
“mãe, você é a nossa fonte de luz, 

que tem o dom do amor! Não temos 
palavras para expressar o amor que sen-
timos por você. Te amamos!”. Homena-
gem de seus filhos anderson e Rochson

Nedi Recalcati
“obrigado, mãe, por todo seu 

amor, pelo seu carinho, pela sua dedica-
ção! amamos você”. dos filhos Simone, 
Silvana e dirceu Jr, genro adilso e espo-
so dirceu

Rose!
“Não há palavras que expressem 

nosso amor por você, então nos resta 
agradecer por tudo que fez e ainda faz 
por nós. amamos muito você!”. das fi-
lhas, netos, genros e esposo

Rose Blatt
“mãe. Torna belo os lugares por 

onde passa, perfuma o ambiente com 
seu carinho. minha mãe é uma flor, a 
mais linda que existe!”. Homenagem 
dos filhos andriéli e Juliel e do esposo 
dorival

Natalia Barbieri
“Sei que exis-

tem inúmeras pala-
vras que eu poderia 
dizer para você, mas 
apenas duas não 
me saem da cabeça. 
amo você!”. Home-
nagem de sua filha 
Sara Barbieri

Nair
“Temos muito orgulho de sermos 

seus filhos, relembrar nossa história 
de vida e constatar que apesar das di-
ficuldades tivemos muitas conquistas 
e um enorme crescimento como pes-
soas. isso tudo devemos a você, que 
sempre nos deu o melhor. Te ama-
mos!”. de Franciele, Karine, Lucas e 
Pedro Henrique 

maria Rosa Baierle 
“Pedimos a Jesus que te proteja e 

guie por seus infinitos caminhos, que 
lhe dê o entendimento necessário no 
decorrer do ano. Que se multipliquem 
os momentos lindos de serenidade ao 
lado das pessoas que ama. Feliz dia das 
mães!”. Homenagem do marido José, 
filhos Édison e Helena, e do nosso anjo 
eloir

mãe maria e avó Hedwig
“mãe! ela tem a capacidade de ouvir o silêncio. adivinhar sen-

timentos. encontrar a palavra certa nos momentos incertos. Nos 
fortalecer quando tudo ao nosso redor parece ruir. Sabedoria em-
prestada dos deuses para nos proteger e amparar”. Homenagem 
Rosena Cristina

Nina
“Sua existência é, em si, um ato de 

amor. Gerar, cuidar, nutrir. amar com 
um amor incondicional, que nada es-
pera em troca. afeto desmedido e in-
contido, mãe é um ser infinito. Te ama-
mos muito!”. Com carinho, de seu filho 
Cauã e de seu esposo Jaison

Pati
“Ser mãe é sentir o universo todo 

em forma de um filho, é ter a maior de 
todas as forças, é amar incondicional-
mente! Feliz dia das mães!”. Homena-
gem de seu esposo Cristyan e do filho 
enzo Ruan

Nair Frank
“Quero te agradecer pelas vezes 

que me acalmou quando chorei, que 
sorriu com as minhas piadas, por me 
cuidar e me educar, por ser mãe... Não 
existe palavras certas para esse tipo de 
amor. Te amo!”. Homenagem de sua fi-
lha adenise Frank

Neiva
“Um presente é a manifestação do 

amor que sentimos por uma pessoa. 
o amor de mãe é a manifestação 

da compaixão de deus em uma mulher.
Parabéns, mãe!”. Com carinho, seus 

filhos que te amam muito

Neli Rauber
“Teu amor de mãe protege o meu 

coração. Às vezes, sem querer, percebo 
no teu jeito de ser um cuidado mais que 
especial, um jeito de amar sem igual. Te 
amamos!”. de suas filhas micheli e Joice 
e seu esposo Silvio Rauber

mães Zenilda, Simoni, Vanderleia, 
Nelcy e Zelia

“mãe… Que na presença constante 
me ensinou na pureza do seu coração 
seguir os teus caminhos”. Homenagem 
de seus familiares.

Tania
“deus não podia estar em todas as 

partes ao mesmo tempo, por isso criou 
as mães. Tua força e teu amor me guiam 
pela vida e me dão as asas que preciso 
para voar. obrigada por tudo. Feliz dia 
das mães!”. Homenagem das filhas ma-
ria Luiza e eliandra e seu esposo elton

mãe Venice
“mãe: palavra pequena, mas com 

um significado infinito, pois quer dizer 
amor, dedicação, renúncia a si própria, 
força e sabedoria. Ser mãe não é só dar 
à luz e sim participar da vida dos seus 
frutos gerados ou criados. obrigado por 
termos você”. dos filhos Élder e Édina

mamãe Veronice
“Hoje é um dia especial... especial 

como você! Que cada amanhecer seja 
para você um convite para sonhar, um 
apelo para viver e uma oportunidade 
para amar”... Com muito amor, de sua 
filha emanuelli e seu esposo derli
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Roseli Lauermann
“mãe, seu colo é o paraíso da terra. 

Te amamos! Feliz dia das mães!”. esposo 
Jair e filhos Vinicius e igor  

Simoni Bruna Schafer
“Seu amor é a luz que ilumina a mi-

nha vida. Feliz dia das mães”.
Homenagem de seu filho que te 

ama muito, Carlos eduardo

Noeli Klein
“mãe é a palavra mágica que move 

todos os corações. afinal... dia das mães 
é todos os dias. Te amo, mãe”. Homena-
gem das filhas Jaine e daiane e esposo 
Lacir

Rosilei Lago
“mãe, palavra pequena, mas com 

um significado infinito. o tempo passa, 
a vida passa, somente o amor de mãe 
persiste aos desafios impostos pelo 
tempo. mãe, te amo! obrigado por 
tudo!”. mensagem da filha Késsia e seu 
filho andrei Lucas

Salete Hammes
“mãe, você é a mulher mais guer-

reira que existe!”. Com amor, sua filha 
alessandra Hammes Stiler e genro Cle-
der Stieler

Roseli Garmatz Lambrecht
“o dia das mães é só uma vez por 

ano, mas amamos você todos os dias!
Feliz dia das mães!”. Homenagem 

das suas filhas e esposo

Sandra Lambrecht
“mão que estende, segura e apoia, 

voz que acalma e ensina, abraço que 
acolhe e esquenta. obrigada por ser esta 
mãe maravilhosa!”. Homenagem de sua 
filha Leticia

mãe Salete
“Ser mãe é viver o amor... É um ser 

que não se compara, mÃe. obrigado 
por todas as brigas e broncas, por você 
nos tornamos melhores a cada dia.

amamos você!”. de seus filhos, 
nora, genros e esposo 

Sandra
“mãe, você que me deu a vida me-

rece muito mais que o mundo. Te ama-
mos de todo o coração!”. Homenagem 
dos seu filhos Patricia, Francieli e Lucas

Terezinha Giacomolli
“Ser mãe… É a missão de maior res-

ponsabilidade. É amar de forma mais com-
pleta. É dar o melhor de si e não esperar nada 
em troca… mãe é sinônimo de amor e bon-
dade. Feliz dia das mães!”. Homenagem de 
seus filhos (as), netos (as) e seu marido

Zélia Pigatto
“Neste dia tão especial queremos 

lhe dizer o quanto você é importante em 
nossas vidas! Felicidades é o que deseja-
mos a você!”. Homenagem dos familiares

Solange, Liciane e Leonita
“Somos gratos e felizes com suas 

existências. amamos vocês”. Homena-
gem dos filhos Fabio e Fabrício à ma-
mãe Solange. da filha Julia à mamãe 
Liciane. das filhas Liciane e Solange à 
mamãe Leonita

Tania
“a vida nos presenteia com pessoas 

maravilhosas, e você é a mais especial... 
Jamais vamos conseguir retribuir tudo o 
que você fez por nós, por isso queremos 
registrar todo o amor que sentimos por 
você. Te amamoS!”. Filhas Graziele, 
Barbara e Bianca e esposo Valmir

Terezinha Franzon
“mãe, seu amor nos encanta. Sua 

força nos orgulha. Somos realmente 
privilegiadas. Te amamos”. Suas filhas 
Camila e marina

Tânia Cristina Batista
“mãe, você tem a capacidade de 

ouvir o silêncio. adivinhar sentimentos.
encontrar a palavra certa nos mo-

mentos incertos. Nos fortalecer quando 
tudo ao nosso redor parece ruir. Feliz 
dia das mães!”. Homenagem das filhas 
Jéssica e emili e do esposo José

Solange Felisiak
“Ser mãe… É a missão de maior 

responsabilidade. É amar de forma 
mais completa. É dar o melhor de si e 
não esperar nada em troca. a ela deve-
mos nossa vida, pois é merecedora de 
todo nosso respeito e digna de todo nos-
so afeto. Te amamos muito”. Homena-
gem dos seus filhos Paulo Ricardo, ana 
Paula e Paula Fernanda e seu marido 
doraci Felisiak 

mãe Teresinha marcante
“Ser mÃe… É a missão de maior 

responsabilidade. É amar de forma mais 
completa. É dar o melhor de si e não es-
perar nada em troca… mãe é sinônimo 
de amor e bondade. Feliz dia das mães! 
Te amamos”. dos filhos Ricardo, marce-
lo, Juliano e Samara e esposo ildo

Tere Bonafim
“Com o coração cheio de alegria 

queremos homenagear você, mãe, pelo 
seu dia! Te amamos muito!”.

Beijos das filhas mariqueli e Suéli 

Solange Schittler
“mãe, palavra sublime, mulher em 

forma de flor, cuja bondade se exprime 
em doses de amor. Feliz dia das mães. 
Te amo!”. Homenagem de Gabriely 
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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S
e você está em dúvida 
sobre o que sua mãe 
está a fim de ganhar, 
então dê uma olhada 
nas dicas que prepara-
mos baseadas no estilo 
que cada mãe tem!

divertida
Sua mãe tem um jeito brinca-

lhão, está sempre de bom humor 
e gosta de ver o lado positivo em 
tudo? Seu estilo divertido de ser 
pede um presente bem alto-astral. 
Para isso, você pode escolher rou-
pas e acessórios com cores bem 
alegres.

Para ela, esqueça o pretinho 
básico ou a moda nude. Utensílios 
para casa nenhuma mãe vai querer 
ganhar, mas que tal algo pessoal, 
como uma caneca com frases ba-
canas? Um relógio diferente tam-
bém vai enchê-la de estilo.

Prática
Se sua mãe é prática, não in-

vente em dar aquele presente mega 
trabalhoso, opte por alguma novidade 
do mundo tecnológico. Um porta-re-
tratos que muda as fotos automatica-
mente, um aparelho de massagem ou 
uma maxi bolsa reciclável para ela ir às 
compras é a cara dela. Um tênis novo 
e descolado também seria uma ótima 
opção, já que ela presa conforto.

Romântica
Se perguntarmos às mães ro-

mânticas qual o presente ideal para 
ela, responderia que só o carinho já 
basta. mas claro que a gente não vai 
aproveitar essa folga! Toda mu-

espero que tenham gostado das dicas!
desejo a todas as mães que aproveitem o seu dia e que a data seja repleta de felicidades!

lher romântica adora um presente 
simples, mas cheio de graça e sen-
timentalidade. Um brinco delicado 
ou um acessório para o cabelo são 
ótimos presentes. ah, e não se es-
queça do cartãozinho para acom-
panhar! 

Básica
mães básicas são como as prá-

ticas, querem se livrar de tudo o 
que é desperdício. então aposte 
num presente que é sinônimo de 

utilidade, como uma bolsa, um 
jeans mega básico e nada que te-

nha muito fru-fru. Para elas, o me-
nos é mais, mas aposte em algo 
que tenha estilo! 

elegante
elegância faz parte do papel 

de mãe, afinal, elas são lindas, 
não?! mas pensando em algo para 
comemorar um dia tão especial 
e retribuir todo o nosso carinho e 
amor, nada como um presente ver-
sátil, pois é isso que elas precisam. 
aposte numa peça de roupa que dê 
para usar em mil e uma ocasiões, 
tanto para ir ao shopping como 
para ir ao mercado. assim, elas es-
tarão sempre bem arrumadas, não 
importa aonde.

estilosa
estilo é sinônimo de identidade. 

Sua mãe é única e requer um presen-
te que a faça se sentir especial. Você 
pode escolher qualquer coisa, mas 
pense sempre em dar um caráter 
único à peça. Pode até customizar 
uma roupa ou um bibelô, que tenha 
a cara e o jeito dela, use a criativida-
de e torne seu presente diferente! 
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Em Destaque
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Formação: iniciei minha gradu-
ação em direito pela Unoesc - Cam-
pus de São miguel do oeste, no ano 
2007. em 2009 transferi o curso para o 
campus de Pinhalzinho, concluindo 
em 2011. em março de 2011, ainda 
cursando o 9º período da graduação, 
fui aprovado no iii exame de ordem 
Unificado da ordem dos advogados 
do Brasil (oaB), tornando-me apto 
a exercer a advocacia assim que con-
cluísse a graduação, concluída no fi-
nal daquele ano.

Recomendo o curso de direito a 
todos, não só pela formação profis-
sional, mas por uma formação para o 
ser humano, dando ao indivíduo uma 
visão muito mais ampla dos fatos co-
tidianos.

Especialização: Sempre tive afi-
nidade com as áreas de direito Pú-
blico. Por esta razão, cursei pós-gra-
duação em Gestão Pública, oferecida 
pelo instituto Federal de Santa Cata-
rina (iFSC), onde apresentei minha 
pesquisa sobre licitações, visando 
trazer melhorias para as aquisições 
realizadas pelo Poder Público. atual-
mente curso pós-graduação em di-

reito Previdenciário, com a pretensão 
de aprofundar os meus conhecimen-
tos nas relações entre segurados e 
institutos de previdência. além disso, 
participo de diversos cursos, seminá-
rios e simpósios, para acompanhar as 
mudanças do mundo jurídico, que 
ocorrem diariamente.

Profissão: Sempre fui uma pes-
soa dinâmica, bastante prestativa e 
com facilidade nas relações com o 
próximo.  Com a pretensão de ajudar 
a quem precisa, entrei para o serviço 
público. Não me satisfazendo com-
pletamente, busquei o curso de di-
reito e a advocacia, onde me realizo 
como profissional, batalhando para 
diminuir as desigualdades e injusti-
ças em nossa sociedade.

Carreira: Como todo filho de 
agricultores, iniciei minha carrei-
ra nas atividades agropecuárias na 
propriedade de meus pais. em 2006 
entrei no serviço público efetivo, na 
função de técnico administrativo 
no Centro de educação de Jovens e 
adultos (CeJa), função a qual ainda 
exerço. em agosto de 2011 aceitei o 

convite do advogado Cesar Cervinski 
para trabalhar na área previdenciá-
ria, primeiramente como estagiário 
e, a partir de março de 2012, efetiva-
mente como advogado. atuamos nas 
cidades de maravilha e Pinhalzinho.

Para o futuro: meus principais 
objetivos profissionais consistem 
em continuar meus estudos, já que 
neste mundo não passamos de eter-
nos aprendizes. Cursar mestrado ou 
doutorado e aprimorar línguas es-
trangeiras estão entre as principais 
metas.

Maravilha no futuro: Como 
filho desta terra, vejo que muito 
prosperou e seguirá seu forte desen-
volvimento. e que o progresso não 
seja somente na área econômica, 
mas também área humana e social, 
tornando-se uma grande cidade, 
mas com espírito de cidade peque-
na, onde há fraternidade, amizade e 
harmonia entre todos. Se não for as-
sim, nossa sociedade não prosperará, 
como já dizia martin Luther King: “Ou 
vivemos todos juntos como irmãos, ou 
morremos todos juntos como idiotas”.

Profissão: Servidor Público e advogado

Idade: 27 anos

Hobbies: Leitura, filmes e passeios

Música: Wind of Change (Scorpions)

Filme: Cavalo de Guerra (Steven Spielberg)

Livro: a arte da guerra (Sun Tzu)

Esporte: Caminhada

Teu dever é lutar pelo 
direito, mas no dia em 

que encontrares em 
conflito o direito e a 

justiça, luta pela justiça”
Eduardo Juan Couture

Fotos: Rosiane Poletto/O Líder
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BLUE JASMINE
Uma mulher rica (Cate Blanchett) perde todo seu 
dinheiro e é obrigada a morar em São Francis-
co com sua irmã (Sally Hawkins), em uma casa 
muito mais modesta. ela acaba encontrando um 
homem (alec Baldwin) na Bay area que pode re-
solver seus problemas financeiros, mas antes ela 
precisa descobrir quem ela é, e precisa aceitar 
que São Francisco será sua nova casa.

O LOBO DE WALL STREET
durante seis meses Jordan Belfort (Leonardo di-
Caprio) trabalhou duro em uma corretora de Wall 
Street, seguindo os ensinamentos de seu mentor mark 
Hanna (matthew mcConaughey). Quando finalmente 
consegue ser contratado como corretor da firma, ac-
ontece o Black monday, que faz com que as bolsas de 
vários países caiam repentinamente. Sem emprego e 
bastante ambicioso, ele acaba trabalhando para uma 
empresa de fundo de quintal que lida com papéis de 
baixo valor, que não estão na bolsa de valores. É lá 
que Belfort tem a ideia de montar uma empresa foca-
da neste tipo de negócio, cujas vendas são de valores 
mais baixos, mas em compensação, o retorno para o 
corretor é bem mais vantajoso. ao lado de donnie (Jo-
nah Hill) e outros amigos dos velhos tempos, ele cria a 
Stratton oakmont, uma empresa que faz com que to-
dos enriqueçam rapidamente e, também, levem uma 
vida dedicada ao prazer.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/03

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal 
O Líder? Poste uma foto 
no facebook utilizando 

o #jornaloliderMH

Trend de acessórios!
o primeiro deles, 

que já foi muito usado 
pelas nossas mães, é a 
TiaRa. esse acessório 
é bastante usado em 
outros países e várias 
marcas prometem 
investir nelas para 
o inverno 2014. Na 
maioria das vezes ela 
é delicada e charmo-
sa e está entrando de 
fininho no gosto das 
brasileiras, que estão 
apostando no acessó-
rio para o dia a dia e 
também para a noite. 

os acessórios para o cabelo e cabeça 
estão realmente com tudo, além das tra-
dicionais toucas e gorros, que es-
tão presentes no inverno para nos 
manter lindas e aquecidas. outro 
acessório com promessa fortíssima 
para o outono/inverno 2014 são os 
chapéus.

dentre eles, os mais procurados 
são os panamás e os meus preferi-
dos, os chapéus Floppy, super char-
mosos e diferentes, que compõem 
diversos tipos de looks e agrega 
beleza a vários estilos. o chapéu 
Floppy é caracterizado pela sua aba 
curvada e flexível, normalmente é 
usado na beira da praia, porém foi 

adaptado e hoje está mais urbano, sendo 
usado em diversas ocasiões do dia a dia. 

arthur!! Há um ano 
você veio ao mundo 
e transformou nossas 
vidas! Não temos como 
descrever tamanha 
felicidade... parabéns pelo 
1º aninho que completa 
hoje (10). Te amamos 
muito! Com carinho do 
papai eduardo, mamãe 
Greissi, avós e dindos!

Perondi Fotografias



 -  MARAVILHA  -  S C, 10  de maio de 2014

Livros
MAR DE ROSAS
emma Grant é a decoradora da Votos, empresa de 
organização de casamentos que fundou com suas 
três melhores amigas de infância - mac, Parker e 
Laurel. Criada em uma família tradicional e muito 
unida, emma cresceu ouvindo a história de amor 
dos pais. os pais de Jack se separaram quando ele era 
garoto, e isso lhe causou um trauma muito profundo. 
ele se tornou um homem bonito e popular entre as 
mulheres, porém incapaz de assumir um compromisso. 
Quando as quatro amigas fundaram a Votos, foi Jack, o melhor amigo do irmão 
de Parker, quem cuidou de toda a reforma para transformar a propriedade no 
melhor espaço para casamentos do estado. os seis são praticamente uma família. 
e justamente por isso emma e Jack nunca revelaram a atração que sentiam 
um pelo outro. mas há coisas que não podem ficar escondidas para sempre.

A HISTóRIA DE PEPPA
o livro traz a história de Peppa, a 
porquinha. além de sua história, são 
apresentados também os personagens 
que acompanham Peppa em cada 
uma de suas aventuras - seu irmão 
George, o Papai Porquinho, a mamãe 
Porquinho, o Vovô e a Vovó. ao lado 
de George, Peppa não perde tem-
po quando o assunto é brincadeira, 
principalmente quando encontra uma 
poça de lama, onde adora pular.

GUIA POLITICAMENTE INCORRETO DO FUTEBOL
em ano de Copa, ‘Guia Politicamente incorreto do Futebol’ marca um golaço nas velhas ideias 
sobre o esporte. o jeito mais fácil de parecer especialista em futebol é repetir ideias com as quais 
quase tudo mundo concorda. Seleção brasileira de 82? Basta dizer que ‘foi a melhor que já tivemos, 
apesar de não ter conquistado o mundial’, e pronto - a turma do sofá vai te passar uma latinha e te 
olhar com respeito durante o jogo. Também é assim quando se fala sobre o Ricardo Teixeira (‘Frio, 
mesquinho, sem escrúpulos!’) ou o Galvão Bueno (‘esse não entende nada de futebol!’). o problema 
é que, no meio dos clichês futebolísticos repetidos a cada escanteio, há teses cambaleantes e frangos 
historiográficos. São esses mitos o alvo do ‘Guia Politicamente incorreto do Futebol’. Com coragem 
e conhecimento para defender opiniões divergentes, os jornalistas Jones Rossi e Leonardo mendes 
Júnior repassam quase tudo o que sabemos sobre futebol. a Seleção de 82 tinha talentos acima da 
média? É verdade, mas era ingênua e autoconfiante a ponto de mal se preocupar em estudar os 
adversários. e lembra aquela história da democracia Corintiana? Bobagem - a democracia Corinti-
ana era uma ditadura. depois da história do Brasil, da política da américa Latina e do mundo, é hora 
de continuar o trabalho. É hora de jogar tomates nas verdades politicamente corretas sobre o futebol.

Games Henrique Hübner

Alan Wake

Variedades
V/04

É um jogo eletrônico de ação 
baseado em histórias do gênero 
horror psicológico, desenvolvido 
pelo estúdio Remedy entertain-
ment e publicado pela microsoft 
Game Studios, lançado para Xbox 
360 em 2010 e para microsoft Win-
dows  em 2012. a trama gira em 
torno de alan Wake, um escritor 
de best-sellers de horror psicológi-
co, tentando descobrir os mistérios 
por trás do desaparecimento de sua 
esposa enquanto estavam de férias 
em uma cidade pequena chamada 
Bright Falls, em Washington, onde 
ele vivencia os eventos de seu últi-
mo livro, que ele não lembra de ter 
escrito. o personagem alan Wake 
foi modelado a partir de ilkka Villi e 
dublado por  matthew Porretta  na 
versão em inglês.

além do jogo em si, que é dividi-
do em seis episódios como as séries 
de TV, a história do jogo é continu-
ada com mais dois episódios espe-
ciais, disponíveis via downloadable 
content, chamados “The Signal” e 
“The Writer”. Uma série de livros e 
seis episódios de uma websérie em 
live-action chamada Bright Falls ex-
pandem o universo de alan Wake e 
foram usados como marketing para 
o jogo.

JOGABILIDADE 
alan Wake  é um  jogo de 

ação  com forte narrativa, que 
acontece na pequena cidade fic-
tícia de Bright Falls,  Washington, 
mostrando várias partes diferen-
tes da cidade, como a floresta, 
um parque e uma fazenda. o jogo 
apresenta um ciclo de dia e noite, 
porém, ele é controlado para criar 
suspense e drama em determina-
dos momentos do jogo.

ENREDO 
alan Wake, um escritor de bes-

t-sellers, não conseguia escrever 
nada há dois anos. Sua mulher, ali-
ce, o levou para a pequena cidade 
de Bright Falls, para recuperar sua 
criatividade. alan pega as chaves 
e o mapa de sua cabana alugada 
com uma mulher de véu preto que 
estava no lugar do dono da cabana 
que estava doente. eles dirigem até 
uma cabana em Cauldron Lake. À 
medida que vão desempacotan-
do a bagagem, alan descobre que 
alice trouxe uma máquina de es-
crever, com esperanças de que ele 
pudesse começar a escrever um 
novo livro. Nervoso com sua per-
sistência, alan sai da cabana para 
caminhar, e momentos depois 
ouve sua esposa gritar. ele vê que 
alguma coisa puxou alice para as 
águas do lago e ele pula para sal-
vá-la, mas perde a consciência ao 
entrar em contato com a água.

CRíTICAS 
alan Wake  foi bem recebido 

entre os críticos. michael Plant 
do  The independent  deu ao jogo 
uma pontuação perfeita de 5/5. 
ele elogiou  alan Wake  pelo seu 
“ritmo impecável”, que “garante 
uma experiência compulsiva”. a 
edição e o enredo também foram 
recebidos positivamente, fazendo 
do jogo “o tipo de experiência que 
a geração de consoles atuais foi 
feita para fazer.

É isso aí, pessoal. Essa foi mais 
uma das minhas dicas. Espero que 
tenham gostado! Bom final de se-
mana e fiquem com Deus! 

escovar os dentes com bicarbonato 
clareia os dentes?

o pescoço da girafa tem o mesmo 
número de ossos que o pescoço de 
um ser humano?

Não se deve guardar os ovos 
na porta da geladeira?

Verdade. o bi-
carbonato de sódio 
neutraliza os áci-
dos produzidos na 
placa dental, aju-
dando a clarear os 
dentes. Por deixar 
o pH da boca mais 
alcalino, esta subs-
tância ajuda no 
combate de aftas e 
cáries. mas evite fa-
zer esta escovação 
com frequência, pois o bicarbonato também desgasta o esmalte dos 
dentes, que se tornam mais sensíveis. Uma vez por mês, no máximo, 
é o suficiente. Na dúvida, entretanto, fale antes com o seu dentista.

Verdade. 
apesar do tama-
nho, o pescoço de 
uma girafa tem 
apenas sete ossos, 
o mesmo número 
do pescoço de um 
homem. a cabeça 
da girafa fica a 
mais de dois me-
tros de distância 
do coração. Para 
fazer o sangue subir, o coração é 43 vezes maior que o do homem.

Verdade. os 
ovos devem ser ar-
mazenados em um 
recipiente fechado, 
no fundo da gela-
deira. assim, não 
absorvem aromas 
do ambiente, não 
ficam expostos 
a mudanças 
de tempe-
ratura e aos movimentos da porta, que podem danifi-
car sua casca, deslocar ou até estourar as gemas.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_de_a%C3%A7%C3%A3o
http://pt.wikipedia.org/wiki/G%C3%AAnero
http://pt.wikipedia.org/wiki/Horror_psicol%C3%B3gico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Remedy_Entertainment
http://pt.wikipedia.org/wiki/Remedy_Entertainment
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Game_Studios
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Game_Studios
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/2010_nos_jogos_eletr%C3%B4nicos
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/w/index.php?title=2012_nos_jogos_eletr%C3%B4nicos&action=edit&redlink=1
http://pt.wikipedia.org/wiki/Washington
http://pt.wikipedia.org/w/index.php?title=Matthew_Porretta&action=edit&redlink=1
http://pt.wikipedia.org/wiki/Webs%C3%A9rie
http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_de_a%C3%A7%C3%A3o
http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_de_a%C3%A7%C3%A3o
http://pt.wikipedia.org/wiki/Washington
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SÁBADO (10)
Jantar - Salão Comunitário Bairro Floresta - aPP Juscelino 
Kubitschek

SEXTA-FEIRA (16)
feijoada do PMdB - Salão Paroquial Católico - PmdB

SÁBADO (17)
exposição de Carros Antigos - Parque de exposições Carlos 
alberto Begrow (Tomatão)

Baile – Linha São Paulo - Comunidade Católica

DOMINGO (18)
61º Kerbfest (Culto, almoço e matinê) – Salão Comunidade 
evangélica de Confissão Luterana no Brasil - Comunidade

SEXTA-FEIRA (23)
Show-baile com João Chagas Leite - CTG Juca Ruivo - mu-
sicarte

DOMINGO (25)
festa dos idosos – Salão Comunidade Primavera alta- Comu-
nidade 

festa do Padroeiro – Salão Linha arabutã - Comunidade

Gl
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Ferdinando confessa a Gina 
que sente vontade de beijá-la. 
Mãe Benta diz a Serelepe que 
sabe que foi ele quem esvaziou 
os pneus do carro do coronel 
Epaminondas. Mãe Benta 
esconde as balas do revólver de 
Zelão com medo do que o filho 
possa fazer. Epaminondas diz a 
Catarina que ela pode chamar 
Ferdinando para morar com 
eles. Serelepe confessa a Pituca 
que foi ele quem esvaziou os 
pneus do carro.

Em uma conversa franca, Clara 
diz a Chica que ama Cadu e 
Marina igualmente. Laerte se 
chateia ao perceber que Luiza 
foi embora da casa de Cadu 
sem falar com ele. Chica admite 
para Clara que tem um pouco 
de preconceito ao ver duas 
mulheres juntas. Benjamim 
recebe na casa de repouso um 
rapaz mais jovem à procura de 
Miss Lauren. Durante a sessão 
de fisioterapia, Cadu reclama de 
dores com Gabriel.

Danilo se apresenta para Me-
gan. Murphy flagra Manuela 
mexendo no projetor. Jonas 
e Verônica trocam olhares. 
Pamela se surpreende com a 
apresentação de Luene no show 
de calouros. Davi instala um 
vírus no computador de Jonas. 
Jonas conquista a plateia, e 
Davi fica apreensivo. A imagem 
de Manuela surge no projetor 
em que Jonas faria sua palestra. 
Megan pede para conhecer o 
quarto que foi de seu pai.

Pedro Falcão maldiz Ferdinan-
do para Gina. Rodapé e Mãe 
Benta comentam sobre a volta 
de Ferdinando para a casa de 
Epaminondas sem entender o 
motivo da reconciliação entre 
pai e filho. Pedro Falcão sente-
se traído e comenta com Giá-
como que não quer mais saber 
de Ferdinando. Dona Tê avisa a 
Gina e Juliana que não permite 
a entrada de Ferdinando em 
sua casa. Epaminondas manda 
chamar Serelepe. 

Luiza e Laerte se beijam, mas 
ela freia qualquer inciativa 
mais ousada dele e pede um 
tempo. Nando vai à casa de 
Juliana e deixa com Guiomar 
uma caixa de bombons para 
a ex-mulher. Selma pega um 
bibelô da casa de leilões sem 
que ninguém veja. Chica diz a 
Ricardo que ficou arrasada ao 
ver Felipe embriagado, largado 
na calçada. Clara e Marina 
conversam no bistrô e Verônica 
percebe o clima íntimo entre 
as duas.

Sandra faz acusações sobre 
Jonas. Herval se oferece para 
ajudar Pamela a encontrar a 
filha. Pamela repreende Megan 
por procurar a família do pai. 
Jonas descarta o broche de 
Sandra, que na verdade é uma 
câmera. Verônica e Jonas pen-
sam um no outro. Domênico 
convida Manuela para morar 
com ele em São Francisco. 
Manuela convence Igor a fazer 
seu show. Megan combina 
de se encontrar com Danilo. 
Davi, Rita e Herval recebem os 
investidores na Plugar. 

Ferdinando comenta com Giá-
como que sente por não poder 
ir mais à casa de Pedro Falcão 
e sua família. Dona Tê diz a 
Gina que chegou a sonhar em 
vê-la casada com Ferdinando. 
Ferdinando avisa a Epaminon-
das que ele não pode mandar 
Zelão embora de sua casa e 
nem demiti-lo sem pagar inde-
nização. Pedro Falcão chama 
a atenção de Marimbondo por 
ele ter ido à escola embriaga-
do. Epaminondas pede para 
conversar com Zelão.

Helena e Luiza falam coisas 
ferinas uma para a outra. Laer-
te e Shirley jantam sozinhos na 
casa dela. Luiza diz que Helena 
está com ciúme de Laerte e 
recebe um tapa da mãe. Clara 
deixa escapar que Marina está 
sempre no galpão e discute 
com Cadu por causa disso. 
Selma admira o bibelô que 
pegou da loja. Laerte e Shirley 
se beijam. Ricardo conta para 
Nando a armação de Branca. 
Virgílio e Helena discutem por 
causa de Luiza.

Jonas se enfurece com Pamela 
e manda Gláucia embora de 
sua casa. Matias e Davi são 
expulsos da faculdade. Gláucia 
chantageia Jonas. Bóris não 
aceita que Ernesto coloque 
Elias como administrador do 
Ouriço. Rita pede que o reitor 
da faculdade readmita Davi 
e Matias. Manuela participa 
do abaixo-assinado contra a 
expulsão de Davi e Matias. 
Brian se preocupa com o 
estado de Maria e Dorothy se 
preocupa com o filho. Megan 
convence Jonas a conversar 
com Gláucia. 

Epaminondas paga a Zelão o 
salário atrasado e suas férias, 
avisa ao empregado que irá as-
sinar sua carteira de trabalho e 
não irá mais expulsá-lo da casa 
onde mora com Mãe Benta. 
Rosinha desconfia da bondade 
de Epaminondas com Zelão 
e comenta com Izidoro que 
estranhou a atitude do patrão. 
Epaminondas diz a Catarina e 
a Ferdinando que não pagará 
Zelão pelos anos anteriores de 
trabalho.

Jonas ameaça a mãe para 
mantê-la afastada de sua 
família. Plugar perde o apoio 
dos investidores, e Rita e 
Herval culpam Davi. Manuela 
invade o sistema da empresa 
que a contratou. Herval 
decide devolver a verba extra 
que a Plugar recebeu. Jonas 
manda convidar Verônica para 
cobrir a festa de gala em sua 
homenagem. Moreira sugere 
que Pamela apresente um 
programa na Parker TV. Edna 
pede para Herval escrever um 
artigo criticando Jonas. 

Helena e Virgílio vão à casa de 
Juliana pedir desculpas para 
Jairo. Selma diz a Verônica 
que se decepcionou com ela 
por não ter tentado reconquis-
tar Laerte. Ricardo faz uma 
entrada triunfal no saguão do 
aeroporto em seu retorno ao 
trabalho. Helena diz a Clara 
que ela precisa tomar uma 
decisão em relação a Marina 
e Cadu. Vanessa fecha outro 
trabalho de fotógrafa para 
Flavinha, sem consultar Ma-
rina. Nando, Juliana e Jairo 
se encontram na portaria do 
prédio e ficam constrangidos.

Ferdinando aproveita a 
ausência de Epaminondas e 
leva Serelepe para almoçar em 
casa com Pituca. Zelão resolve 
ir à cidade das Antas para 
tirar sua carteira de trabalho. 
Juliana comenta com Gina que 
desconfia de que Ferdinando 
gostava dela. Epaminondas 
deixa Zelão confuso ao dizer 
que não precisa mais de sua 
carteira de trabalho. Dona Tê 
se desespera ao descobrir que 
Gina saiu armada para defen-
der Pedro Falcão da discussão 
com o prefeito.

Jonas não consegue inter-
romper o protesto contra ele. 
Davi conta para Herval sobre 
o vírus que instalou e o ajuda 
a escrever seu artigo. Pamela 
questiona Murphy sobre as 
acusações contra o marido. 
Verônica afirma a Edna que 
escreverá uma grande matéria 
sobre o ocorrido e não teme 
represália de Jonas. Manuela, 
Igor, Janaína e Thales vão para 
a Califórnia. Ernesto avisa a 
família que Bóris terminou a 
sociedade entre eles. 

Os idosos da casa de repouso 
conversam sobre o suposto 
namorado misterioso de Miss 
Lauren. Gisele defende Ricardo 
e Chica, deixando Branca fu-
riosa. Rafaela diz a Shirley que 
não gosta da maneira como 
Selma a trata. Neidinha diz a 
Alice que não quer conversar 
sobre o estupro com a policial. 
Luiza e Felipe conversam sobre 
o que ela sente por Laerte. 
André percebe que tem gostado 
cada vez mais da companhia 
de Bárbara.

Coronel Epaminondas diz a 
seus empregados que não pre-
cisam tirar carteira de trabalho 
e avisa que demitirá aquele 
que insistir. Mãe Benta avisa a 
Zelão que ele perderá Rosinha, 
pois a moça demonstra interes-
se por Izidoro. Pedro Falcão 
repreende Gina e ela ameaça 
sair de casa. Epaminondas 
avisa a Ferdinando que ele 
será seu candidato a prefeito, 
deixando o filho irritado. Gina 
surpreende os pais ao colocar 
para dormir o vestido que 
Juliana lhe deu.

Jonas pensa em investir na 
Plugar e Pamela o critica. 
Manuela janta com Domênico. 
Megan sai para dançar com 
Danilo. Marisa beija Vander. 
Danilo vê Megan beijar um 
rapaz em uma festa. Pamela 
decide fazer um programa da 
Parker TV. Jonas decide dar 
uma entrevista exclusiva para 
Verônica. Davi, Mosca, Vander 
e Matias vendem internet pela 
Gambiarra. Verônica escreve 
sua matéria sobre Jonas. 

Ivan ajuda Gabriel durante 
a fisioterapia de Cadu. Ivan 
e Rosa visitam Benjamim na 
casa de repouso. Shirley deixa 
Bárbara envergonhada ao 
fazer perguntas sobre sua vida 
sexual. Dulce sente-se culpada 
por não contar a verdade para 
André sobre sua mãe biológica. 
Branca diz a Murilo que Ri-
cardo ainda voltará para casa 
um dia. Juliana diz a Jairo que 
ficará ao seu lado indepen-
dentemente da vontade de sua 
família. Luiza e Laerte fazem 
planos para a viagem.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SEXTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
500 g de carne moída
1 cebola pequena picada
2 dentes de alho amassados
1 colher (sopa) de chei-
ro-verde picado
1 colher (chá) de sal
meia xícara (chá) de 
amido de milho
30 ovos de codorna cozidos
Óleo para untar

Modo de preparo
Unte uma assadeira grande 
(40 x 28 cm). Reserve. em 
uma tigela, misture a carne, a 
cebola, o alho, o cheiro-verde, 
o sal e o amido de milho até obter uma massa
homogênea que solte das mãos. Reserve. 
Preaqueça o forno em temperatura média 
(180 °C). divida a massa em 30 porções. abra 
cada porção na palma da mão, coloque o ovo 

no centro e modele cada uma no formato de 
bolinhas. arrume os bolinhos na assadei-
ra, deixando um pequeno espaço entre elas. 
Leve ao forno por 25 minutos ou até dourar.

Bom apetite!

BOLinHOS de CARne COM OVO 

Variedades
V/05
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BANCO 2

FLSETE
ANGUSTIAL
MESTAPOE

VIESALCALI
NETUNOMAÇÃ
GÃTBAHO

COMOVENTEP
AIENTER

ARDERTRENS
EAGARRI

OCIOINDENDE
CARNERPN
LADIDOPC
AULASGARI

GEADGALIA
IMPREVISIVEL

Ave dan-
çante do fil-
me "Fanta-
sia 2000"
Sintoma

da síndro-
me do
pânico

Distorção
no julga-

mento dos
fatos

"Onde (?)
Wally?",

livro
infantil

Edgar
Allan (?),
poeta de
"O Corvo"

Base que
se dissolve

na água
(Quím.)

Fruta que
teria caído
em Isaac
Newton

O efeito de
virais que
estimulam

doação

"(?) Men",
série sobre 
publicitá-
rios (TV)

Estado
sexual 

de Maria
(Bíblia)

Verbo
associado
ao lutador
de MMA

Hélio Oiti-
cica, cria-

dor dos 
Parangolés

Fenômeno
lunar

comum no
polo Norte

"Imprensa",
em ABI

Circundam
Saturno,
Júpiter e
Netuno

Estar com
febre

muito alta
(pop.)

Subs-
tância

extraída
de algas

Cocaína,
heroína e

crack

Região da
Floresta 

Amazônica
(abrev.)

Reduzir (o
queijo) a
pequenos
pedaços

Período
útil ao

processo
criativo

Funcioná-
rio agre-
gado à 

embaixada

Profissão
do passis-
ta Renato
Sorriso

Antiga
província

do Império
Romano

Sistema Único de
Saúde (sigla)

Evento de
2014 que
decidirá o
ocupante
do atual
cargo de

Dilma
Rousseff

Tecla que confirma
operações (Inform.)
(?)-bala, veículos
típicos do Japão

Relações
Públicas
(sigla)

Azeite de 
(?): é usado
no preparo
de bobó de
camarão

Móvel
comum em 
bibliotecasTrabalho do prefeito,

em relação à cidade

Processo comumente
realizado com garra-

fas PET, papel e 
latas de alumínio

Anúncio,
em inglês
Fósforo

(símbolo)

Deus do
mar (Mit.)

Grama
(símbolo)

O rio que 
nunca seca
(?) Kamel,
jornalista

Privado,
em francês

Cobrem
(algo) com

Parte 
mais dura da couve

(?) de sol,
prato nor-

destino

(?) parti-
culares:
trabalho
extra do

professor

O cará-
ter do

resultado
da loteria

G A R I

2/ad. 3/ali. 4/agar — viés. 5/carne — gália — privé. 6/gestão. 12/imprevisível.

O CAiPiRA e O GêniO
Um caipira lá de minas, durante 
uma caminhada pelo sítio, encon-
trou uma lâmpada mágica. o gênio 
então concedeu a ele três pedidos. 
depois de muito pensar, ele pede:
- me dá um queijo.
Pensou mais um pouco e 
fez o segundo pedido:
- me dá outro queijo.
Pensou mais um pouco e 
fez o terceiro pedido:

- me dá também uma mulher.
- Por que você pediu dois 
queijos e só uma mulher? 
Quis saber o gênio.
- ah, seu moço... eu fiquei com 
vergonha de pedir três queijos...

tARefA PRA CASA
a professora pediu que cada aluno 
levasse para a próxima aula alguma 
coisa que envolva medicina. No 

outro dia a professora chega e 
começa a pedir os materiais:
Prof: maria.
maria: Sim!
Prof: o que você trouxe?
maria: esparadrapo.
Prof: Quem te deu?
maria: meu pai.
Prof: o que ele disse?
maria: Para colocar no cu-
rativo dos doentes.
Prof: ah, muito bem!

Prof: Joaquim.
Joaquim: Sim!
Prof: o que você trouxe?
Joaquim: Seringa.
Prof: Quem te deu?
Joaquim: minha mãe.
Prof: o que ela disse?
Joaquim: Para aplicar in-
jeção nos doentes.
Prof: ah, parabéns!
então chega a hora do 
Joãozinho, o moleque mais 

encapetado da sala.
Prof: Joãozinho.
Nem na sala ele estava, vinha 
correndo no corredor.
João: oi professora. 
desculpe pelo atraso!
Prof: o que você trouxe?
João: Uma bexiga de oxigênio.
Prof: Quem te deu.
João: minha avó.
Prof: o que ela disse?
João: devolveeeeeeeeeeeee.

PiaDas

HoRÓSCoPo 
Áries
Relacionamento amoroso um 

tanto complicado. Curta mais sua ca-
ra-metade e deixe de lado o ciúme. 
Cuide bem do que você tem. excelente 
astral para trocar ideias e se associar. Se 
não se amarrar a pequenas questões, 
o trabalho pode ser promissor. Nas fi-
nanças, boas energias para o seu bolso. 
Tudo indica que vai contagiar os paren-
tes com seu alto-astral.

Touro 
Se está vivendo um amor escon-

dido, reflita se está com o coração 
aberto para entender essa situação. No 
romance, há chance de unir o útil ao 
agradável: amor e sexo. o trabalho está 
como pediu a deus. Novos projetos em 
andamento. Novidade com grana ou 
negócio vantajoso. Tudo fluirá a con-
tento no ambiente doméstico.

Gêmeos
Um encontro poderá ganhar im-

portância em sua vida, é só chegar 
junto que tudo vai rolar. Na vida a dois, 
ame intensamente. dê uma injeção de 
criatividade em sua rotina. Trabalho 
envolvendo gente jovem e dinâmica es-
tará bastante favorecido. Nas finanças, 
período sem problemas. dará mais im-
portância ao convívio com os parentes. 

Câncer
No amor, será preciso paciência 

com as suas expectativas. Não é o mo-
mento para grandes definições, mas de 
mostrar ao outro os seus desejos. Seu 
par necessita de aconchego. Cuidado 
ao lidar com seus colegas de trabalho. 
Nas finanças, não seja tão mão-aberta. 
Terá maior proximidade com a famí-
lia. os acontecimentos domésticos in-
fluenciarão suas escolhas.

Leão
a vida a dois requer mais diálogo. 

Já na conquista, não perca tempo e de-
clare-se logo! Seu charme vai ajudá-la 
a chamar a atenção de quem lhe inte-
ressa. No trabalho, é hora de colocar as 
manguinhas de fora e mostrar o que 
sabe fazer. Boas relações com o público 
feminino, mas em matéria de grana, é 
melhor evitar altos gastos. 

Virgem
Romance bastante envolvente. 

momentos de forte intimidade vão es-
timular o romance. aproveite as boas 
vibrações para curtir com o seu par. a 
fase é boa pra conquistar seu espaço 
no trabalho. agarre as oportunidades. 
Terá disposição para coisas novas. Nas 
finanças, não é o momento de gastar. 

Libra
Forte poder de sedução. aproveite 

as coisas boas que este romance pode 
oferecer. Não desvie dos seus objetivos. 
Use sua coragem para mudar. Sua for-
ça de vontade vai surpreender, só não 
force a barra. Nas finanças, esperança 
de crescimento. Poderá ter dificuldade 
para se entender com os parentes. 

Escorpião
Período de grande insegurança 

no amor. Cuidado para não pôr tudo a 
perder. Fique mais na sua. Uma dose 
de desapego fará bem ao romance. Use 
sua sensibilidade para sair-se bem das 
situações. Com astúcia e discrição, sua 
situação deve melhorar no serviço. Nas 
finanças, não se descuide das questões 
importantes. 

Sagitário
o caminho está livre para que você 

encontre a melhor forma de harmo-
nizar sua vida romântica. Se está sem 
companhia, o período promete. No tra-
balho, faça a política da boa vizinhança. 
Só não misture amizade com outros 
interesses, pode ter problema com gra-
na. o apoio que está dando para seus 
familiares é muito importante. 

Capricórnio
excelente clima para amar, só não 

seja tão exigente. aproveite melhor o 
tempo que tem para ficar junto de seu 
amor. Não será pouco e você se diver-
tirá bastante! arregace as mangas e 
coloque a mão na massa no trabalho. 
Você terá a colaboração de que preci-
sa. aguarde uma surpresa com grana. 
Poderá enfrentar alguns conflitos com 
parentes. Tenha jogo de cintura.

Aquário
melhora acentuada no amor: é só 

não deixar passar nenhuma oportu-
nidade. alguém de outra cidade pode 
mexer com suas emoções. a energia 
para aproveitar as oportunidades que 
podem surgir no serviço está à sua dis-
posição. Prosperidade nos negócios. o 
período promete ser bastante especial 
junto aos seus familiares. 

Peixes
a sensualidade estará em evi-

dência, mas a possessividade cresce 
demais também. equilibre-se! Pode 
pintar mudança radical nas coisas do 
coração, mas você vai acertar o alvo. No 
trabalho, se algo está dando errado, o 
melhor é mudar seus objetivos. Coisas 
novas estão surgindo: não deixe esca-
par! Use sua percepção para driblar os 
conflitos familiares.
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AGRICULTURA

evento reuniu acadêmicos, agricultores e demais pessoas ligadas ao setor 

encontro Regional do Plantio direto é sediado em maravilha 

Foi realizado, na última quinta (08) 
e sexta-feira (09), em maravilha, no ma-
ravilhas Park Hotel, o encontro Regio-
nal do Plantio direito, promovido pelo 
curso de agronomia da Unoesc, auri-
verde, epagri e Secretaria municipal de 
agricultura. o objetivo foi oferecer aos 
agricultores, técnicos agrícolas e acadê-
micos um momento de reflexão sobre o 
plantio direto na palha.

a abertura oficial do evento contou 
com a participação da prefeita de ma-
ravilha, Rosi maldaner; o vice-prefeito 
de Tigrinhos, Néri Neu; o vereador eder 
morais, representando a Câmara de Ve-
readores de maravilha; o vereador de 
Tigrinhos Fernando martins; o gerente 

de extensão da Gerência Regional da 
epagri de Palmitos, mircon Frühauf; 
os presidentes da Cooperativa Regio-
nal auriverde, Cláudio Post, do Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, e do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de maravilha, 
Gilson Luiz Farinon; o pioneiro e ex-pre-
sidente honorário da Federação Brasilei-
ra de Plantio direto em palha e irrigação, 
Herbert Bartz; o professor e coordena-
dor do curso de agronomia da Unoesc, 
alceu Cericatto; o coordenador do even-
to, engenheiro agrônomo e professor do 
curso de agronomia da Unoesc, andré 
Sardi; e a representante dos acadêmicos 
do curso, Katiussa Cipriani.

Nos pronunciamentos, Sordi desta-

cou que desde novembro do ano passa-
do já havia expectativas para a realização 
de um evento regional sobre o Plantio 
direto e este ano foi possível realizar 
graças às parcerias firmadas. Para ele, 
é preciso que haja mais ênfase sobre a 
qualidade técnica. “Queremos ressaltar 
a importância do Plantio direto prio-
rizando sua qualidade, e que nossa re-
gião possa ser pioneira em qualidade”, 
ressalta.

Cericatto ressaltou sua visão sobre 
a técnica. “o plantio direto é um siste-
ma que melhor conserva nossos solos, 
é impossível fazer agronomia, técnico 
agrícola, ou agricultura sem ter um solo 
conservado, que possa produzir cada 

vez mais alimentos para o Brasil e o 
nosso desafio, também para o mundo”, 
comenta.

a programação do evento contou 
com diversas palestras, além do dia de 
Campo, onde foi feito o descerramento 
da placa alusiva aos 30 anos do Plan-
tio direto na Fazenda Santa Fé, com a 
participação dos pioneiros do sistema 
no Brasil Herbert Bartz, Nonô Pereira e 
Franke dikstra. 

Sobre o Plantio Direto
Segundo o professor alceu Cerica-

to, o Plantio direto é um sistema capaz 
de assegurar a sustentabilidade agrí-
cola, aumentar a biodiversidade das 

lavouras e conservar o solo. “o objetivo 
é aumentar a produtividade agrícola 
e diminuir os impactos ambientais da 
agricultura”, ressalta Cericato.

o professor estima que mais de 
90% das propriedades têm esse sistema. 
entretanto, segundo ele, a qualidade, 
muitas vezes, deixa a desejar. Cericato 
salienta que com o evento a expectativa 
é de que os agricultores tenham outra 
visão sobre o plantio direto na palha e 
as formas de manejar o solo, amplian-
do seus lucros. Para os acadêmicos de 
agronomia, o encontro proporcionou 
novos conhecimentos e oportunida-
des de pesquisas e publicações sobre o 
tema.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam a abertura oficial do evento Centenas de alunos e pessoas ligada à área participaram do 
evento  

Pioneiro e ex-presidente honorário da Federação Brasileira de 
Plantio Direto em palha e irrigação Herbert Bartz foi homenageado 
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AÇõES 

Contratação de novos médicos, atendimento 12 horas, informatização das Unidades de Saúde e 
efetivação do NaSF foram algumas das melhoras no atendimento da atenção básica

ISABEL MüLLER

Saúde e educação é direito de todos 
e, pensando nesse propósito, o municí-
pio de Cunha Porã vem se destacando. 
ernani Rene Jappe, munícipe cunha-po-
rense, está contente com o atendimento 
na Unidade de Saúde. “a Saúde está 
boa, não tenho do que me queixar, eu 
e minha família estamos sendo bem 
atendidos. Tive um infarto há alguns 
anos e por conta disso preciso tomar 
medicação contínua e fazer tratamento, 
então utilizo frequentemente os servi-
ços da Saúde. os remédios eu consigo 
por meio da Secretaria da Saúde, são 
muitos e bem caros. anos atrás a Saúde 

não estava tão boa como hoje”, afirma.
de acordo com o secretário de Saú-

de, alexandre Lencina Fagundes, que 
está à frente da secretaria desde julho 
de 2013, o que norteia os trabalhos da 
pasta é o plano de governo, que prio-
rizou 16 metas para a Saúde. “Quando 
assumimos a secretaria, entre as metas 
estava o processo de informatização e 
o atendimento 12 horas. então, para 
termos atendimento 12 horas foram 
iniciados os trabalhos na Unidade Cen-
tral, com atendimento das 7h às 19h. 
além disso, com esse novo horário de 
atendimento, ocorreu o processo de 
informatização para que os profissio-
nais tivessem à disposição o prontuário 

eletrônico dos pacientes de todas as 
unidades de saúde”, afirma.

em outubro de 2013 a Unidade 
Central já estava informatizada e aten-
dendo 12 horas. “as agentes de Saúde 
cadastraram todas as famílias no siste-
ma para ter os prontuários eletrônicos 
à disposição das equipes, e com isso 
traçar um perfil epidemiológico da 
nossa população. Também em outubro 
foi contratado mais um médico para 
a estratégia da Saúde da Família para 
melhorar o atendimento e a qualidade 
dos serviços prestados à população”, 
destaca.

Paralelo a isso, a Secretaria de Saú-
de também desenvolveu uma série de 

programas, como o Programa de Saúde 
na escola, o Núcleo de apoio à Saúde 
da Família (NaSF), apoio a Rede Femi-
nina de Combate ao Câncer e à Funda-
ção Hospitalar com repasse financeiro. 
“No final de 2013 foi importante para 
nós a contratação dos médicos eduart 
Grellmann, orlando Shoji Kono e Ro-
bson Vieira, quando foi implantado o 
ambulatório cirúrgico, o que nos pos-
sibilitou realizarmos mais de 60 cirur-
gias. esta ação permitiu que pessoas 
que estavam há anos esperando para 
fazer uma cirurgia pudessem ter êxito 
com agilidade e eficácia na solução do 
seu problema de saúde”, enfatiza o se-
cretário.

ainda segundo Fagundes, no início 
deste ano começou uma tratativa com 
dois médicos, sendo em abril efetivada 
a contratação dos profissionais Voltaire 
Garske Schlottfeldt e Paulo Sampaio Ca-
margo. “Seguindo o plano de governo, o 
objetivo era ter no município médicos 
de diferentes especialidades, e foi o que 
fizemos, pois os profissionais Voltaire e 
Paulo têm especialização em Saúde da 
Família e dermatologia, e vieram con-
tribuir com os demais profissionais que 
atuam no município”, salienta. No mês 
de abril Cunha Porã recebeu a médica 
magalys Cuza Puig, que está prestando 
atendimento por meio do Programa 
mais médicos, do Governo Federal.

ESTRUTURA DA SAúDE 
o município possui quatro eSFs 

centralizados em duas Unidades de 
Saúde localizadas no centro da ci-
dade. anualmente é realizada uma 
média de mais de 15 mil consultas 
clínicas médicas; 1.500 consultas 
ginecológicas; 2.800 consultas pe-
diátricas; 20 mil atendimentos de 
enfermagem; 10.500 atendimentos 
de odontologia; mais de 5 mil aten-
dimentos de fisioterapia; 22 mil 
exames laboratoriais; e mais de 2 
mil exames complementares, como 
mamografia, ultrassom, raio-X, res-
sonâncias magnéticas, entre outros.

Na Unidade do Centro – eSF 
ii e iV atendem os médicos Paulo 
Sampaio Camargo, Voltaire Garske 
Schlottfeldt e Gilmar Rodrigues de 
oliveira, além de duas enfermeiras, 
quatro técnicas em enfermagem e 
um odontólogo.

Na Unidade do Hospital – eSF 
i e iii atendem os médicos Sergio 
israel Hernandez abreu, magalys 
Cuza Puig e Renan Rollin. Também 
prestam atendimento duas enfer-
meiras e quatro técnicas em enfer-
magem.

Fazem parte da equipe médica 

da Secretaria de Saúde o cardiolo-
gista Gilmar Rodrigues de oliveira, 
o pediatra marcelo José Pavliuk de 
oliveira, ginecologista e obstetra 
João Claudio Cavallet e o médico 
auditor edio mario Herbes.

Também ligado à Saúde, o NaSF 
oferece suporte para atenção básica 
nas áreas de psicologia, nutrição, 
assistência social, fisioterapia e de 
educação física. Como terapia al-
ternativa desenvolve o grupo de 
dança Circular, grupo de vigilan-
tes do peso, grupo terapêutico para 
dependentes químicos e grupo de 
atenção à mulher.

Secretário de Saúde, Alexandre 
Lencina Fagundes, que está à 
frente da secretaria desde julho 
de 2013

Ernani Rene Jappe está contente 
com o atendimento da Saúde no 
município 

unidade de 
Saúde do 
Centro já tem 
atendimento 12 
horas, das 07h 
às 19h 

PRefeitO de CunHA PORÃ, JAiRO 
eBeLinG, fALA SOBRe MeLHO-
RiAS nA SAúde dO MuniCíPiO

de acordo com o prefeito de Cunha 
Porã, Jairo ebeling, no início do seu 
mandato algumas dificuldades es-
tavam sendo encontradas na Saúde. 
“Com a nova forma de condução dos 
trabalhos da equipe de saúde, que tem 
à sua frente o secretário alexandre Fa-
gundes, tivemos uma melhora signifi-
cativa, tendo em vista que ele trabalha 
na área pública há 20 anos e sabe bem 
como funciona o Sistema Único de Saú-
de (SUS). Sabemos que o governo tem 
um plano de saúde e nós temos que 

executá-lo, e o secretário está traba-
lhando conforme a lei exige”, afirmou.

o prefeito destaca ainda que a prá-
tica do plano de governo já está aconte-
cendo, com a contratação de médicos 
especializados em saúde da família, 
além da qualificação da equipe técni-
ca. “estamos investindo em equipa-
mentos e veículos para o deslocamento 
de pacientes que necessitam de trata-
mento de média e alta complexidade 
em outras cidades que possuem cen-
tros de referência na área médica. este 
investimento é essencial para garantir-
mos a segurança, conforto e agilidade 
dos nossos munícipes”, diz.

Sobre as Unidades de Saúde, ele 
afirma que muitas pessoas reclama-
vam que havia muito transtorno para 
se deslocarem de suas unidades para 
marcar exames ou buscar medicamen-
to na Unidade do Centro. “então agora, 
com a centralização das unidades de 
saúde no centro da cidade, facilitará o 
acesso aos serviços a todas as pessoas. 
Também recebemos recurso do Go-
verno para a construção de mais uma 
Unidade de Saúde, precisamos deste 
espaço, que abrigará uma das unida-
des do centro da cidade que até então 
está no hospital, em um espaço aluga-

do”, destaca o prefeito.
o que agora a administração e a di-

retoria do hospital buscam é resgatar a 
credibilidade da Fundação Hospitalar 
e assistencial de Cunha Porã. “Por isso 
o governo municipal tem apoiado a en-
tidade com recursos financeiros men-
sais, os quais têm por objetivo garantir 
os plantões médicos, o pronto-atendi-
mento e os serviços que demandam 
especializações. Todas essas iniciativas, 
tanto da atenção básica como os servi-
ços hospitalares que a complementam 
são preocupações constantes e priori-
tárias, pois a qualidade de vida e a saú-
de da população cunha-porense é um 
compromisso assumido pelo nosso 
governo”, pondera o líder do executivo.

Prefeito de Cunha Porã, Jairo 
Ebeling

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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TRADICIONAL

mais de 1.200 fichas de carne foram comercializadas 

Festa do Padroeiro São José operário é 
sucesso em maravilha

Foi realizada no último domin-
go (04) a tradicional Festa do Pa-
droeiro São José operário, organi-
zada pelos membros do Conselho 
administrativo econômico Pasto-
ral (CaeP). mais de 1.200 fichas de 
dois quilos de carne foram comer-
cializadas.

a festa teve início com alvorada 
festiva, onde a imagem do padroei-
ro foi carregada em procissão com 
acompanhamento da fanfarra da 
escola de educação Básica João 
XXiii pelas principais avenidas de 
maravilha. após aconteceu a cele-
bração religiosa com o padre Flá-

vio inácio Heck. ao meio-dia foi 
servido almoço e à tarde realizada 
matinê com animação de augusto 
& Banda e do Trio ivanor, magnos 
& maciel.

Somente no salão da festa mais 
de 800 pessoas prestigiaram o even-
to, que contou também com pesca-

ria, venda de fichas para o sorteio 
do bolo e a cama elástica para as 
crianças, que foi oferecida pela 
Pastoral da Criança, com o objeto 
de arrecadar fundos para a compra 
de um notebook que auxiliará na 
formação das líderes pastorais.

de acordo com a coordenado-

ra do CaeP, maria Joana divina, a 
festa foi um sucesso. “Todo o lucro 
obtido será investido na constru-
ção do Centro de Formação. Quero 
agradecer a todos que colaboraram 
com a festa, as pastorais, a comuni-
dade católica e as entidades”, res-
saltou.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Pescaria foi uma das atrações Padre Flávio auxiliou os festeiros a servir carne Crianças se divertiram com a cama elástica 

Na cozinha, mulheres ficaram responsáveis pela comercialização das 
saladas

Centenas de pessoas participaram do eventoImagem do padroeiro foi 
carregada em procissão no início 
da festa

Conseg apresenta sugestões para aperfeiçoar o trânsito em maravilha 
Melhorias 

durante  a semana o presi-
dente do Conselho Comunitário 
de Segurança (Conseg), Jandrei 
Willinghoeffer, esteve em diverso-
so óragãos públicos do município 
entregando um ofício com suges-
tões de melhoria para o trânsito da 
cidade, levantadas em audiência 
pública no dia 25 de setembro de 
2013.

Conforme Willinghoeffer, as 
sugestões foram repassadas tam-
bém aos poderes executivo e Le-
gislativo e à Secretaria de desen-
volvimento Regional de maravilha. 
ele destaca que as sugestões re-
presentam os interesses de todos 
que acompanharam a audiência 
pública, em especial as entidades 
e clubes de serviço do município.

entre as melhorias necessárias Willinghoeffer entregou ofício ao presidente da CDL/Associação Empresarial

Ascom CDL/AE

Leilao 001/2014
mUNiCiPio de Bom JeSUS do oeSTe
LeiLÃo PÚBLiCo 001/2014 – PRoCeSSo LiCiTaTÓRio 1093/2014 
o município de Bom JeSUS do oeSTe, pessoa jurídica de direito público 

interno, situada à av. Nossa Senhora de Fátima nº 120, Centro, Cidade de Bom 
Jesus do oeste - SC, no uso de suas atribuições legais, faz saber aos interessados, 
que no dia 03 de JUNHo de 2014, às 10:00 horas, no auditório da Câmara mu-
nicipal de Vereadores realizará licitação na modalidade Leilão Público, PaRa 
aLieNaÇÃo de BeNS, sendo Veículos. máquinas e implementos, pertencen-
tes ao Patrimônio Público municipal, a quem maior lance oferecer, o qual se 
regerá pelas cláusulas e condições do presente edital. 

informações pelo fone 49-3363-0200 – Setor de Contabilidade 
Bom Jesus do oeste, 30 de abril de 2014. 
airton antônio Reinehr
Prefeito municipal

estão questões ligadas à mobilida-
de urbana, vagas para estaciona-
mento, padronização de calçadas e 

trabalho de conscientização sobre 
o trânsito junto às instituições de 
ensino.
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EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO 
DE MELHORIA nº. 003/2014

ROSIMAR MALDANER, Prefeita 
Municipal de Maravilha, Estado 
de Santa Catarina, no uso de suas 
atribuições e em cumprimento 
ao que dispõe o Decreto Lei n.º 
195/67 de 24 de fevereiro de 
1967, Lei Municipal n.º 1942/93 
e Lei Complementar n.º 063 de 
29 de abril de 2014, faz saber a 
quem interessar possa, que o 
Município de Maravilha lança 
EDITAL DEMONSTRANDO 
OS CUSTOS DA OBRA, COM 
FINS DE CONTRIBUIÇÃO 
DE MELHORIA, para 
ressarcimento parcial ou total 

ao erário público municipal, dos 
valores parciais despendidos 
nas obras de pavimentação 
asfáltica, compreendendo a 
seguinte via pública da cidade 
de Maravilha:

1- LOCAL:
Avenida Presidente Castelo 
Branco, trecho compreendido 
entre a estaca 00+00 (Sanga 
Araguari) e a Rua 1º de Maio 
com área total de (2.724,90m2).

2- MEMORIAL DESCRITIVO 
DO PROJETO
O presente memorial descreve 
normas para a execução dos 
serviços de pavimentação 

asfáltica em via urbana da 
cidade, compreendendo todas 
as atividades necessárias para 
a execução da obra, nos termos 
de� nidos no processo licitatório 
nº 5.024/2013 na modalidade 
Tomada de Preços n. 004/2013, 
e de acordo com o orçamento 
global da obra efetuado pelo 
engenheiro civil Jorge Luiz 
Dummer.

As obras compreenderão os 
seguintes serviços:
1. Placa da obra
2. Terraplanagem
3. Pavimentação
4. Meio Fio
5. Controle Tecnológico

3- DELIMITAÇÃO DA ZONA DE 
INFLUÊNCIA
A Contribuição de Melhoria 
contemplará os imóveis situados 
nas áreas diretamente bene� ciada 
pela obra, ou seja, dos imóveis 
confrontantes com a AVENIDA 
PRESIDENTE CASTELO 
BRANCO, trecho compreendido 
entre a estaca 00+00 (Sanga 
Araguari) e a Rua 1º de Maio. 
Os proprietários dos imóveis 
diretamente bene� ciados com a 
obra são os constantes no Anexo 
I do presente edital, juntamente 
com a avaliação destes antes da 
realização da obra pública “Asfalto”.

4- DISPOSIÇÕES GERAIS
São partes integrantes deste edital 

a relação dos imóveis abrangidos, 
respectivos contribuintes.
Os proprietários dos imóveis 
que serão beneficiados 
com a obra de que trata o 
presente edital têm o prazo 
de 30 (trinta) dias, a contar 
da data da publicação do 
mesmo, para a impugnação 
de quaisquer dos elementos 
constantes, que estão à 
disposição dos interessados 
na Secretaria Municipal de 
Planejamento, Administração 
e Fazenda, durante o horário 
de expediente, cabendo ao 
impugnante o ônus da prova.
A impugnação deverá ser 
dirigida à Administração 
Municipal através de petição, 

que servirá para o início do 
processo administrativo, na 
qual o proprietário poderá 
reclamar contra eventuais 
erros de localização, cálculos, 
custo da obra e valor dos 
imóveis.

5- DISPOSIÇÕES FINAIS
Demais informações poderão 
ser obtidas pelo contribuinte 
junto à Secretaria Municipal de 
Planejamento, Administração 
e Fazenda.

Maravilha, SC, 07 de maio de 
2014.

ROSIMAR MALDANER
Prefeita Municipal

ANEXO I
 AO EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA nº. 003/2014

RENATA MATTIA

Será realizada na pró-
xima sexta-feira (16) a 3ª 
Feijoada do 15, evento 
que já é tradição no par-
tido e tem por objetivo 
reunir os filiados e simpa-
tizantes para momentos 
de descontração. “Con-
vidamos a todos os filia-
dos e simpatizantes que 
participem da tradicional 
feijoada, sendo que neste 
ano estaremos festejando 
48 anos do nosso partido”, 
reafirmaram os membros 
da diretoria executiva. 

o início do evento 
está programado para as 
19h30, no Salão Paroquial 
Católico. “o jantar é por 
adesão. Por isso reafirma-
mos que filiados e simpa-
tizantes que ainda não re-
ceberam os seus convites 
devem entrar em contato 
com o diretório munici-
pal ou ainda, com as li-
deranças do partido, para 
que adquiram o seu in-
gresso. os telefones para 
entrar em contato são: 
8822-5900 ou 3664-3783. importante lembrar 

também que os participantes devem levar ta-
lheres e pratos”, finalizam os membros. 

Filiados e simpatizantes que não receberam seus 
convites devem entrar em contato com o diretório 
municipal ou lideranças do partido

PmdB de maravilha 
realiza a 3ª Feijoada do 15 

TRADIÇÃO 

Feijoada do 15 será na próxima sexta-feira, dia 16
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Novo empreendimento
Cravo e Canela inaugura hoje em maravilha
RENATA MATTIA

inaugura hoje (10) um novo em-
preendimento em maravilha - a Loja 
Cravo e Canela. Localizada na avenida 
euclides da Cunha, 511, o empreendi-
mento é de propriedade de maiara da 
Silva, Taiane da Silva e Cidiane da Silva. 
“Sempre sonhamos em abrir uma loja 

de roupas e acessórios em maravilha, 
sendo que a ideia surgiu ainda no fim 
de 2013, quando resolvemos que irí-
amos concretizar o sonho. depois do 
primeiro passo de decidir abrir o novo 
empreendimento, começamos a pro-
curar salas para alugar, marcas para o 
vestuário, parcerias com marcas exclu-
sivas. Como tudo isso leva tempo e bu-

rocracia, resolvemos adiar a realização 
do sonho para os primeiros meses de 
2014 e hoje estamos aqui, inauguran-
do a nossa loja de roupas e acessórios”, 
afirmam as sócias-proprietárias. 

de acordo com as proprietárias, o 
principal objetivo da Cravo e Canela 
é atender os mais variados públicos. 
“Trabalhamos com toda moda mas-

culina e feminina, além de lingeries e 
acessórios, como bolsas e bijuterias. 
estão também à disposição dos nossos 
clientes marcas exclusivas, como WJ 
e Vigor”, afirmam. além dessas par-
cerias, as sócias-proprietárias estão 
buscando parceria com novas mar-
cas. “estamos em contato com mais 
marcas exclusivas, e possivelmente 

nos próximos dias teremos mais novi-
dades”, salientam.  

“Convidamos a todos os maravi-
lhenses para que prestigiem a inau-
guração da Cravo e Canela, a partir 
das 9h de hoje. É uma loja que busca 
agradar a todos, por isso estamos de 
portas abertas esperando vocês”, fina-
lizam.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Cravo e Canela está localizada na Avenida Euclides da Cunha Bolsas da marca WJ são 
exclusividade em Maravilha 

Toda linha de vestuário, para homens e mulheres, está à disposição 

CASA NOVA

Proprietários dos apartamentos receberam as chaves na manhã do último sábado (03)

Kasa empreendimentos entrega chaves do 
edifício everest

a Kasa empreendimentos entre-
gou, na manhã do último sábado (03), 
aos moradores do edifício everest, as 
chaves dos apartamentos. o edifício, 
localizado no Loteamento Universi-
tário, conta com 15 apartamentos de 
dois dormitórios cada.

de acordo o sócio-proprietário da 
Kasa, Juscelino Folle, o empreendi-
mento foi entregue dentro do prazo e 
com a qualidade prometida. “Vamos 
estar com os moradores pelo menos 
cinco anos juntos e é um interesse 
nosso de preservar e cuidar, porque 
hoje 10% dos apartamentos e casas 
que vendemos estamos comparando 
de volta, na troca de imóvel maior, en-

tão temos interesse sim que seja feita 
a manutenção”, afirma.

ele destacou que construir é uma 
atividade muito complexa e a Kasa irá 
completar 10 anos em 2014. “Quero 
agradecer a todos os moradores que 
confiaram na empresa e compraram 
o seu apartamento na planta”, diz 
Folle. destaca, ainda, que esta foi a 
melhor entrega já realizada, onde to-
dos os moradores receberam juntos 
seus imóveis, inclusive com toda a 
documentação pronta, como incor-
poração, habite-se dos bombeiros e 
da Prefeitura, averbação e instituição 
de condomínio. “aprendemos muito 
nestes 10 anos, muitas falhas foram 

Moradores confraternizaram em almoço servido pela 
empresa

Chaves e contratos foram entregues aos 15 
proprietários  

corrigidas, mas com humildade afir-
mamos que a melhoria aqui na Kasa 

será sempre o nosso objetivo”, afirma.
Na oportunidade foi servido al-

moço de confraternização e entregue 
uma cesta para cada morador.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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UM ANO 

Prazo para a recuperação da reserva legal, nos casos necessários, é de até 20 anos

inicia prazo para proprietários fazerem o Cadastro 
ambiental Rural 

o decreto que faltava para os pro-
prietários rurais fazerem o Cadastro 
ambiental Rural (CaR), esperado para 
dezembro do ano passado, foi publica-
do em uma edição extra do diário ofi-
cial da União, na segunda-feira (05). o 
prazo de um ano para todos os proprie-
tários realizarem o seu cadastro passou 
a contar a partir de terça-feira (06). 

o Código Florestal, aprovado em 
2012, determina que aqueles que tive-
rem Áreas de Preservação Permanente 
(aPPs) e/ou reserva legal abaixo dos 
mínimos obrigatórios devem aderir aos 
Programas de Regularização ambiental 
(PRa) dos estados e do distrito Federal. 

o texto do decreto diz que os pro-
prietários devem inscrever seus imó-
veis rurais por meio do Sistema de 
Cadastro ambiental Rural (Sicar). 
este programa de computador foi 
criado pelo Governo Federal e emiti-
rá o recibo de inscrição. Com todos os 
dados do imóvel, o próprio Sicar vai 
apontar se há ou não necessidade de 
recuperação de aPP e reserva legal. É 
com base nisso que cada proprietário 
vai elaborar os seus planos de recu-

Ilaine Rohden/O Líder

SDR capacitará os agentes técnicos dos municípios

peração.
o decreto diz, ainda, que tanto a 

inscrição no CaR quanto a elabora-
ção do plano de recuperação inde-
pendem de contratação de um técni-
co responsável – o que pode reduzir os 
custos para a regularização ambiental 
das propriedades. o prazo para a re-
cuperação da reserva legal, nos casos 
necessários, é de até 20 anos.

Passivo legal
outro ponto importante do decreto 

aparece no 9º artigo, que diz que en-
quanto estiver sendo cumprido o termo 
de compromisso pelos proprietários ou 
possuidores de imóveis rurais, ficará 
suspensa a aplicação de sanções admi-
nistrativas. atualmente, por conta dos 
passivos de reserva legal e aPP, muitas 
propriedades estão embargadas pelo 

ibama ou por órgãos ambientais.
enquanto o termo de compromisso 

para recuperação estiver sendo cum-
prido, os embargos ficam suspensos. a 
suspensão dos embargos, no entanto, 
não impede a aplicação de penalidades 
a infrações cometidas a partir de 22 de 
julho de 2008, como multas por desma-
tamento não autorizado a partir deste 
período.

Capacitação dos técnicos
de acordo com o gerente de de-

senvolvimento econômico, Sustentá-
vel e agricultura, Turismo, Cultura e 
esporte, Genuir Bassani, as Secretarias 
de desenvolvimento Regional (SdRs) 
capacitarão os agentes técnicos que irão 
atuar nos municípios, no cadastro das 
informações para o CaR.

Conforme Bassani, 42 pessoas se 
inscreveram para a capacitação, repre-
sentando os 14 municípios da SdR. “a 
capacitação será realizada nos dias 21 e 
22 de maio, no laboratório de informáti-
ca da SdR”, comenta.

os inscritos foram divididos em 
duas turmas. a primeira será compos-
ta por técnicos de Romelândia, Flor do 
Sertão, Tigrinhos, Saltinho, Bom Jesus 
do oeste, Sul Brasil, Santa Terezinha do 
Progresso e modelo. e a segunda pelos 
municípios de maravilha, iraceminha, 
Serra alta, São miguel da Boa Vista, Sau-
dades e Pinhalzinho.

Na parte da manhã serão repassa-
das as informações teóricas. Já na parte 
da tarde as aulas serão práticas. “Por isso 
pedimos para que cada participante tra-
ga o seu notebook com o programa do 
CaR já instalado”, destaca Bassani.

o gerente explica que o cadastro 
das informações no CaR será gratuito 
para os agricultores. “o agricultor terá 
que procurar a Prefeitura de seu mu-
nicípio para repassar as informações 
e levar a documentação, sendo que os 
técnicos serão responsáveis pelas infor-
mações cadastradas”, ressalta.

Mais Ambiente Brasil
o decreto 8.235/2014 também 

criou o Programa mais ambiente Brasil, 
para apoiar a regularização ambiental 
das propriedades. Sob a coordenação 
do ministério do meio ambiente, o pro-
grama será composto de ações de apoio 
à regularização ambiental das proprie-
dades através de educação ambiental; 
assistência técnica e extensão rural; 
produção e distribuição de sementes e 
mudas; e capacitação de gestores pú-
blicos envolvidos no processo de regu-
larização ambiental dos imóveis rurais 
nos estados e no distrito Federal. as 
despesas com a execução das ativida-
des do programa e suas ações correrão à 
conta das dotações orçamentárias con-
signadas anualmente no orçamento do 
ministério do meio ambiente.

Maravilha
Secretaria de Agricultura realiza 
recolhimento de lixo no interior

a Secretaria de agricultura de 
maravilha realizou, na última sema-
na, o recolhimento de lixos e outros 
materiais no interior do município. 
de acordo com o secretário de agri-
cultura, Pedro Gilberto ioris, cerca 
de 20 toneladas de resíduos foram 
recolhidas. agora está ocorrendo o 
processo de reciclagem. “Para o que 
não poderá ser reciclado vamos dar 
um destino correto”, comenta. 

o secretário também orienta aos 
agricultores para não colocar todo o 

tipo de lixo para recolhimento, pois 
isso dificulta a reciclagem dos ma-
teriais. “Temos que ter noção e não 
colocar todo o tipo de lixo para o 
recolhimento. a Secretaria de agri-
cultura está organizando para que, a 
cada recolhimento, se colete um tipo 
de material. dessa vez seria o plásti-
co, mas outros materiais acabaram 
sendo colocados junto. então pedi-
mos conscientização por parte dos 
agricultores para, juntos, fazermos 
um meio ambiente melhor”, destaca.

Aproximadamente 20 toneladas de resíduos foram recolhidas

Cleusa Regner/Ascom
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C
onforme relato dos moradores, o Bair-
ro Progresso tem muitos anos e é um dos 
mais antigos de maravilha. os primeiros 
moradores lembram bem dos pioneiros do 
bairro, antonio e Rosa Favaretto (in memo-
riam), que eram donos de muitos hectares 

de terra naquela redondeza.
Clarice Favaretto, nora do casal, lembra de quando 

foi morar no bairro, há mais de 40 anos. “Vim com meu 
marido morar na chácara de meu sogro, onde trabalhá-
vamos na roça. Fomos os primeiros moradores. antiga-
mente aqui era muito bonito, tinha até raia de carreira 
de cavalo, onde faziam as corridas. Na época já tinha luz 
elétrica, mas a água era somente de poço artesiano”, diz.

Há mais de 32 anos foi feito o loteamento, com cerca 
de 100 lotes que pertenciam à família Favaretto. “ele pos-
suía muitas terras, mas foi desfazendo-se destas com o 
passar do tempo. Para lotear, foi contratada uma empresa 
que ficou com a metade dos lotes e assim o bairro foi se 
desenvolvendo e povoando, mas a legalização do lotea-
mento demorou um pouco”, afirma.

os lotes ficavam próximos à avenida araucária, que 
ainda era de estrada de chão, o calçamento das ruas 
do bairro e o asfalto da Rua Hercílio Luz faz aproxima-
damente 10 anos que foram construídos. “acredito que 
o nome do bairro tem ligação com o loteamento que se 
chamava Loteamento Progresso”, destaca Clarice.

existia também uma serraria, onde hoje fica a JJ equi-
pamentos Ltda, a serraria pertencia ao Zanin, e muitos 
dos moradores da redondeza trabalhavam no local. “aos 
poucos aqui foi se desenvolvendo e hoje o bairro é gran-
de e bom de morar”, finaliza Clarice.

Família Favaretto no 
casamento de uma das filhas, 
na antiga residência do casal

Clarice Favaretto 
mora no bairro há 

mais de 40 anos

Arquivo pessoal
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Conforme as histórias dos bairros contadas até hoje 
pelo Jornal o Líder, o Bairro Progresso é um dos mais 
antigos de maravilha. Formado na sua maioria por mo-
radores mais velhos, ou seja, idosos, o Progresso é tran-
quilo e guarda a cordialidade das pessoas como uma das 
características. 

ao andarmos pelo bairro percebemos que, realmen-
te, muitas pessoas estão em casa em horário comercial, 
e a grande maioria delas são idosos. Na conversa com 
os moradores pudemos sentir que a amizade e troca de 
favores e visitas são constantes, o que torna o bairro um 
lugar harmonioso. 

de acordo com o Censo de 2010, a população do 
Progresso é distribuída em 398 homens e 404 mulheres.

No bairro as condições das ruas de calçamento es-
tão precárias, precisando de melhorias, e a Rua Hercílio 
Luz não tem acostamento, tornando a via perigosa para 
a passagem de pedestres. outra característica das ruas é 
a falta de passeio, calçadas públicas, pois em boa parte 
há grama ou terra. 

o Progresso é um bairro basicamente residencial, 
nele existem mercados, bares e algumas empresas de 
outros ramos. Porém, para os moradores, isso não é um 
problema, pois o Centro de maravilha é próximo ao lo-
cal, facilitando o acesso.

os moradores do bairro formam um grupo de ido-
sos e um clube de mães. o Clube de mães amizade tem 
atualmente 64 sócias. ele foi fundado no dia 19 de julho 
de 1992 e é presidido por Belisária Staudt. Já o Grupo de 
idosos Barca de Jesus conta com aproximadamente 80 
integrantes. Fundado no dia 06 de maio de 1998, o grupo 
tem como presidente Lurdes Pattias. ambos os clubes 
realizam seus encontros no salão da Comunidade Cató-
lica do bairro.

Isabel Muller/ O Líder

a Comunidade Católica Santo antônio 
do Bairro Progresso existe há aproximada-
mente 23 anos, mas muito antes disso, já 
eram realizados encontros nas casas dos 
sócios da comunidade e na antiga associa-
ção do BeSC. Hoje são aproximadamente 
180 sócios contribuindo mensalmente com 
o dízimo e que participam ativamente das 
celebrações religiosas.

o Conselho de assuntos econômicos 
e Pastorais (CaeP) é uma equipe que atua 
no desenvolvimento da comunidade, reali-
zando diversas atividades, na sua maioria, 
voltadas para trabalhos religiosos ou festas, 
como a tradicional Festa de Santo antônio, 
padroeiro do bairro. além disso, pertence à 

comunidade o salão em anexo à igreja, que 
é usado para a prática esportiva e a realiza-
ção das festividades.

de acordo com o coordenador do CaeP, 
Gilmar darós, o último investimento do 
conselho foi a construção da sala de cate-
quese. “Sempre estamos realizando algu-
mas reformas e nosso trabalho é feito em 
prol das famílias. No dia 15 de junho esta-
remos promovendo a festa do padroeiro e o 
lucro obtido, mais uma vez, será usado em 
melhorias para a nossa comunidade”, afir-
mou.

Fazem parte da coordenação do CaeP, 
além do coordenador Gilmar darós; o vice-
coordenador otto Vogel; o secretário dirceu 

Jorge Johann; a vice-secretária Nice de Qua-
dros; a tesoureira eliane Gudiel; e o vice-te-
soureiro daniel Julio Gheno. 

Pastoral da liturgia: coordenadora da 
liturgia, Lucilene Friedrich; ministros da 
Palavra e eucaristia, Gilmar Schaefer, Nadir 
Laurentino Johann e Fernando Zatt. mi-
nistros da eucaristia e visita aos doentes: 
idelsar Salvador e erna Geller. Pastoral da 
catequese: coordenadoras Clades mella e 
Lionara Vosnhak. Pastoral do dízimo: Cidi-
nei Zanon e esposa, Neodi Chiesa e esposa. 
Casal responsável pelo patrimônio da co-
munidade: orildo Valentim Valandro e es-
posa. Coordenador de todas as pastorais no 
conselho: Gilmar antônio Schaefer.   Coordenador do CAEP, Gilmar Darós

Ilaine Rohden/O Líder
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Bairro Progresso conta com uma escola, duas igrejas, um salão comunitário e ali também está instalada 
a SDR Maravilha. Saiba quais são os pontos que os moradores gostariam que melhorasse no local 

Pontos de melhorias e de apoio 

Buracos 
assim como em quase to-

dos os bairros já retratados 
neste Caderno, o Progresso 
também enfrenta problemas 
com buracos nas ruas. em al-
guns locais os buracos trazem 
perigos, principalmente na rua 
que ladeia o Rio iracema. Con-
forme os moradores, as ruas 
precisam de melhorias, eles 
até sugerem o asfaltamento de 
algumas vias. 

Rio Iracema
o Rio iracema passa pelo Bairro Progres-

so. Uma das solicitações, talvez a mais im-
portante para os moradores, é a limpeza e a 
canalização do Rio. Passando pelo local são 
visíveis os matos e sujeira em seu leito. além 
disso, os moradores citam que é perigoso 
pelo fato de não ter nenhuma proteção e nos 
locais em que há, como nas pontes, as prote-
ções são tiradas por pessoas desconhecidas e 
as que existem estão em situações precárias. 

Rua Hercílio Luz
a maioria dos moradores 

do Progresso, principalmente os 
usuários da Rua Hercílio Luz, rei-
vindica há alguns anos a constru-
ção de um acostamento nesta via. 
Conforme relato dos moradores, 
o fluxo de veículos é intenso e os 
pedestres não têm onde andar, 
principalmente em dias de chuva, 
pois o acostamento existente é de 
terra, e assim forma poças de água 
e barro, dificultando a passagem. 

Salão Comunitário Católico 

No Bairro Progresso não tem campinhos e pra-
cinhas de brinquedos para as crianças, que acabam 
utilizando a área de lazer localizada próximo à sede 
da Polícia militar. o único local de lazer é o salão da 
Comunidade Católica, que serve para encontros de 
clubes, da igreja e também para realização de festas 
e jogos esportivos. além disso, o local serve de apoio 
para o Centro educacional Vereador Raymundo Veit, 
onde os alunos realizam suas aulas de educação Física.

Centro Educacional 
Vereador Raymundo Veit

a escola passou a se chamar Centro edu-
cacional Vereador Raymundo Veit a partir de 26 
de dezembro 2001, sob a Lei municipal nº 2.671. 
este nome foi apresentado em homenagem a 
Raymundo Veit, pelo trabalho que fez por mara-
vilha, destacando-se como vereador, juiz de Paz e 
outras atividades voluntárias prestadas.

atualmente, estão à frente dos trabalhos na 
Unidade escolar a diretora e professora Salete 
Brambila Cibulski e a coordenadora Neide Gael-
zer Graiczyck, além de 35 funcionários. o Centro 
educacional atende 167 alunos, do 1º ao 9º ano 
do ensino fundamental. 

SDR
em 2003 foram criadas pelo Governo do estado as Se-

cretarias de desenvolvimento Regional (SdRs). Na época 
maravilha também foi contemplada como cidade polo e, 
assim como as demais, começou a ser um centro descentra-
lizado do Governo de Santa Catarina. 

a Secretaria Regional de maravilha contempla algumas 
gerências diretamente ligadas ao Governo do estado, bem 
como no mesmo prédio estão instalados alguns órgãos esta-
duais. a SdR maravilha atende hoje 14 municípios da região. 

Igrejas
No Bairro Progres-

so existem sedes de 
duas igrejas, a Católica 
Santo antônio e a Pen-
tecostal de Jesus Cristo. 
os moradores das de-
mais crenças religiosas 
se deslocam para co-
munidades vizinhas. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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Ligando a população dos bairros 
de maravilha com a administração 
Pública, as agentes de saúde criam 
vínculos de amizade com os mo-
radores. isso acontece também no 
Bairro Progresso, onde as agentes 
elenir da Costa e Terezinha Borton-
cello destacam que são muito bem 

recebidas pela população. o bairro 
conta com o atendimento de mais 
uma agente, que achou melhor não 
se pronunciar.

elenir também reside no bairro 
e, assim como Terezinha, criou laços 
de amizade com os moradores do 
Progresso. Conforme elas destacam, 

os moradores gostam do bairro e não 
têm muitas reclamações do local.

as agentes frisam que os mo-
radores relatam que o setor da saú-
de está bom, principalmente com o 
atendimento noturno de médicos, 
dentistas e, agora, de ginecologista. 
além disso, elas comentam que não 

faltam medicamentos aos morado-
res. Terezinha e elenir explicam que 
o maior índice de doença no Bairro 
Progresso é referente à hipertensão e 
diabetes.

Um dos pontos que as profissio-
nais mencionaram como solicitação 
dos moradores é a falta de uma creche 

no bairro, onde os pais precisam levar 
seus filhos para outros bairros e mui-
tas vezes trabalham na redondeza. 

Também citaram como ponto de 
melhoria relatado pelos moradores os 
buracos no calçamento de diversas 
ruas do bairro e a falta de acostamen-
to na Rua Hercílio Luz. 

Atendimento e amizades lado a lado

moramos há cerca de 20 anos aqui. É um bairro tranquilo e 
seguro, sem índices de roubos. Temos vizinhos muito cordiais, 
onde podemos tomar chimarrão e passear. em questão de in-
fraestrutura, a Rua Hercílio Luz está sem acostamento e calça-
das, dificultando a passagem de pedestres. em algumas ruas o 
calçamento também precisa de reformas, já a iluminação pú-
blica, sempre que apresentou problemas foi concertada. a loca-
lização aqui é boa, com posto de saúde perto e escola também. 
Falando de saúde, quando precisamos sempre fomos atendi-
das, se não conseguimos na hora, em poucos dias somos atendidas.

estou morando há 16 anos aqui 
no bairro. a infraestrutura precisa 
melhorar, o calçamento está cheio 
de buracos, seria bom se pudesse 
ser feito asfalto. Também precisa 
ser feita a limpeza do Rio iracema, 
que passa pelo bairro, e suas encostas, pois quan-
do chove o nível da água aumenta tanto que qua-
se transborda. em questão de saúde, sempre que 
precisei fui atendida, para mim está bom. É um 
bairro calmo, a maioria dos moradores são pessoas 
idosas, nos visitamos até demais. Falando de segu-
rança, anos atrás roubaram compras de mercado 
da minha dispensa e roupas do varal, mas depois 
disso não houve mais nada. Precisamos de uma 
creche aqui no bairro, são bastantes crianças que 
precisam, os pais trabalham fora e necessitam um 
lugar para deixar seus filhos e acabam pagando 
transporte para levar os filhos na creche. 

Há 18 anos que moro aqui, logo que 
viemos para cá estava bastante ruim, não 
tinha calçamento, agora em vista do que 
era antes está muito bom. É um bairro 
ótimo para morar, aqui na nossa quadra 
os vizinhos, em sua maioria, são pessoas 
que vieram do interior. antes de morar 
aqui nós residíamos em Palmitos, e na 
manhã em que chegamos nos afligimos, 
pois haviam bandidos que tinham fugi-
do, inclusive um deles estava escondido 
em uma valeta próximo à casa da minha 
filha, mas depois disso não houve mais 
nada. o batalhão da Polícia é aqui, os 
Bombeiros também, e isso ajuda na se-
gurança. a localização do bairro é boa, 
tem escola e comércio. a iluminação 
pública estava precária, mas foi arruma-
da recentemente. o que poderia melho-
rar é a Rua Hercílio Luz, que precisa de 
acostamento e calçadas, isso é a questão 
principal. Já na saúde o atendimento está 
bom, sempre que precisamos fomos bem 
atendidos.

moramos há mais 
de 20 anos no bair-
ro. aqui é calmo e 
tranquilo, dá para se 
dizer que podemos 
ficar sem trancar as 
portas. Temos vizi-
nhos muito cordiais, 
a maioria são os proprietários 
do imóvel que residem no local, 
são pessoas boas e idôneas. Na 
época em que viemos para cá 
não tinha calçamento, hoje tem, 
mas algumas ruas precisam de 
reformas e estamos aguardando 
a manutenção delas. em termos 
de melhorias, também neces-
sitaria o acostamento na Rua 
Hercílio Luz, pois isso dificulta 
a passagem de pedestres. a ilu-
minação hoje está boa, tivemos 
alguns dias atrás falta de luz, 
mas também já foi resolvido. 
a localização do bairro é boa, 
posto de saúde é perto e escola 
também. outra questão impor-
tante, que necessita atenção, é 
a canalização do Rio iracema, 
pois foi iniciada a limpeza há 
algum tempo, mas não foi con-
cluída, e isso precisa ser feito 
com urgência. 

Tenho meu comér-
cio aqui há um ano e 
três meses. Compramos 
o mercado por que o 
prédio é do meu sogro, 
unimos o útil ao agradá-
vel e estamos expandin-
do o negócio. Não moro 
aqui, mas estou vendendo a casa onde 
moramos para residir aqui no bairro. 
Sabemos que é um bairro tranquilo, fa-
miliar, não tem bagunça. em questão de 
infraestrutura, precisaria de acostamen-
to na via de acesso a São miguel da Boa 
Vista. a iluminação pública está boa, so-
mente tem algumas quedas de energia 
de vez em quando. Também tem muitas 
crianças aqui e precisaria de uma creche 
no bairro, pois alguns pais trabalham na 
Rotoplast e precisam atravessar a cidade 
para levá-las na creche.
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momento foi marcado pela apresentação da orquestra 
de Violões de itapiranga

mães prestigiam homenagem 
oferecida pela administração 

DIA DAS MÃES 

Para homenagear as mães mara-
vilhenses, no último sábado (03), no 
salão da Comunidade evangélica de 
Confissão Luterana do Brasil, foi reali-
zado evento que teve como ponto alto 
a apresentação da orquestra de Violões 
de itapiranga. 

Conforme a diretora de Cultura, 
Rosi Reichert, mais de 700 mães par-
ticiparam. Também esteve presente a 
prefeita de maravilha, Rosi maldaner; 
a secretária de educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva; a secretária de as-
sistência Social, Flávia Figueiredo; e a 
esposa do vice-prefeito Sandro donati, 
marilene donati.

inicialmente a prefeita Rosi deu bo-
as-vindas a todas as mães e ressaltou a 
importância que elas têm para a socie-
dade como um todo. “Nós, como mães, 
sempre estamos pensando na saúde, na 
educação, nas melhores oportunidades 
para os nossos filhos. Por este compro-
metimento, a sociedade agradece, pois 
é por meio de todas as mães que os 
filhos nascem e crescem com caráter, 
honestidade e amor ao próximo e para 
com a sociedade”, destacou a prefeita.

após a apresentação, que durou 
aproximadamente uma hora, as mães 
foram agraciadas com coquetel.

o evento foi organizado pela Se-
cretaria de educação, Secretaria de 
assistência Social e departamento de 
Cultura de maravilha. o objetivo foi ofe-
recer às mães maravilhenses um evento 
diferenciado, onde elas foram homena-
geadas pelo seu dia, comemorado no 
próximo domingo (11).

Orquestra Municipal de Violões 
de itapiranga

a orquestra municipal de Violões 
de itapiranga é formada por 45 crianças 
e jovens, sob a regência e coordenação 
do professor e maestro Henrique dre-
bel. Com pouco mais de dois anos de 
atividade, a orquestra de Violões tem 
como principal objetivo o desenvolvi-
mento musical e cultural de seus inte-
grantes, bem como promover à popula-
ção em geral o acesso à música.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Orquestra Municipal de Violões de Itapiranga é formada por 45 crianças 
e jovens

Mais de 700 mães participaram da homenagem 

Coquetel foi servido às mães para encerrar o evento 
Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Prefeita Rosi deu boas-vindas a todas as mãesPrefeita Rosi, esposa do vice-prefeito, Marilene 
Donati, e secretária 

Diversão

Cultura

Segurança

Próxima Rua do Lazer será no 
Bairro Bela Vista 

1º Encontro de Violões será 
realizado em Maravilha

Projeto Reciclar recebe equipamentos 
de proteção individual

No próximo dia 17 de maio o 
Bairro Bela Vista vai receber a Rua do 
Lazer, das 14h às 17h. o evento terá 
diversas atrações, como cama elástica, 
piscina de bolinhas, pintura facial, ma-
teada e brinquedos infláveis.

de acordo com a coordenadora 
do projeto, Talita auler, outras Ruas do 
Lazer também estão sendo programa-
das para junho e julho. “em junho o 
evento será na Linha Água Parada, no 

dia 14. em julho será em frente à Pre-
feitura de maravilha, no dia 27, aniver-
sário do município”, explica.

a Rua do Lazer é uma realização 
da Secretaria de assistência Social, 
Secretaria de educação, departa-
mentos de Cultura e esportes e, na 
edição do Bairro Bela Vista, também 
contará com a parceria do Grupo 
escoteiro Raízes e da Secretaria de 
Saúde.

Evento terá diversas 
atrações para as crianças

Arquivo

está sendo organizado pela Prefei-
tura de maravilha, por meio do departa-
mento de Cultura, o 1º encontro de Vio-
lões. Conforme a diretora de Cultura, Rosi 
Reichert, a ideia é oportunizar e incenti-
var todos os alunos iniciantes e avança-
dos a demonstrarem seu talento musical. 

o encontro será realizado no dia 07 
de junho, a partir das 14h, no Centro So-
ciocultural, antigo CRm. Poderão partici-
par escolas de música, bem como grupos 
de violões de municípios pertencentes à 
amerios. “Cada escola de música ou mu-
nicípio poderá apresentar duas músicas”, 
comenta a diretora Rosi, sendo que os 

participantes receberão troféu de partici-
pação.

a confirmação da participação de-
verá ser feita até o dia 27 de maio, por 
meio do envio da ficha de inscrição para 
o e-mail: cultura@maravilha.sc.gov.br, 
ou entrega no departamento de Cultura 
de maravilha. “Lembramos que a ordem 
das apresentações se dará através de sor-
teio após o recebimento das fichas de ins-
crições. aguardamos a presença da sua 
escola ou grupo de música, que abrilhan-
tará ainda mais o evento”, frisa Rosi.

mais informações podem ser obtidas 
pelo telefone (49) 3664-1215.

a Secretaria de assistência Social 
de maravilha realizou a entrega de 
equipamentos de Proteção individu-
al (ePis) aos associados da associa-
ção dos Coletores de materiais Reci-
cláveis – Projeto Reciclar. a entrega 
ocorreu na última semana.

Conforme a secretária de assis-
tência Social, Flávia Figueiredo, o 
objetivo foi dar todas as condições 
de segurança para os coletores traba-
lharem. “eles receberam o material 
necessário para trabalhar com segu-
rança, como botas e luvas”, comenta.

Divulgação

Participaram do ato de entrega a diretora do Cras, Nívea Campana, e a 
responsável pelo projeto, Roseli Althaus
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Prefeita assinou documento que efetiva a implantação do sistema

município garante mais de R$ 9 
milhões para sistema de 
esgotamento sanitário

DESENVOLVIMENTO

Nesta semana a prefeita de maravi-
lha, Rosi maldaner, esteve em Brasília, 
onde assinou termo de aprovação do 
crédito da Fundação Nacional de Saúde 
(Funasa) para a implantação do Sistema 
de esgotamento Sanitário no municí-
pio. maravilha faz parte da lista dos 635 
municípios com até 50 mil habitantes 
contemplados com recursos.

de acordo com ela, a Cidade das 
Crianças vai receber o valor de R$ 
9.046.493,02 em recursos para iniciar 
as obras, que nesta primeira etapa con-
templarão a implantação de rede, esta-
ções elevatórias, emissário final e esta-
ção de tratamento de esgoto. “assinar 
este documento que efetiva os investi-
mentos para maravilha foi muito im-
portante e uma conquista muito grande 
para nós, pois poucos municípios foram 
contemplados no estado, e nós tivemos 
essa oportunidade. o esgotamento sa-
nitário era uma prioridade desde o início 
de nosso governo. isso será positivo para 
o meio ambiente e para a população”, ex-

Prefeita Rosi assinou a aprovação do Crédito da Funasa, em Brasília 

 Divulgação

plica a prefeita.
Conforme Rosi, apenas 24 municí-

pios do estado foram contemplados com 
os recursos. “acreditamos que realizar 
obras como esta beneficiará a população 
em vários sentidos, principalmente em 
relação à saúde e bem-estar. Também, 

graças a um bom projeto, bem elaborado 
e coerente dos nossos técnicos, consegui-
mos essa conquista”, afirma. 

“agora, estamos aguardando a pu-
blicação do termo de assinatura. após, a 
Funasa vai fornecer a planilha para licita-
ção”, frisa a prefeita Rosi.

Garota Estudantil 2014

Acompanhamento

Concurso será realizado no 
final do mês

Prefeita visitou obras da Unidade 
Básica de Saúde e Centro de Eventos 

Na sexta-feira (02) foi realizado 
encontro com as candidatas a Garo-
ta estudantil 2014, no auditório da 
escola de educação Básica Nossa 
Senhora da Salete.

estiveram presentes a direto-
ra de Cultura, Rosi Reichert; maria 
Cecília Konzen, representando a 
direção da eeB Nossa Senhora da 
Salete; e Gustavo ely, representan-
te do Hangra, além das candidatas 
acompanhadas pelos pais ou res-
ponsáveis.

Foram tratados diversos assun-
tos relacionados ao concurso, bem 
como marcada a sessão de fotos e 
os ensaios de passarela.

o evento será realizado no dia 
24 de maio, no Hangra Bowling Bar, 
sendo que a abertura da bilheteria 
será as 22h45 e o início do desfile às 
23h30.

as candidatas foram seleciona-
das e indicadas pelas escolas que 
estudam: ana Gabriele machado 

Kist, da eeB Nossa Senhora da Sale-
te; ana Paula Campos Kotz, da eeB 
Nossa Senhora da Salete; andrieli 
Carla Rincel, da eeB Santa Terezi-
nha; Bianca Tainara alba, da eeB 
João XXiii; Bruna Thaís muller, do 
Ceus; Camila Weber do Nascimen-
to Voiteroscki, da eeB João XXiii; 
daniele da Silva Gonçalves, da eeB 
Nossa Senhora da Salete; Juliane an-
dréia Pilger, da eeB Santa Terezinha; 
maira Fernanda Pavi, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; micaela alessan-
dra Graczowski Carlan, do Ceus; 
Suelen Cristina Nunes, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; e Yasmin Larissa 
da Silva, da eeB João XXiii.

as candidatas serão avaliadas 
nos seguintes itens: beleza facial, 
elegância, postura, desembaraço e 
simpatia.

os ingressos para o evento po-
derão ser adquiridos com as candi-
datas e com os formandos da eeB 
Nossa Senhora da Salete.

No decorrer da 
semana a prefeita de 
maravilha, Rosi mal-
daner, visitou algu-
mas obras que estão 
em andamento no 
município.

a Unidade Básica 
de Saúde Gelci He-
lena do amaral, ou 
Caic – como é mais 
conhecida, terá uma 
nova estrutura, locali-
zada na avenida Pre-
sidente Vargas, nas 
antigas dependências 
da SdR maravilha. “É 
um terreno grande e a 
nova construção terá 
amplo espaço, que 
possibilitará melhor 
atendimento à popu-
lação maravilhense”, 
comenta.

a obra terá área 
construída de 490,55 
m², com o valor glo-
bal de R$ 471.275,30. 
“esta é mais uma obra 
que vem ao encontro 
da nossa população, 
beneficiando a Saúde. 
estamos muito felizes em ver que 
está saindo do papel em nossa ci-
dade”, enaltece.

os recursos são provenientes 
do ministério da Saúde, por meio 
do Programa de aceleração do 
Crescimento (PaC). o exceden-
te poderá ser custeado com re-
cursos próprios da administração 
Pública.

após, a prefeita Rosi foi até as 
obras do Centro de eventos para 
as entidades Lions Clube maravi-
lha, Lions Clube maravilha oes-
te, Leo Clube e Grupo escoteiro 

Raízes, que terá 424,15 m², com o 
valor global de R$ 358.737,84, sen-
do R$ 300 mil de repasse do mi-
nistério da integração Nacional, 
por meio de emenda do deputado 
federal Celso maldaner, ainda em 
2009, com contrapartida da Prefei-
tura de maravilha no valor de R$ 
58.737,84.

 “as entidades do nosso mu-
nicípio prestam um belo trabalho 
para a sociedade, então, poder 
contribuir com a continuidade dos 
trabalhos em uma nova e moderna 
sede é uma honra para a adminis-
tração Pública”, destaca a prefeita.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Centro de Eventos para as entidades Lions Clube 
Maravilha, Lions Clube Maravilha Oeste, LEO 
Clube e Grupo Escoteiro Raízes terá 424,15 m²

unidade Básica de Saúde Gelci Helena, 
localizada na Avenida Presidente Vargas, nas 
antigas dependências da SDR Maravilha
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Curso é viabilizado em parceria do SeST/Senat, município 
de Cunha Porã e Pronatec

aula inaugural marca início da 
capacitação de auxiliar de Recursos 
Humanos

Cei Sonho de anjo passa por reestruturação

CONHECIMENTO

Novo ambiente

Tendo como local a sala em ane-
xo à Câmara de dirigentes Lojistas 
(CdL) e associação Comercial, in-
dustrial, de Serviços e agronegócios 
(acisa) de Cunha Porã, foi realizada, 
na noite da última segunda-feira (05), 
a aula inaugural do curso de auxiliar 
de Recursos Humanos. a capacitação 
é viabilizada por meio de parceira en-
tre SeST/Senat, município de Cunha 
Porã e Programa Nacional de acesso 
ao ensino Técnico e emprego (Pro-
natec).

esteve presente o prefeito, Jairo 
ebeling; a secretária de assistência 
Social, Terezinha Rampi; a coordena-
dora do Pronatec no município, Vivia-
ne müller; a gestora da CdL/acisa-CP, 
Cecília Lazaretti; e a profissional do 
SeST/Senat Leila Bonadeo.

Conforme Terezinha, o Pronatec 
proporciona oportunidade para aper-
feiçoamento e isso pode ser observa-
do em pessoas que já fizeram outros 
cursos e hoje estão inseridos no mer-
cado de trabalho. de acordo com Lei-
la, a equipe SeST/Senat consiste em 
uma ampla organização para que os 
cursos do Pronatec, de fato, sejam mi-
nistrados da melhor forma. “agradeço 
a equipe da assistência Social pela 
parceria e reforço que o Pronatec só 
vem para os municípios que tem boa 
vontade de implementar os progra-

Vinte e quatro participantes buscam profissionalização para mercado de 
trabalho

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

mas”, mencionou Leila.
a gestora da CdL/acisa-CP ressal-

tou a vontade de cada uma das parti-
cipantes em sair de suas casas e ir em 
busca do conhecimento. “o curso de 
Recursos Humanos é destinado não 
só no sentido profissional, mas para 
a vida. Campo de trabalho existe, só é 
preciso estar capacitado. a CdL/aci-
sa-CP é parceira porque quer que o 
município continue crescendo e que 
todos tenham oportunidade de co-
nhecimento”, disse Cecília.

o prefeito ressaltou que nos pró-
ximos meses mais cursos viabilizados 
pelo Pronatec devem iniciar no muni-
cípio. Com relação ao curso de auxiliar 
de Recursos Humanos, o líder do exe-
cutivo reforça que serão três meses de 

dedicação, já que as alunas terão au-
las à noite, mas após a formação mui-
tas oportunidades poderão se abrir. 
“essa é uma das ações do Governo 
Federal que foi bem implantada e 
que possibilita que as pessoas pos-
sam fazer cursos técnicos de aperfei-
çoamento que vão garantir um futuro 
melhor”, declarou ebeling.

Para Viviane müller, quanto mais 
mão de obra qualificada, melhor. “os 
cursos possibilitam que a população 
seja valorizada e, consequentemente, 
toda economia acaba sendo movi-
mentada”, reforça Viviane.

o curso terá duração de 160 horas 
e será realizado nas segundas, quar-
tas e sextas-feiras, na sala cedida pela 
CdL/acisa-CP, das 18h30 às 22h30. 

Educação

Representantes

Professores participam de 
conselho de classe e planejamento

Famílias que integram programa 
Cohab Cidadã participam de encontro

Nos últimos meses o Centro de 
educação infantil Sonho de anjo pas-
sou por reformas e ampliação, que 
agora estão praticamente finalizadas, 
dando ao educandário a possibilidade 
de atender as crianças que estavam na 
lista de espera, além de proporcionar 
um ambiente mais amplo aos alunos 
que já frequentavam a creche.

iniciada em dezembro de 2013, a 
reforma e ampliação compreendeu a 
construção de mais três salas de aula, 
uma lavanderia e banheiros, além de 
pintura e reestruturação do espaço 
interno da creche. Tendo como lema 
“educar para viver melhor”, a Secreta-
ria de educação de Cunha Porã teve 
como principal premissa para a refor-
mulação do espaço o melhor atendi-
mento das crianças e maior conforto 
dos profissionais. Tal ação objetiva o 
desenvolvimento das crianças, permi-
tindo também a ampliação da oferta 
de vagas.

Conforme a secretária de edu-
cação, Crisane Frey, estar na escola é 
um direito das crianças e o ambiente 
deve ser de socialização, que permita 

 Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Local amplo possibilitará que profissionais desenvolvam atividades de 
forma diferenciada com as crianças

Na segunda (28) e quarta-feira (30) 
os professores da escola Núcleo Núme-
ro Um estiveram reunidos com a direto-
ra Rosani Bueno e coordenadora peda-
gógica mara Becker para a realização do 
conselho de classe referente ao primeiro 
bimestre. Na terça-feira a avaliação foi 
com os professores de 6º ano a 8ª série, 
com discussões acerca dos alunos e suas 
turmas, além de aspectos quantitativos 
e qualitativos, em especial que tratam 
sobre o aproveitamento global e indivi-
dualizado de cada turma.

além disso, no primeiro dia do 
encontro a coordenadora pedagógica 
mara Becker, juntamente com os pro-
fessores, promoveu o planejamento 
escolar para o segundo bimestre, que 

tem como tema central a Copa do 
mundo 2014. de acordo com mara, o 
objetivo é conhecer, valorizar e divul-
gar as diversas culturas, identificando 
as danças, músicas, comidas, crenças 
e roupas tradicionais de cada país. 
“Trabalhar o tema será uma forma de 
conhecer a história das copas, bem 
como identificar cada país e os dias 
que jogam”, avalia a coordenadora pe-
dagógica.

Já na quarta-feira o encontro con-
tou com profissionais que atuam de 1º 
ao 5º ano, e também objetivou o deba-
te sobre as atividades desenvolvidas 
em sala de aula, além de planejamento 
para o próximo semestre e ações rela-
cionadas à Copa do mundo 2014.

o desenvolvimento das habilidades de 
cada um. “Nada mais importante do 
que cuidar do futuro dos nossos pe-
quenos e, nós, equipe administrativa, 
estamos preocupados com o bem-es-
tar de todos”, ressalta Crisane.

Para a diretora do Cei Sonho 
de anjo, Roseli otto, antes o espaço 
era pequeno e a quantia de crianças 
atendidas, assim como a procura de 
vagas, era grande. “agora, com esse 

novo ambiente que está praticamente 
finalizado, os profissionais poderão se 
organizar melhor e ter mais conforto 
para desenvolver as atividades com 
as crianças. além disso, poderemos 
oferecer mais vagas para que novos 
alunos possam frequentar a creche”, 
assinala Roseli. ainda conforme a Se-
cretaria da educação, nos próximos 
dias haverá a inauguração do novo 
espaço.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Ações direcionadas à Copa do Mundo estiveram na pauta de discussões 
dos profissionais 

Representantes das 13 famílias 
que integram o programa habitacio-
nal Cohab Cidadã, edição i – 2013, 
estiveram, na última semana, no 
salão nobre da Prefeitura de Cunha 
Porã para interagir e receber mais 
esclarecimentos a respeito do pro-
jeto de reforma de suas moradias. 
o encontro foi coordenado pela di-
retora de Habitação, Viviane müller, 
e contou com a presença do enge-
nheiro agrônomo da epagri Sidinei 
egon Simon, que ministrou pales-
tra, além da assistente social Ta-
tiana Henicka e o engenheiro civil 
marlon matiello.

o programa habitacional 
Cohab Cidadã é uma ação do Go-
verno Federal, em parceria com os 
municípios, e tem como principal 
objetivo promover a reforma e am-
pliação das moradias, em especial 

de pessoas idosas, portadores de 
necessidades especiais e chefes de 
família. Nesta ação, que beneficia 
13 famílias do perímetro urbano 
de Cunha Porã, as obras têm pra-
zo para serem concluídas até 30 de 
junho.

de acordo com Viviane, os en-
contros entre os beneficiários têm 
como principal intuito proporcio-
nar a interação entre as famílias e 
levar conhecimento, além de es-
clarecer dúvidas quanto ao desen-
volvimento do programa. Na visão 
da diretora de Habitação do mu-
nicípio, esta iniciativa busca que 
as famílias tenham uma vida com 
mais qualidade. “Como interme-
diadores do projeto percebemos a 
felicidade dessas famílias em poder 
melhorar suas casas e, certamente 
suas vidas”, ressalta Viviane.

Iniciativa vai promover a integração e esclarecer dúvidas dos 
beneficiários 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura
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Convênio no valor de R$ 330 mil será usado para 
recuperar estradas vicinais

modelo assina convênio 
com a SdR maravilha 

DESENVOLVIMENTO

o Governo de Santa Catarina, 
por meio da Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha, assinou convênio 
com o município de modelo, no 

valor de R$ 330 mil, na quarta-feira 
(30). o montante será aplicado na 
recuperação de estradas vicinais.

Para o secretário Regional, Valci 
dal maso, as estradas em bom esta-

do facilitam o escoamento da pro-
dução, diminuindo custos do trans-
porte, contribuindo para a fixação 
das famílias no campo e melhoran-
do as condições de vida.

Convênio assinado visa recuperar as estradas vicinais do município

Ascom SDR

Renda extra 

Social

Beneficiárias do Bolsa 
Família participam de curso 

Serviço Cultivar foi lançado 
no Bairro Alvorada

o Centro de Referência de as-
sistência Social (CRaS) de modelo, 
buscando oferecer novas oportuni-
dades aos beneficiários do Progra-
ma Bolsa Família, realizou um cur-
so de confecção de cobertas, onde 
todos os participantes receberam 

uma peça, de casal, gratuitamente.
o curso, que teve duração de 12 

horas/aula, foi ministrado pela re-
presentante da Cooperativa itaipu, 
Gilda Valente, e acompanhado pela 
assistente social do CRaS, Loraci 
Bellaver.

 Ascom Prefeitura

 Ascom Prefeitura

Curso de confecção de cobertas foi oferecido às beneficiárias 

Com o objetivo de chegar mais 
perto de seu público-alvo, o Centro 
de Referência de assistência Social de 
modelo está descentralizado e levando 
o Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos – Cultivar, aos bair-
ros do município.

o Palmeiras, bairro com maior ín-
dice de famílias em situação de vulne-
rabilidade social do município, foi o 
primeiro a receber o Serviço Cultivar, o 
qual teve início ainda no mês de mar-
ço corrente, atendendo a 32 crianças 
e adolescentes, uma vez por semana, 
nas sextas-feiras à tarde. 

o segundo bairro a receber o Ser-
viço Cultivar foi o alvorada. o lança-
mento do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos aconte-
ceu na última terça-feira (06). Podem 

participar do serviço todas as crianças 
e adolescente com idade entre seis e 18 
anos. antes do lançamento, foram rea-
lizadas visitas aos moradores e contato 
com as lideranças locais, buscando 
despertar todos para a importância 
e a realização do Serviço Cultivar no 
bairro. Também está sendo elabo-
rada pela equipe técnica do CRaS a 
proposta de criação de um grupo de 
PaiF neste bairro, que atenderá as 
mulheres.

No serviço serão realizadas ofici-
nas de dança, artesanato e recreação. 
as atividades serão realizadas todas 
as terças-feiras, das 13h30 às 17h, no 
Centro Comunitário do Bairro al-
vorada, buscando proporcionar um 
espaço de desenvolvimento saudável 
para as crianças e adolescentes.

Serviço foi lançado no bairro na última terça-feira (06)
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alimentos arrecadados e o lucro da copa e dos lanches serão doados para a Sociedade 
Hospitalar Beneficente de modelo

Primeiro Show do Trabalhador 
é sucesso

em comemoração ao dia do 
Trabalho e com a participação de 
grande público, foi realizado, na 
noite da quinta-feira (1º), o 1º Show 
do Trabalhador. este evento foi uma 
parceria entre o Governo municipal 
de modelo e a associação Comer-

cial industrial de modelo (acimo). 
o show foi realizado no Salão mul-
tiuso, com animação dos modelen-
ses Roni & Ricardo, que cantaram 
seus sucessos.

as atividades iniciaram às 16h, 
com mateada promovida pela aci-

mo, sendo disponibilizada erva, 
água e pipoca aos participantes, 
além disso, as crianças puderam se 
divertir em camas elásticas.

a entrada foi a doação de um 
quilo de alimento não perecível, que 
será destinado à Sociedade Hospi-

talar Beneficente de modelo, bem 
como o lucro da copa e dos lanches, 
que foram comercializados pelo 
Lions Clube e Leo omega.

o Governo municipal de mode-
lo e a acimo agradecem a todos os 
servidores do município e demais 

pessoas que auxiliaram na orga-
nização deste evento, e também a 
colaboração da acimo, Leo omega, 
Lions Clube, Polícias militar e Civil, 
Corpo de Bombeiros e ao Conselho 
Tutelar de modelo, que foram par-
ceiros deste evento.

Fotos: Ascom Prefeitura 

Autoridades e organizadores enalteceram a importância da festa População modelense prestigiou  a festa em homenagem ao Dia 
do Trabalho 

Alimentos arrecadados serão doados para a 
Sociedade Hospitalar Beneficente de Modelo 
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MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 51/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Clinica médica oeste Ltda.
Objeto: Contratação de serviços médicos especializados em 
auditoria médica para o município de Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0521/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 14/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 36.000,00
Vigência: 01/04/2014 a 01/04/2015
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 52/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa Clinica Camargo e Schkottfeldt Ltda.
Objeto: Contratação de serviços médicos em Clíni-
ca Geral para o município de Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0521/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 14/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 
08/08/2000, alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, 
de 06/04/2001, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações. 
Valor: R$ 484.000,00.
Vigência: 01/04/2014 a 01/04/2015
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 53/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa Clinica Nadia ines Grinwald Pereira.
Objeto: Contratação de serviços especializados em orientação e acom-
panhamento em atividades físicas, para o município de cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0521/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 14/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 
08/08/2000, alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, 
de 06/04/2001, subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas 
alterações. 
Valor: R$ 9.900,00.
Vigência: 01/04/2014 a 01/04/2015
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 54/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa J.R.m. elétrica Ltda me
Objeto: Contratação de empresa especializada e credenciada 
pela CeLeSC, para execução (manutenção, reposição de lâmpa-
das e outros materiais) de melhorias e demais serviços da rede 
elétrica de iluminação pública do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0577/2014 
Modalidade: Convite nº 24/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 22.500,00
Vigência: 01/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 55/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa eldono egon drehmer – mei. 
Objeto: Prestação de serviços de animação e recreação para grupos de idosos 
do município de Cunha Porã. 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 7.155,00
Vigência: 01/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 56/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a em-
presa Volnei Gilberto oberdoerfer.
Objeto: Locação de um imóvel (galpão), com aproximadamente 
450m2, localizado na rua João Kölln, edificado sobre parte do lote rural 
nº 10, para fins de utilização para depósito de materiais, equipamentos 
do município de Cunha Porã. 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 18.000,00.
Vigência: 31/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 57/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa Porto Seguro Cia de Seguros Gerais.
Objeto: Contratação de seguro de responsabilidade ci-
vil e seguro total para a frota de veículos e para edifí-
cios públicos do município de Cunha Porã-sc.
Processo Licitatório: n. 0576/2014 
Modalidade: Convite nº 23/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 40.676.52.
Vigência: 04/04/2014 a 31/12/2015
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 58/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa eilena Comparin
Objeto: aquisição de flores para reposição nos canteiros 
centrais das ruas e avenidas, rotatórias, trevos, praças e pá-
tios de prédios públicos do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0594/2014 
Modalidade: Convite nº 25/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 26.800,00
Vigência: 08/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 59/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa dahyan Jorge Bonfanti me.
Objeto: Prestação de serviços de poda de árvores com recolha e des-
tinação final de galhos, folhas, entulhos com veículo próprio e com 
destinação final em aterro; corte da grama com acabamento e plan-
tio de flores, incluindo preparação dos canteiros e manutenção.
Processo Licitatório: n. 0572/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 15/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 94.200,00
Vigência: 09/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 60/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa ange-
lus instalações de equipamentos especiais Ltda
Objeto: Contratação de empresas, para fornecimento e instalação de 
rampa elevatória com acionamento elétrico hidráulico e 02 (dois) rack 
de fixação para cadeira de rodas, no veículo “microonibus cityclass 
70c16 - ano 2010 - modelo 2011, diesel chassi: 93zzl68b01b8420519, 
motor: e1t160161, placas mje 6899, do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0573/2014 
Modalidade: Convite nº 22/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 21.900,00
Vigência: 08/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 61/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa Fapeva Com. e Torn. mecânica Ltda
Objeto: Contratação de empresa, para fornecimento e reposição de peças 
e materiais, incluindo mão de obra/serviços no veículo “microonibus city-
class 70c16 - ano 2010 - modelo 2011, diesel chassi: 93zzl68b01b8420519, 
motor: e1t160161,  placas mje 6899, do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0573/2014 
Modalidade: Convite nº 22/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 20.089,85
Vigência: 08/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 62/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Ni-
now materiais de Construção Ltda me.
Objeto: Contratação de empresa para fornecimento global de mate-
rial para reforma ou ampliação de unidades habitacionais urbanas e 
rurais do município de Cunha Porã, com recursos subsidiados pelo 
programa cohab cidadã, convênio nº 2013tr004082, celebrado entre o 
Fundo de Habitação Popular do estado de Santa Catarina - FUNdHaB 
e o Fundo municipal de Habitação do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0598/2014 
Modalidade: Convite nº 25/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 44.019,25
Vigência: 14/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 65/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Ricardo marcelo ebert
Objeto: aquisição de equipamentos agrícolas no-
vos, com recursos de repasse do Governo Federal.
Processo Licitatório: n. 0677/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 20/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 67.000,00
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 66/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Uni-
versal implementos agrícolas - me
Objeto: aquisição de equipamentos agrícolas novos, 

com recursos de repasse do Governo Federal.
Processo Licitatório: n. 0677/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 20/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 37.000,00
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 67/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Casas Leni ePP.
Objeto: aquisição de material esportivo para aulas de educação 
física na rede municipal de ensino e atividades desportivas desen-
volvidas pela diretoria de esportes do município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0829/2014 
Modalidade: Convite nº 27/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei Federal nº 8.883/94 
Valor: R$ 12.255,07
Vigência: 30/04/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 15/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Reunidas Turismo S.A.
Objeto: aquisição de passagens para atendimento às necessi-
dades de transporte coletivo regular intermunicipal e interes-
tadual de passageiros para o município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 0350/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 13/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 119.417,50
Data: 17/03/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 16/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Clinica médica oeste 
Ltda, Clinica Camrgo e Schlottfeldt Ltda, Caroliny Tomaz Borges, 
Nadia ines Grinwald Pereira, majopa Clínica médica Ltda.
Objeto: Contratação de consultas médicas especializadas em pediatria; 
consultas dermatológicas; serviços médicos especializados em auditoria 
médica; serviços médicos em clínica geral; serviços médicos especializa-
dos em procedimentos cirúrgicos de pequeno porte; serviços especiali-
zados em orientação e acompanhamento em atividades físicas; serviços 
especializados fonoaudiologia, para o município de Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 0521/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 14/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor:

Empresas Proponentes Vencedoras Valor Total R$

CLINICA MEDICA OESTE LTDA 48.000,00

CLINICA CAMRGO E SCHLOTTFELDT LTDA 484.000,00

CAROLINY TOMAZ BORGES 23.640,00

NADIA INES GRINWALD PEREIRA 13.200,00

MAJOPA CLÍNICA MÉDICA LTDA 150.000,00

Data: 01/04/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 17/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa ilson Jair Vortmann e Cia mtda me
Objeto: Prestação de serviços de corte da grama com acabamento e 
plantio de flores, incluindo preparação dos canteiros e manutenção.
Processo Licitatório: n. 572/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 15/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 
3.555, de 08/08/2000, alterado pelos decretos nº 3693, de 
20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamen-
te pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 66.000,00
Data: 09/04/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 18/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Claudir Vortmann
Objeto: Prestação de serviços de corte da grama com acabamento e 
plantio de flores, incluindo preparação dos canteiros e manutenção.
Processo Licitatório: n. 572/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 15/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 72.840,00
Data: 09/04/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
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MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 19/2014 
Partes: município de Cunha Porã e as empresas Cooperativa 
Regional auriverde - Filial 8, auto Posto Cunha Porã Ltda, Pos-
to do Nene Ltda, imperial Comércio de materiais de Construção 
e Transportes Ltda me, Paulinho Peças e maquinas Ltda me.
Objeto: Registro de preços para aquisição de combustíveis, lubrifican-
tes, filtros e tubos de concreto para o município de Cunha Porã- SC.
Processo Licitatório: n. 593/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 17/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor:

Empresas Proponentes Vencedoras Valor Total R$

COOPERATIVA REGIONAL AURIVERDE - FILIAL 8 270.800,00

AUTO POSTO CUNHA PORA LTDA 156.500,00

POSTO DO NENE LTDA 504.000,00

IMPERIAL COMÉRCIO DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO E TRANSPORTES LTDA ME

114.000,00

PAULINHO PEÇAS E MAQUINAS LTDA ME 151.530,00

Data: 15/04/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICÍPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 20/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empre-
sa Lunkes Clinica odontológica Ltda.
Objeto: Registro de preços com empresa (clínica odontológica 
com laboratório protético) para prestação de serviços odontoló-
gicos de moldagem e confecção de próteses dentárias sob me-
dida, para atender a demanda da população do município de 
Cunha Porã, em atendimento ao programa Brasil Sorridente.
Processo Licitatório: n. 578/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 16/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 

subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 90.002,40.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 21/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Cooperativa Regional 
auriverde – Super auriverde. 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de mate-
rial de limpeza para o município de Cunha Porã. 
Processo Licitatório: n. 612/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 18/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 11.851,40 
Data: 22/04/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 22/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa adair antonio Zamboni. 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de mate-
rial de limpeza para o município de Cunha Porã. 
Processo Licitatório: n. 612/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 18/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 111.347,50 
Data: 22/04/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 23/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa marinês Chiesa ePP. 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de mate-
rial de limpeza para o município de Cunha Porã. 
Processo Licitatório: n. 612/2014 

Modalidade: Pregão Presencial nº 18/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 75.548,90. 
Data: 22/04/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 24/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa marinês Chiesa ePP. 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de pro-
dutos perecíveis produzidos em padaria/confeitaria - doces e salgados 
e aquisição de produtos de consumo destinados para manutenção dos 
serviços de atendimento ao público no gabinete do prefeito. 
Processo Licitatório: n. 613/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 19/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 491.500,00. 
Data: 22/04/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICíPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 25/2014 
Partes: município de Cunha Porã e a empresa Roberto Schmitt me 
Objeto: Registro de preços para eventual e parcelada aquisição de pro-
dutos perecíveis produzidos em padaria/confeitaria - doces e salgados 
e aquisição de produtos de consumo destinados para manutenção dos 
serviços de atendimento ao público no gabinete do prefeito. 
Processo Licitatório: n. 613/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 19/2014 
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo decreto no 3.555, de 08/08/2000, 
alterado pelos decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 22.974,00. 
Data: 22/04/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

Geral
Dia das Mães 

CeUS oferece chá às mães 
o Centro educacional Universo 

do Saber (CeUS) ofereceu, na noite da 
última quinta-feira (08), um chá para 
as mães, em comemoração ao dia das 

mães, festejado neste domingo (11). as 
mães foram recepcionas pela diretora 
da escola, ana Paula Freiberger, e pelo 
aluno e cantor Rodrigo Roversi.

Já o coquetel foi servido no auditó-
rio da escola e, para animar, o profes-
sor de música Gabriel cantou algumas 
canções. Cada mãe também recebeu 

um livro de receitas e bolos da escola.
de acordo com a diretora, tudo foi 

organizado da melhor forma possível. 
“Pensamos em proporcionar algo 

agradável para as mães e também 
para que elas pudessem aproveitar 
esse momento com seus filhos”, afir-
mou.     

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Chá às mães foi servido na noite da última quinta-feira Mães também aproveitaram o momento com seus filhos Professores animaram o evento  
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No TRÂNSiTo SomoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

VeÍCULoS ReBaiXadoS

amigos leitores, na coluna da semana passada tratamos da questão do rebaixa-
mento da suspensão de veículos. iremos complementar algumas informações na co-
luna de hoje.

Como já frisamos, pelas novas regras é permitido rebaixamento de veículos, desde 
que a altura do solo seja igual ou superior a 10 centímetros; desde que passem no teste 
de esterçamento (devem passar reto numa lombada, por exemplo); é permitido tan-
to suspensão fixa quanto regulável; os veículos devem passar por vistoria no inmetro 
e constar no Certificado de Registro e Licenciamento de Veículos (CRLV) a alteração 
realizada.

os veículos rebaixados ficam com visual mais esportivo, quanto a isso não temos 
dúvidas, no entanto, o conforto fica muito prejudicado. a suspensão é exatamente para 
absorver os impactos das imperfeições do solo, quando o veículo é rebaixado, o desem-
penho de todo o sistema é afetado.

e a segurança, é ou não afetada quando a suspensão é rebaixada?
o colunista do site de noticias G1 denis marum fez uma brilhante reportagem so-

bre a questão, onde especialistas alertam que qualquer modificação deve ser feita por 
profissionais especializados e, ainda assim, requer cuidados. “Todos sabemos que os 
veículos originais de fábrica passam por diversos testes de durabilidade e desempenho. 
equipamentos especialmente desenvolvidos para este fim identificam possíveis falhas 
de projeto e estabelecem os limites de fadiga de materiais e, mesmo assim, e com toda 
essa estrutura, os defeitos aparecem”. Seguidamente as montadoras convocam veículos 
para recall, a situação fica mais delicada quando o projeto original é alterado, por isso é 
importante evitar altas velocidades. 

o estouro de um amortecedor ou quebra de uma mola pode ocasionar acidentes, 
não temos dúvidas, principalmente em velocidades maiores. Segundo marum, existe 
uma consciência muito grande entre quem curte fazer modificações. “a maioria sabe 
que possui carros especiais e que este fato merece atenção redobrada em relação aos 
cuidados com manutenção preventiva. assim, acabam sendo mais cuidadosos do que 
muitas pessoas que mantêm seus carros originais. eles sabem que, a qualquer sinal de 
instabilidade ou ruído, deve-se encostar o carro e fazer um exame detalhado das peças 
envolvidas na personalização”.

Caminhões podem ser rebaixados?
as novas regras do departamento Nacional de Trânsito (denatran) também con-

templam veículos pesados. a maior preocupação foi por causa dos caminhões, que 
costumam circular com a traseira levantada, quando o proprietário rebaixa a dianteira 
e levanta a traseira. esta situação representa um grande risco para carros pequenos que, 
ao se chocarem, entram embaixo dos caminhões, o risco de lesões e mortes é muito 
maior.

a nova legislação estipulou que para caminhões, em qualquer condição de opera-
ção, o nivelamento da longarina não deve ultrapassar dois graus a partir de uma linha 
horizontal. e vetou alteração na suspensão dianteira, exceto para instalação do sistema 
de tração e para incluir ou excluir eixo auxiliar, direcional ou autodirecional.

É importante salientar também que as regras não se referem somente ao rebaixa-
mento, existem situações em que os proprietários precisam levantar a suspensão dos 
veículos, neste caso, a nova resolução (479/2014) estabelece regras que disciplinam as 
normas para que a alteração seja aceita pelos órgãos de trânsito. 

Qualquer alteração, de qualquer item, das características originais de fábrica, ami-
gos leitores, afeta a segurança, especialmente se o motorista não respeita tal condição, 
não dirige com a cautela e os cuidados necessários. 

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone (49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBiTUÁRio
Elena Baltacha 
 a ex-tenista bri-

tânica elena Balta-
cha, que chegou a ser 
número 1 no ranking 
feminino, morreu 
neste domingo, de 
câncer, segundo o 
jornal daily mail, da 
inglaterra. a atleta, de 30 anos, foi diagnos-
ticada com câncer no fígado há dois meses 
e não resistiu ao tratamento. ela disse que 
lutaria contra a doença “com toda a força 
que tinha”. o diagnóstico de câncer ocorreu 
apenas dois meses depois que elena deci-
diu aposentar-se do tênis. Na semana an-
terior ela havia casado com Nino Severino, 
que era técnico e parceiro de longa data, de 
acordo com o jornal britânico.

Tatiana 
Samoilova
 a atriz e estre-

la de cinema da era 
soviética conhecida 
no mundo por seus 
papéis protagonistas 
em “Quando voam 
as cegonhas” e “anna 

Karenina”, morreu na segunda-feira aos 80 
anos. Tatiana, que comemorou o aniversá-
rio no último domingo, faleceu nas primei-
ras horas do dia em um hospital de mos-
cou. a atriz ficou conhecida fora de seu país 
graças a sua encarnação de Verônica em 
“Quando voam as cegonhas”, uma trágica 
história de amor interrompido pelo início 
da Segunda Guerra mundial. dirigido por 
mikhail Kalatozov, se tornou, em 1958, o 
primeiro e até agora único filme russo pre-
miado com a Palma de ouro no Festival de 
Cannes. Samoilova recebeu uma menção 
especial. internacionalmente, a morena de 
olhos amendoados também era conhecida 
por seu papel de anna Karenina em uma 
versão soviética do romance de Leon Tols-
toi, dirigida por alexander Zarji em 1967.

Jair Rodrigues
o cantor morreu 

na quinta-feira (8), 
aos 75 anos. Jair Ro-
drigues de oliveira 
nasceu em igarapava 
(SP), em 6 de feve-
reiro de 1939. Pai dos 
também cantores Jair 
de oliveira e Luciana mello, ele começou 

sua carreira nos anos 1960, em programas 
de calouros. Três anos antes, foi crooner em 
casas no interior de São Paulo. em 1962 gra-
vou aquele que é considerado seu registro 
de estreia, um disco de 78 rotações. Segun-
do o perfil, duas das músicas, “Brasil sen-
sacional” e “marechal da vitória”, tinham 
como tema a Copa do mundo daquele ano, 
no Chile, que foi vencida pela seleção bra-
sileira. em 1964 gravou seus dois primeiros 
LPs, “Vou de samba com você” e “o samba 
como ele é”. Seu maior sucesso no período 
foi a música “deixa isso pra lá”, tida como 
precursora do rap no Brasil. Jair Rodrigues 
também ficou conhecido pelo trabalho ao 
lado de elis Regina. os dois iniciaram a co-
laboração em 1965 e lançaram o disco ao 
vivo “dois na bossa”. a boa repercussão do 
LP rendeu o convite para apresentar o pro-
grama “o Fino da Bossa”, que estreou em 
maio daquele ano na TV Record. Com elis, 
o cantor lançou em 1966 e 1967 outros dois 
volumes da série “dois na bossa”. a vitória 
no ii Festival de música Popular Brasileira, 
em 1966, foi outro ponto marcante da car-
reira de Jair Rodrigues. ele concorreu com 
“disparada”, escrita por Geraldo Vandré e 
Teo de Barros. Na final, dividiu o primeiro 
lugar com “a banda”, composição de Chi-

co Buarque interpretada na ocasião por 
Nara Leão. em 1975 nasceu Jair oliveira, o 
Jairzinho. Foi estrela do grupo infantil Ba-
lão mágico e depois passou a cantar mPB. 
Quatro anos depois nasceu Luciana mello. 
influenciada pelo pai e pelo irmão, tam-
bém seguiu a carreira musical. Nos últimos 
anos Jair Rodrigues seguia na ativa em 
projetos com os filhos, em discos lançados 
por ele e também ao participar de homena-
gens para elis Regina. em 2012 participou 
de eventos que lembraram os 30 anos de 
morte da cantora. ele seguia em turnê para 
divulgar seu disco mais recente, “Samba 
mesmo”, que teve dois volumes lançados 
em março deste ano. Jair tinha apresenta-
ções marcadas para os próximos dias em 
Florianópolis e Contagem (mG).

Adenir Canei
Faleceu no ultimo dia 30 de abril, no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 61 anos 
de idade. o seu corpo foi velado na Capela 
Santa Terezinha de Linha Guataparema, 
Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da 
comunidade.

Ema Giaretta de Lucca
Faleceu no último dia 30, em sua resi-

dência em anchieta, aos 93 anos de idade. 
Seu corpo foi velado na Capela mortuária 
da igreja matriz de anchieta e sepultado 
no cemitério municipal.

Luiz Finato
Faleceu no último dia 03 de maio, 

em sua residência em Planalto, Paraná. 
Seu corpo foi velado na Capela de Linha 
Liso, Guaraciaba, e sepultado no cemi-
tério da comunidade.

Mario Gasperim
Faleceu no último dia 05 de maio, 

no Hospital São Lucas, aos 81 anos de 
idade. Seu corpo foi velado na Capela de 
Linha São Vicente, Guaraciaba, e sepul-
tado no cemitério da comunidade. a fa-
mília convida para o culto de sétimo dia 
a ser celebrado domingo, dia 11, às 9h, 
na Capela de Linha São Vicente, Guara-
ciaba.

Natal Magoga
Faleceu no dia 05 de maio, no Hos-

pital anchietense, de anchieta, aos 81 
anos de idade. Seu corpo foi velado na 
Capela de Linha São Roque, anchieta, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

Na manhã de quinta-feira (08) 
a Polícia Civil, através da delegacia 
de maravilha, com apoio da delega-
cia de Cunha Porã e da divisão de 
investigação Criminal (diC) de São 
miguel do oeste, cumpriu três man-
dados de busca e apreensão nas 

linhas Primavera alta e Primavera 
Baixa, no interior de maravilha. 

a investigação apura crimes 
de porte e disparo de arma de fogo 
quando da realização de uma fes-
ta naquela localidade, ocorrida no 
último dia 27 de abril. durante as 

diligências foram localizadas duas 
armas de fogo e munições calibres 
32 e 36.

o armamento localizado não 
tinha registro, sendo realizada a pri-
são em flagrante do proprietário de 
uma das residências.

duas armas de fogo, munições e uma prisão foram os 
resultados da operação 

Polícia Civil cumpre 
três mandados de busca 
e apreensão 

14º RCmec lança operação Ágata 8 

MARAVILHA 

Plano Estratégico de Fronteiras

Na última sexta-feira (09) o 
14ª Regimento de Cavalaria me-
canizada de São miguel do oeste 
realizou o lançamento oficial da 
operação Ágata 8. o evento reu-
niu autoridades civis e militares.

a operação tem como objeti-
vo combater, prevenir e reprimir 
a criminalidade como um todo, 
principalmente nas regiões de 
fronteira. em Santa Catarina to-
dos os órgãos de competência da 
Secretaria de estado da Seguran-
ça Pública estarão diretamente 
envolvidos, auxiliando em cada 
etapa da operação, além do apoio 
da Polícia Federal. o principal 
objetivo da operação é combater, 
prevenir e reprimir a criminalida-
de como um todo, principalmen-
te nas regiões de fronteira.

a operação Ágata é realizada 
pelo oitavo ano consecutivo em 

Operação tem como objetivo combater a criminalidade nas regiões de 
fronteira

Santa Catarina. ela faz parte do 
Plano estratégico de Fronteiras, 

ação do Governo Federal para 
coibir crimes transnacionais.

Divulgação
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No sábado (03) foi realizada a 6ª 
rodada da categoria de base sub-11 e 
15 masculino pelo municipal - Taça Si-
coob Credial. No sub-11 o resultado foi: 
mecânica Consoladora 01 x 00 PSG; e 
Barcelona 04 x 01 mazembi. em 1º está 
mecânica Consoladora, com 14 pontos 
(finalista); 2º Barcelona, com nove pon-
tos (finalista); 3º PSG, com seis pontos; 
e 4º mazembi, com dois pontos, estas 

duas equipes disputam o 3º lugar. o go-
leador é Riann de oliveira, do Barcelo-
na, com seis gols. 

Na sub-15 os resultados foram: as-
sociação atlética independente 11 x 00 
américa e os moleques da Xurupita 07 
x 00 Cruzeiro esporte Clube. em 1º está 
associação atlética independente, com 
14 pontos (finalista); 2º os moleques da 
Xurupita, com 13 pontos (finalista); 3º 

américa, com cinco pontos; e 4º Cru-
zeiro esporte Clube, com um ponto, 
estas duas equipes disputam o 3º lugar. 
o goleador da competição é o atleta 
Vinícis Saling, da associação atlética 
independente, com 13 gols.

Na 2ª rodada do quadrangular 
classificatório os resultados foram: 
Chapeação e Pintura Flor do Sertão 00 
x 03 H2o Vilson Cabeleireiro e Cruzei-

ro esporte Clube 01 x 02 associação 
atlética independente. em 1º está H2o 
Vilson Cabeleireiro, com seis pontos; 
2º Chapeação e Pintura Flor do Sertão, 
com três pontos; 3º associação atlética 
independente, com três pontos; e 4º 
Cruzeiro esporte Clube, que ainda não 
pontuou. os goleadores seguem empa-
tados entre maiko Stamm e Nivaldo da 
Silva, ambos com 15 gols.

a programação para hoje (10) tem 
semifinal da categoria veterana, às 
17h, entre marmeleiro x américa; e 
às 18h começam os duelos pela últi-
ma rodada do Quadrangular classifi-
catório, no 1º jogo Cruzeiro esporte 
Clube x Chapeação e Pintura Flor do 
Sertão, e no 2º jogo, às 19h, H2o Vil-
son Cabeleireiro x associação atlética 
independente. 

Flor do Sertão
Taça Sicoob Credial está em ritmo de finais

INTEGRAÇÃO

Competição iniciou em outubro de 2013, com jogos aos sábados à tarde

SeR aurora entrega premiação da Taça interna de Futebol

ISABEL MüLLER

encerrou na tarde do último sába-
do (03) a 9ª edição da Taça interna de 
Futebol Sete da SeR aurora. as compe-
tições iniciaram em outubro de 2013, 
com a participação de quatro equipes 
na categoria feminina, cinco na vetera-
na e 13 na categoria livre.

os jogos foram realizados todos os 
sábados, com a participação maciça 

dos colaboradores da empresa. o cam-
peonato teve como coordenador técni-
co o professor edinar Luís Zardo e a co-
laboração do presidente da SeR aurora, 
Élson Halmenschager.

Participaram da entrega da premia-
ção o gerente geral da unidade de mara-
vilha, Gilmar Gruber; o supervisor admi-
nistrativo, alberto Schmidt; o presidente 
da SeR aurora, elson Halmensclhager; 
Renato Hofstatter, representando o ex

-presidente da SeR aurora Fabiano dal 
magro; o diretor de esportes da SeR 
aurora, maicon Von mihlen; o presi-
dente do Sintricadrem, eudes Gudiel; o 
vice-presidente da SeR aurora, Volnei 
Rossini; o supervisor de produção andré 
Bortolanza; e o professor técnico da SeR 
aurora, Beni Samarone de Lima.

Confira os campeões:
Feminina – defesa menos vazada: 

equipe dakota, com média de 0.4 gols 
sofridos por partida. Goleadora: maris-
tela de oliveira, com 04 gols marcados. 1º 
lugar: dakota (premiação R$ 300,00); 2º 
lugar: azaleia (premiação R$ 200,00); 3º 
lugar: Ramarim (premiação R$ 100,00).

Veterano - defesa menos vazada: 
Chelsea, com 1.66 de média de gols so-
fridos por partida. Goleador: Cezar Zan-
chett, com 12 gols marcados. 1º lugar: 
milan (premiação R$ 350,00); 2º lugar: 

Chelsea (premiação R$ 250,00); 3º lugar: 
Bayer de munich (premiação R$ 150,00).

Livre - defesa menos vazada: duas 
equipes empatadas: Guaicurus/Barce-
lona, com média de 01 gol sofrido por 
partida. Goleador: andré Gheno, com 
dez gols marcados. 1º lugar: metropol 
(premiação R$ 350,00); 2º lugar: mer-
cenários (premiação R$ 300,00); 3º lu-
gar: equipe da expedição (premiação 
R$ 200,00).

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Representante da equipe Ramarim recebeu a premiação do 
3º lugar

Azaleia conquistou o 2º lugar Metropol foi o grande campeão da categoria livre

Dakota foi a grande campeã na categoria feminina Bayer de Munich recebeu medalhas e a premiação do 3º 
lugar no veterano

Chelsea conquistou o 2º lugar na categoria veterano

Milan conquistou o 1º lugar no veterano e a premiação
de R$ 350,00

3º lugar da categoria livre ficou com a equipe da 
Expedição

Mercenários conquistaram o 2º lugar na livre 
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a fase estadual dos Jogos abertos 
da Terceira idade (Jasti) será realiza-
da de 12 a 17 de maio, em Canoinhas. 
de acordo com a coordenadora dos 
idosos, Leonice Castanha, 22 atletas 
maravilhenses participarão do evento. 
“Será um grande evento para o nosso 

município, pois todos irão representar 
muito bem a nossa região”, comenta. 

os atletas irão acompanhados da 
professora Gabrielly Vendrame, sendo 
que serão cinco modalidades: bocha 
feminino, bolão feminino e masculino 
e dança de salão, categorias a e B.

maravilha sediará a fase regional, para a qual os cunha-porenses já estão se preparando

equipes da adCP se classificam para fase regional dos 
Joguinhos abertos de Santa Catarina 

CUNHA PORÃ

entre os dias 30 de abril e 4 de maio 
a associação desportiva Cunha Porã 
(adCP) participou da fase microrre-
gional dos Joguinhos abertos de Santa 
Catarina, realizados em Nova itabera-
ba. Nesta etapa as disputas envolveram 
os municípios que integram as Secre-
tarias de desenvolvimento Regional 
de Chapecó, São Lourenço do oeste, 
Quilombo e Palmitos.

Pela categoria feminina, Cunha 
Porã estreou jogando contra Palmi-
tos, com placar favorável por 2 a 1. a 
sequência de jogo envolveu o muni-
cípio de Cunhataí, também com sal-
do positivo para as cunha-porenses, 
que venceram por 2 a 1, angarian-
do classificação para as semifinais. 
Já nesta etapa a equipe disputou 
pontos contra Nova erechim, nova-
mente saindo com vitória por 5 a 1. 
a grande final foi contra Palmitos, 
porém, com derrota de 6 a 1. mesmo 
com o resultado negativo, as meni-
nas da adCP garantiram presença 
na fase regional.

Por sua vez, a equipe masculi-
na da morada do Verde estreou na 

Fotos: Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe masculina mostrou entrosamento e bom desempenho no decorrer 
da competição

Além de divulgar município, as atletas da Morada do Verde também 
angariaram classificação

competição jogando contra São 
Lourenço do oeste e Águas de Cha-
pecó, ambas as partidas obtendo 
vitória por 5 a 2 e 7 a 0, respectiva-
mente. os bons resultados permi-
tiram que a equipe cunha-porense 
conseguisse vaga direta para as 
quartas-de-final, com duelo contra 
Caibi, novamente obtendo vitória, 
desta vez por 5 a 1.

Na semifinal a equipe mascu-
lina cunha-porense enfrentou Ca-
xambu do Sul e, apresentando um 

jogo de muita movimentação tática, 
a equipe venceu pelo placar de 4 a 1, 
classificando-se para a final. No jogo 
decisivo o duelo foi contra a aaBB de 
Chapecó, e mesmo as duas equipes 
estando classificadas para a próxi-
ma fase, o jogo foi intenso e bas-
tante equilibrado, sendo que até os 
últimos minutos a equipe da adCP 
vencia pelo placar de 1 a 0. entretan-
to a equipe chapecoense investiu em 
uma jogada individual e igualou o 
placar para, posteriormente, virar o 

jogo e vencer por 2 a 1.
Segundo o professor Fabricio 

muller, o objetivo foi alcançado ao 
participar da competição, já que as 
equipes de Cunha Porã demonstra-
ram organização tática e consegui-
ram implantar os padrões de jogo 
envolvendo os adversários na maio-
ria das partidas. “Foram momentos 
de muita garra e determinação dos 
atletas. estamos felizes com os resul-
tados”, destaca muller.

ainda conforme o professor, ago-

ra as equipes voltam a treinar para a 
fase regional, que será no município 
de maravilha, entre os dias 27 de ju-
nho e 3 de julho. “Nesta etapa busca-
remos a classificação inédita para a 
fase estadual, que será no município 
de Caçador”, almeja muller. Por sua 
vez, a Comissão municipal de es-
portes (Cme) e o governo de Cunha 
Porã parabenizam os atletas pela 
conquista e agradecem aos patroci-
nadores, que têm sido parceiros no 
incentivo do esporte local.

Voleibol

Maravilha

Equipe maravilhense conquista 3º lugar 
da Liga Oeste Infanto

Idosos representam município na fase 
estadual dos Jasti

No domingo (03) a equipe dme/
acema/amV de voleibol representou 
maravilha na Liga oeste de Vôlei, em 
Chapecó, disputando com as demais 
cidades da região na categoria infanto.

Conforme o técnico da equipe, Tho-
mas Zardo, essa foi a primeira das três 
fases a serem disputadas. “Conquista-
mos o 3º lugar, ficando apenas atrás de 
Chapecó e Concórdia. irão se classificar 
para a terceira fase somente os quatro 

primeiros colocados”, frisa.
ainda de acordo com Zardo, a 

equipe está em fase de preparação, pois 
representará o município nos Jogos 
abertos de Santa Catarina (JaSC), na 
fase regional, que será sediada em ma-
ravilha. os treinos são realizados no gi-
násio municipal de esportes, todas as 
segundas, terças e quartas-feiras, das 
18h às 19h30, e aos sábados, das 14h 
às 15h.

Divulgação

Categoria 
Infanto 
representa 
Maravilha 
na Liga 
Oeste de 
Vôlei
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Esporte
E/03

Modelo I

Modelo II

Final do Campeonato de 
Futebol de Campo é amanhã 

Equipe modelense fica com o 
5º lugar nos 27º Joguinhos

No último domingo (04) foi realizado 
o primeiro jogo da final do Campeonato 
de Futebol de Campo de modelo. o jogo 
foi realizado no Campo da Linha Salete, 
onde a equipe da edificar Construtora 
venceu pelo placar de 4 a 1 Linha Salete.

o jogo de volta da final será reali-
zado amanhã (11), no estádio alto da 

montanha. Primeiramente será dis-
putado o terceiro lugar, às 13h30, entre 
Bom Sucesso da Pitinga e Juventude da 
Linha Lajeado Pedro. Na sequência, às 
15h30, será realizado o jogo de volta da 
final, entre Linha Salete e edificar Cons-
trutora, sendo que a edificar tem grande 
vantagem.

Fotos: Ascom Prefeitura

Edificar Construtora tem grande vantagem no jogo da volta

Equipe da Linha Salete perdeu o primeiro jogo por 4 a 1

o município de modelo parti-
cipou, de 1º a 05 de maio, dos 27º 
Joguinhos abertos de Santa Cata-
rina, 1ª etapa microrregional 2014, 
realizada em São miguel do oeste. 
modelo participou na modalidade 
de futsal masculino, equipe até 18 
anos.

os resultados dos jogos realiza-
dos no Ginásio de esportes do Ce 

Guarani foram os seguintes: mode-
lo 2 x 4 dionísio Cerqueira; Sauda-
des 0 x 3 modelo; e São José do Ce-
dro 2 x 1 modelo.

a equipe modelense classificou-
se para a fase das quartas-de-final, 
mas foi derrotado por iporã do oes-
te por 2 a 0. modelo ficou com o 5º 
lugar na classificação geral da com-
petição.

Ascom Prefeitura 

Na classificação geral equipe modelense ficou em 5º lugar 

Parque de exposições Carlos albert Begrou foi  o local escolhido 
para a solenidade

acema e departamento de esportes 
entregam camisetas para atletas da 
equipe maravilhense 

TÊNIS DE MESA 

a acema e o departamento de 
esportes de maravilha entregaram no 
último sábado (03), nas dependências 
do Parque de exposições Carlos alber-
to Begrow, as camisetas para os atle-
tas da modalidade de tênis de mesa.

Na sequência foi realizado um 
mini festival de tênis de mesa, opor-
tunidade na qual os atletas das di-
versas turmas e núcleos puderam 

realizar partidas entre si, promo-
vendo a integração entre eles. 

o diretor de esportes, marcelo 
dartora Heinz, participou da entre-
ga representando a administração 
municipal e falou sobre a intenção 
de uniformizar de forma igualitária 
todos os atletas, independentemen-
te da modalidade que praticam.

a equipe de tênis de mesa é man-

tida pela administração de maravilha, 
através do departamento de espor-
tes e da acema, em parceria com 
a associação amigos do Tênis de 
mesa de maravilha, erva daninha e 
Novoeste.

a próxima competição oficial da 
modalidade será no dia 07 de junho, 
em Pinhalzinho, quando acontece a 
Segunda etapa do Circuito oeste.

AATMM/Divulgação

Mesatenistas receberam as camisetas da Acema e do Departamento de Esportes
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Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur

E/04

“eSTÁ TUdo Bem”
Nas entrevistas pós-jogo es-

tou cansado de ouvir esse con-
formismo, essas vozes gremistas 
mansas e esse “tá tudo bem” nos 
microfones ainda vão me causar 
uma úlcera. enderson moreira 
pensando pequeno, saudando 
o fato de não ter perdido para o 
Santos, que é um time sofrível 
neste começo de campeonato, é 
o fim da picada. Grêmio não está 
empolgando! Chegou a hora do 
trio alan Ruiz, Barcos e dudu 
mudar essa situação. 

CHAPECOENSE X GRÊMIO
Verdão ainda não sentiu o gostinho da vitória na série a. Já teve o gosto do empate e amar-

gou duas derrotas. então tá tchê, “vai torcer para quem neste domingo?”. essa foi a pergunta 
que mais escutei durante a semana. estaremos transmitindo a partida e, como profissionais, 
tentaremos passar para o ouvinte o que vai acontecer em campo. Claro, será uma situação 
diferente, time do coração contra o nosso representante aqui do oeste. espero que a “Chape” 
se recupere no campeonato, mas só depois do jogo contra o Grêmio. outra coisa, se acontecer 
um gol do Grêmio (serão vários na verdade) quero ver, e vou cronometrar, quantos segundos 
o meu colega “colunista imparSCial” vai gritar: “goooolll do imortal”. Você poderá conferir a 
cobertura completa desse jogão de bola sintonizando a 92.3, a minha rádio é LÍdeR. estamos 
felizes em fazer parte desse momento histórico da Chapecoense.

PRESIDENTE
Sandro Palaoro, presidente da Chape-

coense, reclamou no microfone da Líder 
Fm da arbitragem no último jogo contra 
o Corinthians. e reclamou com razão: gol 
do Timão foi irregular, Guerrero tocou a 
mão na bola antes de concluir para o gol. 
Presidente destacou que passou aquela 
época em que os times grandes ganhavam 
da “Chape” só no peso da camisa. Chape-
coense está bem arrumada na zaga e no 
meio de campo. Na parte de criação de 
jogadas e no ataque o Verdão deixa a de-
sejar. Sabendo disso, Sandro Palaoro está 
procurando um camisa 10 e um centroa-
vante matador. atacante Bruno Rangel é 
um sonho de consumo da diretoria para 
buscar a primeira vitória. 

tABeLA
até a parada para a Copa do mundo a Chape-

coense terá três jogos em casa e três fora: neste 
domingo (11) recebe o Grêmio. dia 18 viaja para 
enfrentar o atlético/PR. dia 21, novamente fora de 
casa, duelo será contra o Criciúma. Volta a jogar 
em casa no dia 25, contra o Palmeiras. No dia 28, 
fora, contra o inter. e no dia 1º de junho em Cha-
pecó, contra o Bahia.

TRoCa
- diego Tardelli no Grêmio!
- Barcos no Galo?
- onde assino? 

HUmoR
Novo Hamburgo e internacional estão orgulhando o estado vizinho na Copa do Brasil. 

Times menores indo longe na competição, os grandes, os galos entram nas oitavas-de-final.

NETINHOS DO KOFF
mesmo atuando meio tempo com um jogador 

a menos, na partida de volta das finais disputada 
em Belo Horizonte, valendo o título da Copa do 
Brasil Sub-17, o Grêmio foi aguerrido e empatou 
em 1 a 1 com o atlético/mG. Porém o resultado 
não foi suficiente para reverter a vantagem minei-
ra de 1 a 0 da primeira partida.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

O Inter
Quer a liderança do Campeonato Brasileiro, até porque hoje o colorado possui sete pon-

tos ganhos após a terceira rodada. Só não é líder porque Corinthians e Cruzeiro possuem os 
mesmos sete pontos, mas com saldo de gol melhor. Para que o colorado alcance seu objetivo, 
precisa ganhar hoje (10), às 18h30, no Beira-Rio, do atlético do Paraná. Com a vitória sobre o 
Sport Recife no último domingo (04) o inter alcançou a pontuação já citada.

O
Técnico abel Braga teve 

toda a semana para preparar 
a equipe, para buscar o resul-
tado que interessa a todos os 
colorados na partida de logo 
mais, diante do atlético-PR, e 
a princípio o treinador colora-
do contará com todos os seus 
titulares para a partida. deve-
rá mandar a campo: dida, Gil-
berto, Paulão, Juan e Fabrício, 
Willians, aránguiz, alan Patri-
ck, alex e d’alessandro, e no 
ataque Rafael moura.

esperamos 
Que o inter não repita atuações distintas do pri-

meiro para o segundo tempo. o colorado, desde a 
sua estreia contra o Vitória da Bahia, onde venceu 
por 1 a 0 e teve dificuldade para manter o placar no 
segundo tempo, principalmente nas partidas subse-
quentes disputadas contra Botafogo e Sport Recife, 
quando tivemos dificuldade em manter o placar 
construído na primeira etapa. aí todos nós, colo-
rados, lembramos do jogo que vencíamos por 2 a 0 
diante do Botafogo e que o técnico abel fez algumas 
mexidas, trocando meias por volantes e chamando o 
adversário para o seu próprio campo. Por exemplo, 
no empate no Rio de Janeiro ele sacou do time Val-
divia, o melhor daquela partida, para colocar no seu 
lugar Gladstone, e depois tirou também alan Patrick 
para colocar o desentrosado otávio. então, abel, ca-
beça no lugar na partida desta noite.

Copa do Brasil
após o jogo de hoje, a folga 

dominical e depois, a partir de 
segunda-feira, o inter começa sua 
preparação para enfrentar o Cuia-
bá em jogo de volta, no Beira-Rio, 
marcado para a próxima quarta-
feira (14), às 22h, jogo este que 
dará ao inter, com empate de 0 a 
0 ou vitória colorada, a vaga para 
a quarta fase do campeonato. Se 
passar, enfrentará o vencedor de 
Chapecoense e Ceará.

Dois Toques
Campeão será conhecido hoje, entre aliança de São João e Palmeiras de São miguel da 

Boa Vista.

CRm volta a campo amanhã (11), às 15h, pelo Campeonato estadual. o Tigrão quer ver 
a casa cheia.

estadual Sub-17, CRm estreia hoje (10), às 15h, diante da ajap/PZo.
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09/05 12h

evento reuniu acadêmicos, agricultores 
e demais pessoas ligadas ao setor

Só POR MILAGRE
Sim, só por milagre um casamento 
dos de hoje pode dar certo

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

A/28

Encontro Regional 
do Plantio Direto 
é sediado em 
Maravilha 
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